
o TEMPO - Pressão' atmosférica média:
1009.6 milibares. Temperatura média do dia:
24.40.C com máxima na maior insolação de
29.1o.C e mínimo à noite de 14.80.C (no
planalto a média mínima será de 08.40.C).

_ Estado médio do céu: cumulus, stratus, de

meio claro a encoberto. Nevoeiros noturnos

no litoral, margens de rios e serras. Estado
médio do tempo: com instabilidades passa
geiras no litoral e planalto, passando a

estável-bom. Massa fria em curso provocan
do quedas' de temperatura.

-

_ CURSO DE CIENCIAS SOCIAIS - Encerra-
-se amanhã, o prazo para inscrição ao Curso
de Especialização em Ciências Sociais, pro
movido pelo Departamento de Sociologia do
Centro de Estudos Básicos da UFSC, com

opções em Sociologia e Antropologia.
O programa" do

,

novo curso, recentemente criado, será desen
volvido no Museu de Antropologia e visa,
principalmente, a formação de novos docen

tes-pesquisadores, possibilitando novas opor-
_

tunidades de investigação sócio-cultural. .'
-
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arne já custamaisCr*2,OO
A partir de ontem os consumidores de carne verde dos municípios da Grande Florianópolis

estão pagando o produto mais caro. O preço por quilo aumentou dois cruze-iros, passando a carne
de primeira a ser vendida a Cr$ 22,00 e a de segunda a Cr$ 12,00. Os açougueiros estabelecidos

no mercado público acreditam que o consumo cairá por alguns dias, até
-

que a população se acostume aos novos preços. Enquanto a carne de gado aumentou, a de frango
baixou. Alguns frigoríficos a estão vendendo 10% mais barata por quilo (Página 16).

A bancada da Arena catarinense
-

na Câmara, segundo seu

coordenador, Dib Cherem, vai,
concentrar esforços durante a

campanha em municípios
e regiões onde o partido

enfrenta mais problemas (P.3).

BC impõe
• •

nerer rigor na

venda de
-ólares

_ para
•

os turistas

Estradas
catarinenses

fazem
mais quatro-
vítimas
Página II.

Ferroviário
:ontrata novo

técnico
•

e seis

reforços
Página 8.

Primárias de
Indianópolis
devem dar

hoje vitória a

Gerald Ford
Pírgina 2.

, I

Geisel inicia
hoje sua

visita à Corte
"

-

de St. James
o Presidente Geisel desembarca às 11h30m (hora

londrina) de hoje na capital da Inglaterra,
,

dando início a uma visita de quatro dias a

Londres. Ele deixou Brasília às l8h55m de ontem,
levando em suáagenda importantes temas a

serem debatidos com as autoridades britânicas,
muitos dos quais repassados pela manhã no

encontro que manteve com os
-

.

ministros da Fazenda e Agricultura (Pág.5). o presidente Geisel assina hoje importantes acordos bilaterais na Inglaterra
e

Comissão do
,

Alcool aprova
· 8 destilarias.
Nenhuma-em
Santa Catarina

Página 6.

Deputado vê
, .

empreserros
aflitos com

o custo

do dinheiro
Página :Je-

II

Mais de 60 mil
declarações do
IR entr�gues
aos bancos de
Florianópolis

Página 16.

I

Guia - turístico
coloca Lages
e Joinvifle

-

no Vale
do Itaiaí

Página 9.

o Centro Biomédico da

Ufsc inicia hoje uma pesquisa
materno-infantil em

Florianópolis, para constatar
o indice de mortalidade,

causado, prin�ipalmente, pela
subnutrição (P. 16).
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LIBANO
(

ITÁLIA
Nos dias 20 e 21 de
junho o povo decide:

o PC ou o PDC
Roma - O governo provisório convocou eleições para 20 e 21 de

junho, dando aos itali.anos sete semanas para decidir se oonfiam a

condução do país aos democratas-cristãos ou aos comunistas. As
eleições, que se realizarão num período de crise financeira, poderão
dar ao Partido Comunista Italiano - o maior do ocidente - o

controle do poder nesse país, pela primeira vez desde 1948.
Simultaneamente serão realizadas eleições para preencher cargos

locais e regionais em Roma, Bari e Sicília, Os comunistas deverão
empenhar todo seu esforço principalmente em Roma, para ampliar
na cidade dos papas o controle que já exercem nas principais
provmcias, Desfavorecem ainda mais os democratas-cristãos a

divulgação de uma série de escândalos relacionados oom o pagamen
to de subornos feito pela multinacional norte-americana Lockheed e

pelas atividades da CIA no país. ,

O PDC, que encabeçou o governo durante os últimos 30 anos,
tem perdido gradualmente seu poderio desde que obteve 48 por
cento da votação( em 1948, expulsando os comunistas da coalizão.
A perspectiva de que o PC ocupe posições no gabinete, como sócios
de uma coalizão de base ampla ou como principal partido numa

aliança com os socialistas e outros grupos de esquerda, tem levado os

Estados Unidos a dirigir se�idas ameaças sobre "as consequências
que isso acarretará para a I tália e o resto da Europa". O secretário da
Defesa Donald Rumsfeld insinuou recentemente que a Organização
do Tratado do Atlântico Norte - OTAN - "poderia deixar de
COnfiar segredos à Itália".

-ARGENTINA

Os problemas entre o
,. -

governo e os orgaos
de imprensa

Buenos Aires - A imprensa argentina enfrenta "dificuldades e

problemas" sob o' atual regime militar, mas existe a esperança de
superá-los, disse a Associação de Empresas Jornalísticas - Adepa -,
que agrupa a maioria dos editores de jornais do país. Seu presidente,
Juan Valmaggia, declarou que logo depois do golpe foi adotada uma

,

série de medidas com relação à informação.
O Conselho da Adepa informou ter analisado "os fatos em que

estiveram envolvidos determinados órgãos jornalísticos e seus

redatores, particularmente no interior". Disse que atentou para a volu:
ção dos acontecimentos, "confiando em atitudes que permitam o

normal cumprimento da função jornalística e determinam a real
situação particular de alguns homens de imprensa".

Seis jornais do interior foram suspensos por pouco tempo e cerca

de 10 jornalistas foram presos depois da deposição do governo
peronista. Também foi imposta uma severa censura à imprensa e

outros meios de difusão. O governo também distribuiu uma circular
definindo os princípios que devem ser seguidos pelosmeios de
oomunicação de massa. Entre estes figura:

"

... Induzir à restituição
dos valores fundamentais que produzem a integridade da sociedade,
como por exemplo: ordem, dedicação ao trabalho, hierarquia,
responsabilidade, idoneidade, honestidade, etc., dentro do contexto
da moral cristã". Atualmente, entretanto, os jornais estão circulando
com relativa .líberdade e, segundo Valmaggia, espera-se superar a

atual situação, assegurando-se "o clima em que a imprensa, como
porta-voz direto da opinião pública, deve cumprir seus fins,
esclarecendo a situação não suficientemente definida nas relações do
poder público com a imprensa".

A proposta de Kissinger:
um fundo de ajuda
ao Terceiro Mundo

Nair�bi - O secretário de Estado norte-americano Henry
Kissinger irá propor esta semana o estabelecimento de um fundo
internacional para ajudar as nações do Terceiro Mundo a criarem
novas fontes de lucro, segundo representantes norte-americanos.
Informaram que ele irá propor a criação de um "Banco Intemacio
nal de Recursos" quando falar durante a Conferência de Comércio e

Desenvolvimento das Nações Unidas (Unctad), na quinta-feira.
O plano de Kíssínger prevê que as nações exportadoras de

petróleo forneçam cerca da metade do capital e as nações
industrializadas o restante.

Usando este capital, o banco venderia bônus no mercado
internacional. Os lucros seriam utilizados para criar novas fontes de
recursos pára os países cujas finanças estão apoiadas somente numa

fOnte, quando os preços mundiais baixam em meio a crescentes
Custos de importações industriais.

Acredita-se que Kissinger apresentará um plano para dirigir
capital privado aos países em desenvolvimento, principalmente por
meio de corporações transriacionais. Kissinger chegou ontem do
Senegal, a sexta nação de sua viagem pela África Negra. Enquanto
esteve naquele país, propôs um programa de desenvolvimento de
terras cultiváveis: "Recuperação do deserto" na África do Sub-Saara.
França, Alemanha Ocidental, Grâ-Bretanha e Irã estão entre os

contribuintes potenciais de um projeto de reclamação de terras que
segundo representantes norte-americanos, custará mais de sete
bilhoes de dólares (cerca de 70 bilhões de cruzeiros) pum período de
dez anos. Quase três mil pessoas estão em Nairobi para assistir a

conferência de três semanas da Unctad, a quarta desde 1964.
'

Fidel nega intervenção
na América Latina

Caracas - o primeiro-ministro cubano Fidel Castro disse numa

entrevista à revista colombiana Bohemia que uma intervenção de
Cuba numa nação latino-americana "está fora de realidade". Depois
da participação de tropas c ubanas na' guerra de Angola, circularam
versões sobre uma possível intervenção em algum pais latinc-ameri
cano. "Nenhum país da América Latina, 'seja qual for seu regime
social, tem algo a temer das Forças Armadas de Cuba", afirmou o

premier, que também negou ser v=rdadeira a existência de tropas
cubanas na Guiana, que faz fronteira com o Brasil.

'Novos protestos árabes
contra a ocupação

'

Tel-Aviv - Soldados israelenses utilizaram-se de gás lacrimogênio,,

,a fim de dispersar os manifestantes árabes que estavam resolvidos a
realizar protestos contra a ocupação israelense e a colonização da
margem esquerda do Jordão, segundo testemunhas árabes. As forças
israelenses bloquearam as estradas que. levam a Ramallah, 13
quilômetros ao norte da capital.

Os jornalistas ocidentais que percorreram posteriormente Ramal
lah não viram barricadas nem indícios de conflito. O porta-voz do
governo não pôde ser localizado.

,

No 'mês passado, 40 mil direitistas israelenses percorreram 40
," quilômetros pela zona ocupada, exigindo que o governo anexasse a
,

'região, permitindo a colonização. israelense das regiões densamente
povoadas pelos palestinos.

,
.na FLORISA"MAVERICK é

GALAXIE-SOO-LT FALOU' fORO •••

PARA PRONTA ENTREGAFALOU. FLORISA·
Rua Santos Saraiva, 554 - Estreito

'

VENDE -SE

PASSAT - 74, super equipado, novo.'

TELEFON E '''22'' residencial.
Rua Presindenté Coutinho, 120-fone: 22-4222.

Beirute - Violentos combates ocorreram em tOdo
Líbano devido à nova tentativa síria para negociar o filll�
guerra civil. Desde o término da trigésima-quinta trégua,n
sexta-feira, morreram cerca de 270 pessoas'. Grandes edil
cios da capital foram bombardeados e houve choques;
região norte, no leste e no centro do país. Em d�
acampamentos de refugiados palestinos, em Beirute, �

guerrilheiros atacaram com caminhões os setores cristãO!
próximos. As milícias cristãs, por sua vez, estão bloqueanQ
novamente o envio de víveres aos acampamentos.
continuação da luta coloca em dúvida a realização, n

próximo sábado, da eleição de um sucessor para o presidel
te Suleiman Franjieh. Os ,esquerdistas de Kamal Junbl�
ofereceram uma pausa ria luta, a fim de permitir u�
eleição "pacífica e democrática", mas exigiram que a Síti
retire todas as tropas que mantém no país /e desista Q
interferir no pleito presidencial. Os sírios apóiam Elli
Sarkis, governador do Banco Central, enquanto Junblatt
seus aliados favorecem Raymond Edde, que condena
intervenção síria no Líbano. ,

Ford deve vencer.hoie.
Mas por po��a margem

-se que consiga aumentar este
número com alguns integran
tes do bloco de 329 delegados
que até agora não se ligaram
formalmente a nenhum dos
candidatos.

, A CAMPANHA
O presidente Gerald Ford

desafiou Reagan a tomar pú
blica sua declaração do Impos
to de Renda do ano passado e

contestou vários pontos de vis
ta defendidos pelo ex-governa
dor da Califórnia às vésperas
das três eleições primárias.
Na entrevista coletiva Ford

acusou o principal aspirante
presidencial democrata, Jim
my Carter, de mudar constan
temente de posição em relação
aos temas da campanha.

Ford disse que no mês pas
sado revelou sua declaração do

lmposto de Renda referente a

1975, e acrescentou: "que eu

saiba, o governador Reagan
ainda não revelou a sua. Sugiro
que o faça". Com essa entre

vista à imprensa ford concluiu
sua campanha de 18 horas em

Indiana, ante: de rumar para
Blrmingham, Alabama.

Hoje serão eleitos 139 dele

gados: Reagan obteve os 96

delegados nas primárias do Te
xas sábado passado. A té agora
o total de delegados republica
nos é de 283 para Ford e 236

para Reagan. São necessários,
no entanto, um total de 1.130
delegados para conseguir a

postulação,

Indianópolis - Os lideres
do Partido Republicano de In
diana prognosticaram que o

Presidente Gerald Ford vence

rá as eleições primárias de hoje
neste Estado, mas por uma

pequena margem. Também ha
verá eleição em Geórgia e Ala
bama. Ford fez a sua campa
nha ontem em Indianápolis.
Ronald Reagan, que derrotou
o presidente fragorosamente

.

nas primárias do Texas, tam

bém esteve ontem. em campa
nha nesta cidade. Reagan con

seguiu todos os 96 delegados
republicanos do Texas, aumen
tando o total de votos a seu

favor na convenção nacional
para. 236.

Ford tem 283, mas espera-

Gerald Ford

Ronald Reagan

,,'
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Campanha: Dib coinanda bloco

da bancada federal da Arena
o coordenador da ban

cada federal da Arena, de

putado Dib Cherem, disse
em Florim6polis ontem
que no pressuposto do for

talecimento do partido para
as eleições de novembro a

bancada vai atuar em bloco

no cumprimento de um

programa já elaborado, e

que prevê a concentração
'

de esforços em municípios
e regiões eleitoralmente
mais carentes. A programa
ção 'a ser cumprida pelos
deputados federais, a partir
do desencadeamento da

campanha, foi exposta ao

presidente nacional do par
tido, Francelino Pereira,
que dassífcou a posição
tomada pela bancada catarí
nense com� "um exemplo
a ser seguido pelas banca
das dos demais Estados".

Dib Cherem esteve on

tem na Assembléia - onde

também estiveram os depu
tados Pedro Colin, da Are- .

na, e Ernesto de Marco, do
MOB -:- mantendo contatos

políticos, e ao final da tar

de tomou o avião do re

gresso a Brasília. Hoje, den
tro da série de entendimen
tos que vem mantendo na

'área federal desde a escolha

para ser o coordenador da
bancada, ele terá um en

contro reservado com o mi

nístro da Casa Civil da Pre

sidência da República, G,ol�
ber] do Couto e Silva. A

audiência é às 10,30 horas,
e Dib não quis adiantar a

agenda, mas sabe-se que se

rão tratados assmtos políti
cos e administrativos focali
zados nas reuniões da ban
cada.

prôpra Câmara, a bancada
estará reunida com o presi
dente regional da Arena,
senador Lenoir Vargas Fer

reira, que está regressando
hoje à Capital Federal de-.
pois de atender a compro
missos partidários no inte

rior do Estado.

No rápido contato com

a imprensa, ontem, o depu
tado Dib Cherem confir
mou não ter no' momento

relações pessoais com o go
.vernldor Antôrl'io Carlos -

Konder Reis, mas adiantou

que isso não criam obstácu

los ao trabalho de coorde

nação política da bancada.
- O coordenador da

Amanhã, às 18 horas, na bancada não confunde a

Lacerda se despede e

Stemmer aguarda a

posse na Ufsc "(fia 10
O Reitor Roberto Lacer

da começou ontem um pro
grama de visitas e despedi
das em virtude do término

. de seu mandato a frente da
Universidade Federal de
Santa Catarina e que será
no dia IOde maio, quando
passará o cargo ao profes
'sor Gaspar Erich Stemmer,
nomeado na última sexta
feira pelo presidente Geisel.

As visitas ontem foram
para o Comando do 50.
Distrito Naval; ao presiden
te do Tribunal de Justiça"
ao presidente da Assem
bléia Legislativa; ao presi
dente do Tribunal de Con
tas e à Casa do Jornalista,

Hoje à tarde fará visitas
. à Fundação Vidal Ramos às
14h15min; depois ao Tribu
nal Regarcebispado de Flo

rianópolis, às 15h4Omin; ao

PM comemora

amanhã os

seus 141 anos

Com diversas solenidades
programadas para o Centro
de Instrução Policial Mili
tar, na Trindade, a Polícia
Militar do Estado estará co

memorando amanhã o seu

Í41 o. ani�ersário de funda
ção. O progra rra será inicia
do às 7,30 horas, com mis
sa em ação de graças, se

guindo-se recepção ao go
vernador, às 9 .horas, e lei
tura da Ordem do Dia, às
9,15 horas.

Logo a seguir, seri feita
a entrega dos espadins aos

alunos oficiais, seguida de
compromisso e (lesme dos
compromissados em conti
nência à bandeira nacional.
Estão previstas também en

tregas de medalhas "Mérito
Cívico", pela Liga de Defe- .

sa Nacional, e de medalhas
de "Serviços' Prestados".
Do programa ainda cons

tam' a leitura da Ordem do
Dia do Corriãndante Geral,
canto do Hino Nacional e

desfile da tropa em conti
nência ao governador do
Bstado.

,Comando da Polícia Mili.
tar, às 16h2Omin e ao Go
vernador Konder Reis, às 17
horas, Amanhã estará com

.o Comandante do

Grupamento do Leste Cata
rinense, às 14h15rnin; com
o gerente do Banco do Bra·
sil, às 15 horas; corrr o

vic e- governador Marcos
Buechler, às 16 horas .e

com a direção da Celesc, às
17 horas.
Quinta feira o programa

assinala visitas ao Comando
.

da Base Aérea de Florianó
polis, às 9h30min; à Fede
ração da Agricultura, às 11
horas; à Su desul, às
14h15min, à Federação das

Indústrias, às 15 horas; à.
.Federação do Comércio, às
16 horas e ao Departamen
to de Polícia Federal, às 17
horas.

'.

Concurso vai
homenagear
ponte H. Luz
Amanhã, às 15 horas, na

Casa do Jornalista, será lan

çado o "Concurso DER de

Reportagem" alusivo ao

cinquentenário da Ponte
Hercílio Luz que ocorre nó

dia l3 de maio,
A promoção é da Secre

taria de Transportes e

Obras e Departamento de
Estradas de Rodagem com

colaboração do Sindicato
dos Jornalistas Profissionais
de Santa Catarina e dele
podem participar os jorna
listas profissionais do Esta
do devidamente registrados
no Ministério do Trabalho.

O tema sugere reporta
gens com enfoque sobre
história, dados técnicos e'
curiosidades sobre a ponte
Hercílio Luz e outros a

critério do s interessados e

os trabalhos classifcadas
serão po steriormen te publi
cados. Os prêmios para os

primeiros colocados são:

para o lo. lugar: Cr$
10.000,00; para o 20. lu

gar: Cr$ 5.000,00 e 30.

lugar: Cr$ 2.000,00.

sua posição pessoal de rom

pimento com o governador
com a de coordenador da
bancada +, disse ele, procu
rando se situar na terceira

pessoa.
"Como coordenador da

bancada, cabe-lhe ser o in

térprete o mais fiel possível
dos seus companheiros na

Câmara. Fez, faz e fará

quaisquer contatos que lhe
forem confiados pelos seus

companheiros junto a 6r

gãos políticos e administra

tivos quer da União, do'
Estado ou dos municípios.
BLOCO
---0- Parlamentar revelou

que a decisão da bancada

no SEntido de atuar "em
bloco" foi tomada após

uma análise dos resultados
obtjdos pela Arena nas elei

ções municipais de 69 e 72

e na legislativa de 74.

"Chegou-se à conclusão de

que o partido, para alcan

çar resultados satisfatórios,
terá que fazer um esforço
enorme e coordenado", dis
se, "que mobilize as suas

forças mais expressivas, se

jam a bancada federal, a

estadual, o diretório regio
nal, prefeitos da sua legen
da, vereadores e diretórios

municipais" .

- No contato que tive
com o presidente Ernesto
Geisel - prosseguiu - rece

bi de sua excelência, que é
o líder natural de nosso

partido, no regime presi
dencialista, palavras do

maior estímulo ao trabalho

que a bancada sé proprõe a

realizar para o fortaleci
mento arenista. E quando
da reunião de uma hora
com o deputado Francelino

Pereira, o presidente nacio

nal do partido mostrou-se

entusiasmado a afirmou

que a bancada de Santa
Catarina estava dando um

exemplo a ser seguido pelas
bancadas do s demais Esta
dos.
A bancada já examinou

o documento que será apre
sentado ao partido, com a

análise feitas dos pleitos an

ter]ores e a ratificação do

desejo de atuar em conjun
to no pleito deste ano. "Is-.
to é", explica Dib, "os par
lamentares arenistas da Câ
mara dos Deputados loco
mover-se-iam de suas bases

para outras regiões a fim de
auxiliar as Iídersnças das
áreas onde "fosse necessária
uma atuação mais agressi
va".

Cecap treina líderes
em política do �,

bem estar -do menor
Para um trabalho integrado

a n(vel institucional e
commtcârios, a Fucabem,
atra."és do Cecap, promove

a partir de hoje
novo ciclo de treinamentos

, \

Coordenadores dos Centros de Bem Estar do Menor e

Dirigentes de Entidades Integradas em Santa Catarina

participam de, hoje até o dia 6 de treinamento promovido
pela Fundação Catarinense de Bem Estar do Menor -

Fucabem - através de seu órgão específico de treinamento
que é o Centro de Estudos e Capacitação de Pessoal .

Cecap .

O treinamento será no Instituto São José e será dado a

cerca de ,30 pessoas, ligadas aos Cebem e às obras sociais
de Chapecó, Caçador, Lages, Rio do Sul, Joinville,
Brusque, Blume nau, Itajaí, Tijucas, Florianópolis, Tubarão
e Criciúma.

Segundo José Antonio Schweitzer, coordenador do

Cecap, o objetivo do treinamento é capacitar as lideranças
institucionais em Política do Bem Estar do Menor e

irradiar o plano estadual respectivo, através de informa

ções sobre as diretrizes e subsídios para atuação prática,
principalmente· quanto ao desenvolvimento de um traba
lho integrado a nível institucional e comunitário.

Os Cebem envolvidos no treinamento que ora se

realiza, são as fundações a nível mícro-regional que
coordenam as instituições, entidades ou obras sociais
existentes em sua região em função do menor carente.

Existem 6 Cebem implantados no' Estado: em Florianópo
lis, Itajaí, Rio do Sul, Lages, Tubarão e Criciúma. A

atuação junto as obras se realiza no sentido de suprilas
com estagiários de nível superior. ou médio, com recursos

para manutenção de atendimento do menor e para
treinamen to do pessoal.

Diretamente atendem a 4.764 crianças e mais 23.870
outras através de trabalhos -com a família São crianças
carentes de recursos sócio-econômicos ou provindas de
famílias' em desagregação; de pais desempregados ou

subempregados na maioria d01) casos, num trabalho pre
ventivo para evitar-se sua marginalização promovendo sua'

integração na sociedade.
PROGRAMA
No dia de hoje, o treinamento inicia com palestra

sobre Política Nacional do Bem Estar do Menor e Cebem,
pelo supervisor para a região sul da Funabem, Antonio

Rogério Mattos e por lrani Hipólito da Silva. O professor
Nereu do Valle Pereira falará sobre "O processo de

interação social na comunidade"; "grupos sociais-liderança
e dinâmica de grupo" será abordado pela professora Maria

Salete Andrade. Haverá ainda trabalho de grupo e progra
mação social.

,Amanhã, Nadir Lopes de Almeida falará sobre "psico
logia educacional"; Jucília Vieira de Castro sobre "ação
comunitária"; concluindo com trabalho em grupo. Dia 6,
Maris Isabel D'Eça Neves falará sobre "planejamento
social" e o professor Ari Mosimann sobre "administração
de obras sociais". Ao final haverá avaliação dos trabalhos
pela coordenação do treinamento.

ASSI1MBLEIA

O dinheiro está caro demais
para empresários, diz Roland

a sua reação, apesar das afir
mativas de fabricantes de ele
trodomésticos de que, pelo
menos até agora, as vendas

estão crescendo". E mais

adiante: "Certamente ciente

disso, o governo não pode
admitir que colocou em se

gundo plano a meta do cresci
mento econômico, para en

frentar com mais eficácia a

inflação e os déficits da ba

lança de pagamentos",

internos (com as últimas des
valorizações cambiais é prová
vel que o seu custo anual
chegue a 50%), Falou tam
bém sobre as exigências ban
cárias para concessão de em

préstimos, que exigem saldos
médios elevados numa média
de 33% do total dos emprésti
mos que vão conceder, atin

gindo em alguns bancos até
mesmo 50%.

Referiu-se às empresas
multinacionais, que "por te
rem um giro fantasticamente
alto, têm portanto, linhas de
crédito permanentemente
abertas". '

O deputado Roland Dorn
busch reclamou a falta de
uma linha normativa para
concessão de créditos, inclusi
ve a exigência de alguns ban
cos que retémm cerca de 40%

.

dos empréstimos concedidos,
que ficam em conta corrente.
Citou exemplos de empresas
catarinenses em dificuldades,
impedidas de desenvolvimen
to,
"O nosso receio e a nossa

preocupação é de que tudo
isso configure urna perigosa
recessão, a partir do consumi
dor que haverá de manifestar

"Desde que o Governo re

solveu liberar as taxas de ju
ros para conter o crédito, os

"dias têm sido sombrios para
os empresários", disse o depu
tado Roland Dornbusch, ao

analisar o custo do dinheiro
no País, ontem na Assem
bléia..

Falando no horário desti

nado aos partidos políticos,
observou ele que desde março
estas taxas custam 42% e que'
o ano "será cruel e desastro

=" p�ra a classe empresarial,
pois nem eu, nem, V.Exa.
nem ninguém aguenta taxas

superiores a 40%, Isso indubi
tavelmente levará a uma dimi

nuição na re�tabilidade", e

continuou: "O alto custo do

dinheiro tornará proibitivos
os novos planos de expansão
da empresa. Os juros que vi

goravam até há pouco tempo
já eram proibitivos. Imaginem'
agora, No começo de abril,
para desespero dos empresá
rios - esta é a expressão que
muitos usam - as autoridades
introduziram fatos novos,
mais drásticos, na 'luta Contra
a innação. Os recolhimentos

compulsórios dos bancos fo
ram elevados de 27% para

Reafirmando que "dinhei
ro está a custar caro demais",
o deputado Roland Dorn
busch disse que ao pronunciar
aquele discurso "outra não
foi a minha intenção, a não
ser chamar a atenção do go
verno sobre o grave problema
que aflige a todos os empresá
rios brasileiros".

Dornbusch: crise de dinheiro

33% (do' total de depósitos à
vista), numa evidente tentati
va de conter ainda mais a

oferta de crédito. Em contra

partida, as taxas de descontos
de duplicatas - principal fonte
de 'capital de giro para as

empresas - foram elevadas pa-'
ra 1,6% ao mês.

O parlamentar emedebista

analisou ainda os problemas.
de obtenção de recursos -

"baratos, mas só para investi
mentos". Os recursos exter

nos, via Resolução 63, estão
tão ou mais caros que os

Kuster: a

Casan não

tapa buracosApoio àmaior distribuição
.

• o deputado Francisco

.

para imposto sobre minerp.s �::�:�CiO���:' c�c:::f�S���b�:
lho de algumas empresas esta

Murilo Canto - só que ele pretende inverter duais, especialmente na cida
as parcelas correspondentes ao Estado e muni- de de Lages, Referia-se especi
cfpíos, ora em vigor. Segundo o projeto do ficaménte a CASAN que, se

deputado federal Walmor de Luca os Estados gundo ele, instalou a rede de
canalização em .algumas ruas

que atualmente perc:be�' 70% passarão a de Lages, mas sem completáreceber 20% e os munícípios por. sua· vez que -la, Mesmo assim, a rede foi
recebem 20% passarão a receber 70% do re- inaugurada e, estando com
torno do inposto sobre minerais. Na opinião falhas, algumas ruas "rebenta
do deputado Murilo Canto o projeto do ram com a fúria das águas
deputado federal Walmor de Luca "seria o canalizadas", Afirmou ainda o

melhor, mas se não for possível a sua aprova- deputado que quando a admi
ção, o projeto do senador Otair Becker tam- nistração municipal tenta se

bém é satisfatério", '

informar se algumas ruas que
Dizendo que "na exploração do minério receberão calçamento estão

não existe duas safras" o deputado Mutilo em planos de terem redes de
Canto fez ver que �e por um lado a explora- água a resposta da CASAN é
ção de cafVão no Sul do Estado "traz riquezas negativa. No entanto, semanas.
por outro lado traz misérias". ·Argumentou o mais tarde, depois do calça-.
parlamentar que realmente o carvão é fonte de mento pronto, começam a es

riquezas mas que é notória a modificação do buracá-la para instalação dos
meio ambiente, poluindo o ar, as águas dos canos. Por isso, para Francis
rios e formando crateras no solo, concluindo co Küster a CASAN em Lages
que, aí se justifica o seu apoio para urn está 3.!?indo "sem o devido
retorno maior do imposto sobre minerais para critério' e fez urn apelo ao

os municípios para que as Prefeituras Munici- líder da ARENA para que
pais possam fazer os reparos necessários aos levasse o assunto até a dire-
danos cauxados pela exploração do carvão. ção daquela empresa.

Após cumprimentar os deputados federais,
Pedro Colin, e Ernesto de Marco, MDB, que se

encontravam no plenário da Assembléia Legis
lativa, dizendo que esperava que os mesmos

.fo ssern portadores na esfera federal do seu

apelo, o deputado Murílo Canto, apresentou
requerimento à Mesa da Casa, para o envio de

mensagem telegráfica aos líderes do MDB e da
Arena no Senado e Câmara dos Deputados,
reiterando apoio ao projeto de autoria do
sênador Otair Becker que dá nova destinação
ao impostoúnico sobre minerais.

Dis'Se o deputado Mutilo Canto que com

relação ao retomo do imposto sobre extração
mineral está. atualmente em vigor: 10% para a

União, 70% para os Estados e 20% para os

municípios. O projeto apresentado no senado

pelo deputado Otair Becker pretende que a

União permaneça recebendo 10% e que os

Estado s e os munícrpíos recebam respectiva
mente 45%. O deputado M�lo Canto leu o

parecer apre sentado pelo senador Orestes

Quércia, favorável ao projeto dosenador Otair .

Becker.
Também o deputado Federal Walmor de

Luca apresentou projeto idêntico - lembrou

�ào perca' tnnpn prcmranho em outros lugares auuüo nur uor€
só encontra na § m�1!l(!E1L�lt

1Pla � Jm(lfHJBQf1L�l\ uorê bestobre uma tasrinante quannbane
tre JJ®1f�� e ,3R�1L�d9]<lf}�. ;;?Is pecas mais mrantannras e

perfeitas que nocem exísnr,
llrocure ;;?I Jm<lf}11B(f1L�jR. \!E entenua por que uorê só encontra

05 granbes tesouros nos lugares certes.
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A prática da democracia
tucionais da liberdade' de pensa
mento e de expressão.

Nem se diga que, ao participar
ativamente da campanha da
Aliança Renovadora Nacional, o

presidente Geisel esteja perdendo
a postura do magistrado de há
dois anos atrás. Como primeiro t

mentor político da Arena é per-
O processo político brasilerio feitamente natural que o presi

começa a correr no adequado dente Geisel se integre de corpo e

leito da normalidade, fluindo li- alma à campanha arenista, como
vremente rumo a desembocadura o fazem os mandatários das mais
das urnas. Não se pode esquecer sólidas e acreditadas democracias
aqui a dignificante atitude do do mundo, entre as quais, se

presidente Geisel ao envergar a destaca a dos Estados Unidos da
isenta toga de magistrado das América, onde já se tornou uma

eleições de 15 de novembro de, tradição o engajamento eleitoral
1974, sob cuja égide pode o país do presidente da Bepública, I

dar ao mundo um exemplo vivo ,Esta participação não deve ser
de sua formação tradicionalmen- interpretada segundo a ótica ni
te democrática. Naquela ocasião h ilistà dos que sempre se mos

.o presidente da República não só traram céticos quanto ao sincero
foi o juiz sereno e responsável de propósito do presidente Geisel
um fato político de transcenden-, em promover a abertura gradua
tal importância para a afirmação lística do regime, rumo ao pleno
democrática da Nação, como as- estado de direito. Na verdade, a

segurou aos partidos uma campa- presença pol ítica do presidente'
nha fundada nas garantias consti- em vários Estados da Federação

não pode nem deve. ser admitida
como qualquer cerceamento ou

ação coercitiva contra o partido
da Oposição. Pelo contrário, ao
MOB deve animar a circunstância
de que o presidente da República
não se alheia do processo políti
co, dele participando para legiti
má-lo e não 'para coibí-Io.
Afinal, por d�legação-constitu

cional é o presidente da Repúbli
ca investido dos poderes de julgar
o momento propício a retomada
do estado de direito e a restitui
ção de todos os institutos da
plena democracia. Não se poderá
ter um juiz sensato, isento e leal
senão no exercício e na presidên
cia de um processo que é a razão
de ser da própria democracia
representativa: o processo eleito
ral.

É por meio dessa consulta as

bases, populares que se materiali
za' a oxigénação democrática dos
regimes, tanto mais fortalecidos
quanto mais I ivres são as suas

eleições.

Ataque em bloco
/

��-

'Valorizaçíio do trabalhador
o recente discurso cio de, os quais se inspiram o

Presidente Ernesto Geisel na respeito à ordem, a inviola

inauguração duma nova uni- bilidade das tradições cristãs
dade da Companhia Síderúr- e os sentimentos da família
gica Nacional, em Volta Re- brasileira. .

donda.. foi uma reafirmação Ao encontro do bem-es-
da política de , valorização tar das classes trabalhadoras,

do trabalhador, como in- a solicitude do Governo tem

substíturel fator de' inde- acorrido não apenas com a

pendência econômica e de melhoria dos salários, mas

'desenvolvimento do País, 'também com longa série
Recordando o que tem sido, de providências complemen
na história social do Brasil, a tares da legislação trabalhis-

'

integração do homem do l ta, nos setores assistenciais
trabalho na consolidação. ligados âs necessidades do

política e na propulsão só- lar e da vida profissional dos
cio-econômica, o Presidente

.

empregados assalariados.
acentuou a importância dos Em Santa Catarina, tanto
movimentos revolucionários quanto nos tem sido faculta
de 1930 e 1964, em busca do perceber, o trabalhador
do ideal dum Brasil mais das indústrias e dos campos
forte e mais próspero, sob a se confia· inteiramente as'
operosidade extraordinária tarefas que sê lhe atribuem,
do trabalhador nacional, dando invariavelmente o

- consciente de sua função no exemplo' da mais' perfeita
. cre s cimento brasileiro. \. conscientização .de seus di

Enfren tando resoluta-r feitos e deveres, emharmo-
, \',: '

mente o problema de me-' nia com os superiore_� in te-
lhor distribuição de renda, resses do País.

que tem sido uma das gran-
-

Em ambiente de tranquí
des preocupações de sua ges- la segurança social, tal como
tão, o eminente Chefe do o mantém mesmo a ação do
Governo da República tem Governo do Estado, as cole

conseguido as linhas de coe- tividades proletárias desfru
rência da política de defesa tam a confiança nos efeitos'
das instituições que definem de sua atividade, sempre
os fundamentos da socieda- correspondendo aos objeti-

vos do esforço comum e às

alegrias de sua integração
nas aspirações de toda a cO:

munidade.
O Presidente' Ernesto

Geisel propugna a valoriza
ção do homem pela educa

ção, pela política de desen
volvimento e outras medidas
de sentido sócio-econômico.

, Ainda há poucos dias, com a

criação do Serviço Nacional
de F armação Profissional
Rural era avançado mais um

grande passo no rumo do

aprestamento, especializado
dos trabalhadores dos cam

pos, cuja capacidade de pro
dução, cerceada por velho

empirismo se expandirá,
mercê de modernas e racio
nais práticas que advirão dos
conhecimentos ministrados
em cursos especiais. Assim,
a.valorização do trabalhador
das áreas rurais se apoiará
precisamente no seu aperfei
çoamento, de que resultará
maior eficiência profissio
nal,

A palavra do presidente,
a propósito da inauguração
de nova unidade da Compa
nhia Siderúrgica Nacional,

de Volta Redonda, mais
uma vez evidenciou as acen

tuadas cogitações de seu

Governo, revelando-lhe o as

pecto de humana atração
Rara a sorte das classes tra

balhadoras, como, em parti
cular, do bem-estar e digni
dade do homem brasileiro,
"libertando-o dos grilhões'
da miséria e da ignorância,
da prepotência dos mais ri
cos e da violência dos mais
poderosos".

Nisso, aliás, há fiel reSSQ

nância do autêntico espírito
de brasilidade, transmitido
através das gerações, na for

mação da consciência nacio

nal, até os nossos dias. E nis
so precisamente está a' ga
rantia de que a nossa gente,
leal a sentimentos que lhe
dão 'autenticidade profunda
mente democrática, nunca

se renderia a extremismos
de importação, mas sempre
e energicamente preservará a

própria autodeterminação,
na escolha da sua maneira
de viver, de progredir e' de
manter as peculiaridades de
sua organização política e

de seu evolver histórico.

.f.
....

".,_

Informação geral
,A campa.noo nos Videos
Nem todo o extraordinário progres

so do país no, campo da Comunicação
Social seria capaz de alinhar os 210 mil
candidatos às 35 mil cadeiras de Verea
dor à frente das câmeras e microfones
das emissoras de rádio e TV. Esta
rigorosa impossibilidade matemática,
considerando-se o número de emissoras
de rddio e televisão existentes no país,
provocou o reexame da matéria que
subirá a apreciação do Congresso na

forma de projeto de lei
O ante-projeto existente, ainda aber

to à contribuição dos partidos políti
cos, pretende viabilizar a utilização dos
veículos de comunicação sem criar in
justiças insanáveis.

Principalmente depois que o IBGE
informou que só autorizado pela dire
ção nacional,:;do órgão poderia forne-:
cer os dados referentes a população,
número de eleitores e de casas residen
ciais no perímetro urbano <de cada
aspirante a município.

Ciente, talvez de que não passaria
em semelhante vestibular, uma localida
de de Campo Erê solicita à Assembléia
sua ascensão a "Distrito".

'

. * * * '

E talvez seja
-

a �úníca a ganhar a

promoção.
ProduzinJo ve"ÜJs
Ao final de sua gestão, cujo manda

to se expira na próxima segunda-feira,
o Reitor Roberto Lacerda resolveu
expor em painéis fotográficos os resul
tados de seu trabalho à frente da
Universidade Federal de Santa Catari-

,

I na'A performance de quatro anos de
mandato compõe UIiI. sortido mural de

,

fotos espalhados pelo hall da Reitoria,
sob o título "Imagem de uma Adminis
tração", ,

Até aí, nada demais.
Quem percorre a exposição, contu

do, não' consegue, deixar de deter-se
por um bom tempo diante das fotos
ampliadas que revelam o incêndio ir
rompido em meados do ano passado
no segundo pavimento da Reitoria,
além de uma série de outras, documen
tando a destruição parcial do Restau
rante Universitário" destelhado pelas
chuvas. e pelos ventos de julho.

* * *

Este, captulo de realizações merece

o título "Sinistros".

* * *

Pela primeira vez na história da
ciencra administrativa um, incêndio e

um vendaval são contabilizados na ru

brica do realizado.
Sinistra administração, essa.
Besc no Sul
O, Governador Konder Reis preside,

no próximo dia 10 a inauguração. da
ag�ncia do Banco do Estado de Santa
Catarina' em Porto Alegre - instalada
no epicentro comercial da capital gaú
cha, à rua Uruguai, 291.
.

Com a inauguração da agência de
Porto Alegre, o Besc passa a contar
com cinco uhldades instaladas fora do
Estado, cobrindo o Distrito Federal e o

centro-sul do país.
* * *

No mesmo dia 10, às 18 horas, o

Besc recebe seus convidados no Hotel
-Plaza São Rafael.'

Pedagogia às avessas
Investindo contra todos os postula

dos da pedagogia, ,a supervisora da
Escola Básica Hilda Vieira, na Trinda
de, constuma transferir alunos de uma

para'outra sala com a volúpia de quem
gosta de cometer arbítrios, pelo sim
'pies afã de cometê-los, Essa ginástica
diária não se pauta por nenhuma regra
escrita ou consuetudinária, sem a su

pervisora se dá ao trabalho de verificar
o número de alunos existentes em cada
sala.

* * *

É por essa razão que algumas salas de
'uma mesma série sofrem do mal da
.superpopulação - o número máximo
estabelecido é de 45 - e outras che
gam a oferecer o panorama de inúme
ras .carteiras vazias. Algumas classes
estão com mais de-50 alunos, enquanto
outras não chegam a ter 35.

'

Embora não alcance o prejuízo pe
dagógico dessa situação, a supervisora
pelo menos instintivamente deveria
concluir que com o excesso de alunos
o aprendizado se toma mais difícil e

deficiente.
* * *'

POSSE Qualquer que seja o resultado

Senhor Diretor: Temos a
das eleições proporcionais e ma

grata satisfação de levar ao joritárias, de 15 de novembro, a

conhecimento de V.Exa.' maior vitória a ser comemorada

que em Assembléia Geral haverá' de ser sempre o primado
Ordinário do Clube Esporti- da lei e do direito, acatando-se o

vo Paysandu de Brusque, resultado como a legítima mani
realizada em data de 15 de festação da vontade popular.
dezembro findo, foi eleito
e empossado o Conselho
Deliberativo deste clube pa
ra obiénio 1975/77, fican
do o mesmo assim consti
tuído: membros efetivos
eleitos: presidente, Gerhard
Nelson Appel; Secretário,
Virtulino Schutz. Membros:
Victor H.P. Loureiro,' Gil-

'

berto Renaux, Mário San
tos, João C. Schoening, Ar
lindo Willrich, Silvio B.
Bom, Walter W. Aichinger,
Arno G. Kock, Heinz
Appel, Rolf D. Bueckrnann,
Olegário Rosini, Urbano
Kinstewacher, Walter Krie
ger, Bruno Silva, Pedro A.
Polli e Germano Hoffmann.
Membros Suplentes: Narbal
A. Gevaerd, Norberto P.
Mafra; Miguel Moacyr Ma
chado, Osny Pereira, Nel
son 'Olinger, Harry
Orthmann, Carlos Werviebe,
Ivo Willrich, José Moacir
Merico e Fausto S. Salces.

Integram, ainda o Conse
lho Deliberativo do Clube,
os senhores sócios fundado
ores, Beneméritos; honorá
rios e Remidos.

Outrossim, apraz-nos co
municar ainda que na mes

ma data foi eleita a Direto
ria que regerá os destinos
do Clube no exercício de
1976, cuja posse efetuou-se
a 27 de dezembro último,
ficando a mesma assim
constituída: .Presidente,
Adalberto Appel; Vice-Pre-'
sidente, Dr. Antonio Luiz
da Silva; Diretor Social, Dr.
Marco A. P. dá 'Sll'Veira; Di
retor do Patrimônio, Ar
mando E. Polli; Diretor

,

Depto. Futebol, Darcy Pru
ner; Diretor Deptq, Bocha
-Bolão, Mário Walendows
ky; Diretor Depto. Esportes
Amadores, Ivo Groh; Dire
tor Relações Públicas, Ruy
Carlos Queluz; Secretario
Geral, Thelmo Ruzinsky;
'Tesoureiro Geral, . Roberto
Walendowsky; 10. Secretá
rio, Roberto Wilke, 20. Se
cretário, Bruno Wagner; 10.
Tesoureiro, José Augusto
Pruner; 20. Tesoureiro Lau
ro Pruner e Orador, Wilson
Santos. Conselho Fiscal:
Manfredo Hoffmann, Ar
thur Kístenmacher e Arthur
AppeI.
Esperando' merecer'

de V.Sa. amesma considera-
,

ção e cooperação com que
foram honrados o Conselho
e Diretoria anteriores, espe
ramos poder servir digna
mente a todos os associa
dos e ao apresentarmos
nossos protestos de estima
e apreço, subscrevemo-nos,
cordialmente Adalberto
Àppel, Presidente do Clube
Esportivo Paysandu de
Brusque.

* * *

A inclinação do Ministério da Justi-
ça é aperfeiçoar o núcleo do atual
projeto que não admite pronunciamen
tos de candidatos e institui a propagan
da coletiva, com as informações básicas
para o eleitor, tais como o nome do
candidato, sua legenda e seu número -

além de sua foto encimada - no

máximo - por um sloqan
Essa fórmula simplista transformaria

o horário gratuito no rádio e na televi-,
são no mais bizantino e insportdvel
'castigo infligido aos ouvidos e à retina
do eleitorado. E ademais, como exercer

o discernimento seletivo que afastará
ou habilitará candidatos pelo seu grau

,

de aptidão intelectual ou pelo pendor
que viera demonstrar para a vida públi-
m? I

Um candidato que não fala a não
ser pela voz de "slogans" e de "jingles"
não oferece ao eleitor nenhum elemen
to de convicção pelo qual possa ser

julgado. Essa masslflcaçâo do candidato
poderá resultar em sérios preju izos ao

próprio instituto'da representação po
pular - pela óbvia possibilidade de se

relegarem os candidatos mais capazes
por outros de inconfessa mediocridade,
nivelados todos pelo biombo do silên:
cio.
Somente em Santa Catarina Arena e

:.t.MpB 'Pf}derão olnsc1;epgr '4_;zj7 candida:
turas às Câmaras dos seus 197 munici

.

pios, observando-se o limite de até 3
sub-legendas para cada cadeira disputa
da por ambos os partidos.

* * *

O presidente da Arena, Senador
Lenoir Vargas Ferreira, 'admite que o

cerne do problema repouse no princi-
'

pio da igualdade de oportunidades para
os candidatos dos'dois partidos, "de tal
modo que o direito de uns não se

sobreponha ao direito dos outros".
Guardando a necessária equidade, a

Arena catarinense se dispõe a oferecer
sugestões a Comissão que estuda o

ante-projeto nas áreas dos Ministérios
da Justiça e das Comunicações. Qual
quer que seja o produto dessa colabo
ração - somada as de outros Estados
- os eleitores precisam firmar sua.

convicção de que o horário da propa
ganda gratuita não se priva da aparição
dos candidatos por timidez do partido
do governo, ou por temor de que a

Oposição faça dos meios de comunica
ção o veículo de sua vitória, exploran
do assuntos da força dos temas institu
cionais, do custo de vida ou da distri-
-buição de uma renda mais justa e mais

, . '-

eauanime.
Se a legislação, prestes a

ganhar eficácia propagar essa sensação,
a Arena terá contra si o natural ônus

.

decorrente dessa medida restritiva.

* * *

O problema é sério e merece a

preocupação dos partidos e do eleitora
do. Do seu saudável encaminhamento
dependerá a autenticidade do pleito
-maiorítdrío e proporcional de 15 de
novembro.

Alto Ifívpl
Para o ,presidente do MDB, depu

tado Dejandir Dalpasqualle, a Mensa
gem .do Governador Antônio Carlos
KQnder Reis ao Poder Legislativo teve
o mérito de ser "cortês e polida",

.' sobre o fato, de deixar evidente seu

apreço pela classe política.
O deputado reiterou a intenção de

seu partido de promover uma oposição
de alto nível, enriquecendo substancial
mente o debate político, sem qualquer
prejuízo da sua ação fiscalizadora.

O conflito de interpretação com o

líder Lauro Silva, que viu numa citação
Bíblica o "distilar do ódio", só tem uma

explicação.
* * *

O Sr. Lauro André da Silva andou
lendo outra mensagem, em iídiche ou

esperanto. _

iHullicípioll
Tramitam nas comissões da Assem

bléia Legislativa oito projetos de cria
ção de novos municípios. Como a

legislação pertinente não admite mais a

erupção de municípios só com

"Saloon" e "Office" 110 Xerife, os

projetos, se candidatam ao bolor da
gavetas.

A Coordenadoria de Ensino da Capi
tal faria bem se visitasse este problema.

(101 para a eternúladp
,

O valente vereador Renato Vieira de
Gois, da notória cidade de Ibiúna, no
interior paulista, desfalcou seu time e

seu partido, ao morrer fulminado por
um ataque cardíaco, produto da emo

ção de quem marcou o gol da vitória
da Prefeitura local contra um aguerrido
esquadrão de, munícipes, 'no último
minuto do jogo que estava empatado
em O a O.

O vereador acertou um espetacular
sem-pulo no ângulo da meta adversária,
mas nem pode comemorar: tombou
fulminado em campo antes mesmo que
chegassem os companheiros para abra
-çá-lo.

* * *

Hoje não haverá expediente na Pre
feitura, nem na Câmara de .Ibiúna
ambas de luto por três dias.

Rpslabelpcid"
O presidente da Fundação Catari

nense do Trabalho, professor Osvaldo
Della Giustina, que há 20 dias sofreu
um acidente quando se dirigia para
Tubarão, deverá esta semana reassumir
suas funções.
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Em Sua exposição de motivos o Ministro
Mário Simonsen diz que o . atual sistema,
com base no decreto 66.11�, de janeiro de
1970 "atendendo somente à modalidade de
prognósticos esportivos, limitando o número
de competições a um mínimo de i 3, exclui
os concursos sobre o resultado de uma só
competição, como seria o caso de um cam

peonato de futebol considerado na unidade
de sua classificação".

.

"

De acordo com o decreto assinado pelo
Presidente da República, a Caixa Econômica
poderá, além. dessa nova modalidade propos
ta estudar novos tipos de testes na tentativa
de tornar ainda mais flexível os concurso da
Loteria Esportiva. '

O DECRETO
Na íntegra, o decreto-psesidencial alteran

do o funcionamento e aplicação dos testes
da Loteria Esportiva pela Caixa Econômica
Federal:
"Art. 1 o. - O Parágrafo 10. do artigo 10.

do Decreto no, 66:UI, de 26 de janeiro de
1970, passa a ter a seguinte redação:

"Parágrafo lo. - Considera-se concurso,
para o� efeitos deste decreto, o conjunto de
prognósticos sobre o resultado.de uma ou
mais competições esportivas, nacionais ou

internacionais, ·com realização prevista para
data prefixada, na forma da norma geral dos
concursos".
Art. 20. - Este d�creto entrará em vigor

na data de su<l; publicação, revogadas as

diposições em contrário",

Geisel chega hoje ell1 Londres.Na
agenda,grandes acordos econôRlicos
Brasflia - Para cumprir a.

segunda e última etapa de

sua viagem à Europa, o Pre

sidente Ernesto Geisel em

barcou ontem à 18h55m pa
ra Londres, acompanhado
dos ministros das Relações
Ext�riores, Fazenda, Agri
cultura, dos líderes da Are

na no Senado e na Câmara
dos deputados, seriador Pe
trônío Portella e deputado

,

José Bonífâcio de Andrada.

Antes, pela menhã, o Pre
sidente da República mante

ve um úl timo encontro com

os ministros Mário Henrique
Simonsen e Alysson Pauli
nelli quando tratou dos te

mas econômicos a serem 'de
batidos com as autoridades

inglesas, em especial os rela
cionados com a abertura de
noVOS financiarnen tos para o

país f a colocação dos pro
dutos agrícolas brasileiros
no Mercado Comum Euro-

peu (MCE).
O P residente Ernesto

Geisel chegou às 18h20m no

salão das autoridades da Ba
se Aérea de Brasília, acom

panhado de sua esposa, Do
na Luci Geisel e da filha
Amália Luci e do ministro
chefe da Casa Militar, gene
ral Hugo de Andrade Abreu.
No local já se encontravam
todos os ministros do seu

governo e, após os cumpri
mentos, o general Ernesto
Geisel man teve um ráp ido
encontro com o vice-presi
dente, general Adalberto
Pereira dos Santos, em com

panhia do ministro do Exér

cito; general Silvio Frota

Outra conversa informar
mantida pelo chefe do go
ver no foi com o presidente
do Senado, senador Maga
lhães Pinto e, em seguida,
todos os ministros mais o

vice-presidente posaram pa
ra os fotógrafos. Não houve

uina solenidade formal por
ocasião da' transmissão do

cargo, apenas uma breve e

rápida conversa do presiden
te com seu companheiro de

governo, antes do embarque
no Boeing 707 da Varig.

O Presidente da Repúbli
ca embarcou exatamente às
18h38m e a decolagem foi

por volta das 18h55m. A

chegada em Londres está

prevista para, as llh35m

(hora britânica) de hoje,
mas haverá urna escala técni
ca em Salvador para reabas
tecimento da nave. A chega
da na cap ital baiana foi às
20h3Om com a comitiva

presidencial sendo saudada

pelo governador Roberto
Santos. A permanência na

cidade foi de uma hora com
o avião decolando às
21h30m

Evidenciando a. grande
importância que os assuntos
financeiros terão durante os

quatro dias da visita do Pre
sidente Geisel a Londres fo
ram integrados à comitiva
como convidados especiais
os presidentes dos bancos
do Brasil e Central, Calmon
de Sá e Paulo lira, além do

presidente do Banco Nacio
nal de Desenvolvimento

Econômico, Marcos Pereira
Vianna. Para tratar dos pro
blemas relacionados com os

possíveis financiamentos in

gleses ao parque siderúrgico
nacional foi incluído tam

bém o secretário-geral do
Ministério da Indústria e do

Comércio, Paulo Vieira Be
lotti.

RECEPÇÃO
Na chegada no aeroporto

de Gatwick o Presidente e

sua esposa, Dona Lucy Gei

sel, serão recebidos pelo em

baixador do Brasil, Robei:to .

Campos, que os apresentarão
à princesa Alexandra e An

gus Ogilvy. A princesa e um

oficial da RAF acompanha-

tão o Presidente da Repúbli
ca a U"1l palanque, de onde
ouvirá os hinos nacionais
dos dois países;

Com o término da revista
à tropa, o Presidente Geisel
e a princesa Alexandra to

marão lugar no royal car e o

cortejo seguirá para a esta

ção ferroviária do aeropor
to, onde embarcarão nos

carros com destinos à Victó
ria Station. A tarde o Presi
dente depositará uma coroa

de flores no túmulo do sol
dado desconhecido na Aba
dia Westminster. As ativida
des de seu primeiro dia de
visita à Inglaterra será en�er
rada com um encontro na

cidade de Westminster para
tomar chá em companhia da
rainha-rnae e um outro com

o . prjmeiro-ministro James

Callaghan, às 20h3Om no

Palácio de Buckinghám, pa
ra tratar de assuntos econô
micos de interesse bilateral.

Para fazer o
paraíso dos homens,
Deus criou primeiro as
árvores: a peroba, o

.

pinheiro, a imbuia, o
abacateiro, a mangueira,
a macieira, o cedro,
o eucalípto, o
jacarandá.

E Deus viu que tudo
isto era bom.

As árvores fpram
assim, desde o princípio,
o nosso grande
patrimón '0. Uma herança
de valor incalculável.

Se soubermos usá-Ias
teremos tudo: oxigênio
para os nossos pulmões,
água em abundância,
terras férteis, clima
a9r�dável. E ,a�nda uma
sene de rnaténas
primas indispensáveis à
vida e ao progresso da

,

humanidade .

.

Pense nisso ao aplicar
os incentivos fiscais da
sua empresa. Eescolha
Fiset-Florestamentol
Reflorestamento.

Com o seu apoio o
Bras i I vai ficar mais rico.

E você vai descobri r
que árvore, aléni de um
bem necessário, é também
um ótimo investimento.

Apl ique FiSet-Reflores-'
tamento. Lembre-se que
Deus nunca 'falha.

MA - Ministério da AgricuIb.1I3

_InstitutoBrasileiro de
Desenvolvimento
Florestal.

-__ir';;: •d
_

Indique o ítem 05 na sua deélaração de renda: Fiset-Reflorestamento.

Ueki explica o sucesso

da viagem à França
Brasília - O Ministro das Minas e Energia,

Shigeaki Ueki.info rmou que dentro de 30 dias o

governo deve decidir por qual das duas propostas
de financiamento para o setor energético aceitará,
S� a proposta de um grupo exclusivamente
francês, ou se a de um consórcio europeu
formado por bancos e indústrias da França e

Itália.
Numa conversa informal com a imprensa a

primeira depo is de seu regresso de Paris, o

Ministro Ueki confirmo u que as duas ofertas
foram feitas de fato durante sua permanência na

capital francesa. Disse que já convocou os técni
cos do setor energético para que estudem com

urgência e minuciosamente as duas propostas,
determinando que a decisão fosse para aquela ql,le
melhor atendesse os interesses nacionais. \

Afirmando que a viagem do Presidente Geisel
à França foi um grande sucesso e da maior

importância pata a intensificação. do intercâmbio
entre os dois pafse s O Ministro das Minas e

Energia assinalou que no âmbito de seu Ministé
rio teve oportunidade de discutir diversos assun

tos, alguns, dos quais "chegamos afirmar contra
tos e acordos", como à venda de 'Minério de
Ferro Brasileiro aos Franceses, compra de equipa
mentos petrolíferos para Garoupa e outros cam-

pos, ampliação da compra de equipamentos para
a Petroqufrnica e um acordo no campo da energia
solar.

.

Embora sem 'querer afirmar os valores e as
condições dos financiamentos contidas nas duas _

propostas, o Ministro Shigeaki Ueki disse que o

m,ais i,ml?ortante no caso é a construção das
Hidrelétricas no Brasil, para as quais se destinam
os recursos ora em negociações. Sabe-se, no

entanto, q ue a proposta excl usivarnente francesa,
'de indústrias! bancos, com aval do Governo da
França, prevê o financiamento de '600 milhões de
dólares para a construção de urna usina hidrelétri-
ca, preferencialmente Tucurur', enquanto a do
Consórcio europeu, formado pelas indústrias
Alsthom, Gie, Siemens, Voigt e pelos Bancos
Deustch Bank, Banque de Indochi ne e de Suez
pela Banca Nazionale Del Lavoro, envolve finan-
c iarnentos da ordem de 1 bilhão e"800 milhões de
dólares para a construção de três hidrelétricis -

uma na Amazônia, Tucuruí., e duas no Nordeste,
Itaparicá e Xingú. ,

Acrescentou o Ministro Ueki que as duas
propostas foram apresentadas com mais detalhes
somente na semana passada. Antes havia apenas
intenção e não proposta efetivas, apesar das

negociações terem sido iniciadas em Brasrlía antes
de sua viagem

Loteria Esportiva vai
ad,otar 'novo tipo de .aposta

\A partir do Campeonato Nacional deste ano,
a Loteria Esportiva vai adotar uma nova

modalidade de apostas-paralelas a utilizada '

atualme nte perrni tindoo apostador indicar
os quatro times finalistas de torneios
estaduais, nacional e internacionais.

Brasília - A Loteria Esportiva iniciará, a '

partir
.

deste ano, uma nova modalidade de
apostas-paralela a convencional onde o apos
ador poderá indicar os qustro times finalis
tas de torneios estaduais, nacional e interna
cionais, de acordo com exposição de motivos
do Ministro da Fazenda, Mário Simonsem
aprovada ontem pelo Presidente Ernesto Gei
seI.

A Caixa Econômica 'já entrou em contato
com a CBD a fim de tomar conhecimento
antecipado dos quadros que participarão do,
campeonato nacional deste ano, a fim de
elaborar os novos cartões de apostas. Os
cartões serão distribuídos pelas casas lotéri
cas até o início do campeonato quando se

.

encerraiá esta modalidade de apostas.
A partir do próximo ano, este tipo de

aposta já, poderá ser feito com relação aos
\
campeonatos estaduais. Com isso, o aposta
dor do Rio de Janeiro, São Paulo, Rio Grande
do Sul ou Piauí 'poderá' concorrêr a um

prêmio separado, bastando pará isso, acertar .

os quatro clubes finalistas nos campeonatos
locais. A Copa 'do Mundo de 1978 também
se prestará para este 'tipo de apostas.

A justificativa para as alterações na Lote
ria Esportiva foi a de se evitar a moriotonia,
apontada como a principal causa da evasão
de apostadores para outras formas de jogos
não previstas em lei, além de dar maior
flexibilidade a programação da Caixa Econô
mica Federal.,

-:cw SESC .

� Banco do Estado de Santa Catarlna S.A.

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO
AVISO -- SECOM No. 01'2/76

o B�NCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A -BESC-,comunica que
fará reahzar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edital assim se resume:
TOMADA DE PREÇOS No. 012/76
OBJETO: Aquisiciío de Arquivos de Aço com gavetas duplas.
DOCUMENTAÇAO E PROPOSTAS: Serão recebidas até as 17:00 tiaras do dia
14/05/76, na Praça XV dê Novembro, no, 11 - Edifrcio Otilia Eliza - 2o� andar
Sala 201 - Seção de compras - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacrá-
do�. -

CÓPIA DO EDITAL E INFORMAÇÕES: Poderão ser obtidas no endereço acima,
diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

'

Florianópolis, 29 de abril de 1976.

LINCK S/A EQUIPAMENTOS RODOVIARrOS E INDUSTRIAIS, ampliando seu quadro de
pessoal, deseja admitir:

VENDEDOR

A'UXILIAR DE ESCRITÓRIO

Os i�teressado� deverão se apresentar à rua 7 de Setembro no. 11, munidos de uma foto 3x4,
carteira profissional ou documento comprobatório, no horário das 8,00 às 10,00 e das 17,00 às
19,Ohoras

EXIGE
Boa apresentação
Veículo Próprio
Experiência comprovada
Idade Máxima 32 anos

D,edicação integral.
,

EXIGE
Boa -apresentação
Conhecimentos e prática geral de Escritório
Tempo Integral
Idade máxima de 28 anos

�------------------��------���----=================-

OFERECE

Salário fixo e comissões

Ajuda de Ve ículo
Oportunidades de futuro
Cursos de Aperfeiçoamento

,OFERECE
Ótimo Salário

Oportunidade de futuro
Estágios para Aperfeiçoamento
Ótimo ambiente de trabalho
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Venda de dólar para

turistas é dificultada
o Banco Central divulgou ontem resolução regula

mentando a venda de moeda estrangeira para os que
viajam ao exterior, de acordo com recentes decisões do
governo limitando as. importações e estabelecendo maior
rigor na compra de dólares e de objetos pelos turistas.

, De acordo com a resolução, os, bancos, ao venderem
os dólares ou outra moeda estrangeira aos turistas,
devem extrair um "boleto" da transação, registrando o

número do bilhete de passagem, local de destino, nome
'da companhia transportadora e a data marcada para a

iagem, além do CPF do comprador brasileiro. Todos os

demais casos que não possam ser atendidos dessa, forma
dependerão de autorização do Banco Central.

O único problema apontado pelos agentes de viagens
e mesmo pelas companhias transportadoras diz respeito
às pessoas que viajam em carros próprios ou mesmo em

aviões particulares ou de empresas públicas, que não

poderão apresentar bilhetes de passagem devidamente
marcados, isso obrigará o viajante a buscar 110 Banco
Central uma autorização especial, já que a �iagem não
estará enquadrada nos termos da resolução. E o caso de
'muitos turistas que viajam dos estados do Sul para a

Argentina, Uruguai- e Paraguai, ou dos que entram na

Venezuela pela nova rodovia que, ligo o Amazonas àquele
pals vizinho e à Guiana.

DR·.LUIZ CARLOS
ESPINDOLA

C L í N I C A D E EN D O C R rN O L O G I A
NUTRIÇAO E DIABETES

Tireoide - Obesidade - Diabetes - Alterações do Crescimen-
'

to . Hirsutismo (pelos em mulher), infertilidade masculina f!"'

feminina: F
Comunica a transferência de seu consultório para rua

Felipe'Schmidt no. 58 - Ed. Florêncio Costa (Comasa) . sala
1102/1104/ fone 22·3664· Fpolis.

Empresários da Itália

têm interesse em se
Encontra-se desde do

mingo no Brasil, onde per
manecerá até o dia 12, uma
missão de empresários italia
nos dos setores de máquinas
para embalagens e da indús
tria alimentícia. Os empresá-

-

rios pretendem se associar
com indústrias catarinenses,
sob a forma de "joínt-ventu-
res".

'

O Banco de Desenvolvi
mento do Estado, Badesc,
está solicitando aos empre
sários .interessados que en

trem em contato com sua

assessoria de marketing, a

fím de que s-e acelerem pos
síveis associações com, os

integrantes da missão italia-
na,

'

Com relação, ao parque
industrial instalado em San
ta Catarina, os empresários
italianos oferecem oportuni
dade de associação para a

,produção de pregos e gram
pos especiais para embala
gens e de pistolas pneumáti
cas para fixação de pregos e

grampos, bem como para
produção de máquinas aco

pladoras e soldadoras para
embalagens. Neste setor a

opção oferecida de associa
ção com grupos italianos diz
respeito ainda à instalação
de unidade industrial para
produção de embalagens de
alumínio.

Na atividade de produção
alimentar, amissão de em

presários da Itália pretende
associação para instalar fá
brica visando a transforma
ção de frutas e verduras e

produção de molhos e con

dimentos especiais.

O tipo de participação
oferecida pelos italianos -

joínt-ventures - pressupõe a

existência de empresários
nas atividades citadas, com
'os quais possam, em esforço
integrado, racionalizar re

cursos. Como decorrência
dessa possibilidade é ofereci
do know-how produtivo, de
comercialização e financei
ro.

, ,
"

Alco�l: aprovadas mais' 8
destilarias. se' fica fora

Com os projetos aprovados ontem, a produção prevista
de álcool anidro ascende a,4,6 milhões de

litros diários. Das oito destilarias
nenhuma serâ instalada em Santa Catarina.

A Comissão Nacional do'Álcool (CNA) aprovou, na

reunião de ontem, oito projetas pára montagem' de destila
rias de álcool anidro totalizando l' milhão e 670' mil litros
diários de produção. Entre os aprovados, figura o da Usina
São Jorge S.A, localizada em Formosa, Goiás, que produzi
rá 240' mil litros por dia do carburante.

Com os projetos aprovados ontem, o total de produção
de álcool anidro previsto pela Comissão Nacional do Álcool
atinge a sorna de 4 milhões e 60'S mil litros diários e a um

total de 693 milhões e 30'0' mil litros, por ano-safra O

projeto Sinop, localizado na Chapada dos Guimarães, em

Mato Grosso, teveum de seus_módulos aprovados.

A Comissão Nacional do ÁlcOQI, que se reuniu sob, a
presidência do secretário-geral do Ministério da Indústria e

do Comércio, Sr. Paulo Vieira Belloti, rejeitou 'um dos

projetos incluídos na pauta, .referente à Cooperativa Agríco
la do Oeste Limitada, localizada em Toledo, no Paraná, que
previa uma capacidade de produção de 120' mil litros diários
de álcool anidro. A sua desaprovação, segundo técnicos da

CNA, deveu-se.ao fato de sua localização se encontrar numa

região contra-indicada para o plantio de cana.

Outros quatro projetos foram devolvidos pela comissão

para serem reformulados e reapresentados, posteriormente.
Não atendiam aos parâmetros pré-fixados pela Comissão

Nacional do Álcool. São os seguintes: 1.' Usina São José

S.A., Campos, Rio de Janeiro - Capac. prevista: 135 mil

"AMAL EM FLORIANOPOLIS"
A AÇÃO MAÇÓNICA ABRAHAM LINCOLN, insti
tuidora do pecCllio AMAL distribufdo em todo o

Brasil, acaba de instalar sua representação nesta
cidade à Rua Antonieta de Barros no. 18-A, Estreito,
onde, para a1erldér aos seus privilegiados clientes é

enconttado "COLUNA SIC -, PROMOÇOES E

VENDA LTDA.

".-,

lit/dia. 2� Arthur Hoffigh, Brasilâandia, Mato Grosso - Cap,
prevista: 120' mil litros/dia 3. Três Lagoas Agroindustrial
Ltda., Três Lagoas Mato GrOSSo - Cap. prevista: 240' l11iI
,litros/di� 4. Bandeira Agroindustrial S.A., Tupã, São PaulQ
- Cap. prevista: 60' mil litros/dia

.

A grande novidade da reuhião foi a aprovação parcial do'
projeto Sinop, que previa urna produção de 1 milhão de
litro s/dia de álcool anidro, a partir damandioca; o único até
agora apresentado nessa modalidade de matéria-prima. A
comissão decidiu aprovar apenas um de seus módulos qUe
produzirá ISO' mil litros diafios, atendendo ao próprio
fornecedor de equipamentos para o Sinop. Os demais
projetos aprovados totalmente pela CN� foram os seguíj,
tes: 1. Usina Sto. Antônio S.A., S. Luiz do Quitunde
Alagoas - Cap. prevista: 90' mil litros/dia, 2. Usin;
Açucareira São Manoel, São Manoel São Paulo -

cap\ "

prevista: 360' mil litros/dia. 3. Usina São Carl os, Jabotíc,
bal, São Paulo - Càp, prevista: 90 mil litros/dia 4. Usina
São João, Araras, São Paulo - Cap. prevista: 560' mil
litros/dia 5. Destilaria Bela Vista, Ariranha, São Paulo _

Cap. prevista: 60' mil litros/dia. 6. Destilaria de Álcod
Major Infante S.A., Santo Antônio da.Platina, Paraná _

Cap. prevista: 120 mil litros/dia 7. Cooperativa Mista'
Celeste e Colonizadora Sinop. S.A., Chapada dos Guíms
rães, Mato Grosso - Cap, prevista: ISO' mil litros/dia 8,
Usina São Jorge, Formosa, Goiás - Cap. Prevista: 240 mil
litros/dia,

Civil resolveu fiscalizar os for
necimentos do produto, acio
nando a Fundação de Ciência e

Tecnologia do Estado ., CIEN
TEC para os testes de qualida
de,

A denúncia foi feita pelo

AOS PROPRIETARIOS DE CASAS

E APARTAMENTOS:

"Cim,ento com alto teor de

cinzas é vendido a gaúchos
, .

CONSTRUTORA E
IMOBILIÁRIA
BERCATON LTDA.

Construtores gaúchos denun
ciaram, ontem o recebimento'
de cimento com até 40 "por
cento de cinzas, o que reduz
sua resistência pela metade, e

em consequência. o Sindicato
das Indústrias. da Construção

.�
"

J\fECESSITA'ÕOS'D,OS IMÓVEIS ACliWAPA
RA ATENDER SOLICITAÇÃO DE CliEN
TES.

PREDIBENS, Av. Rio Branco, 104 - CRECI
25

'

diretor de uma empresa gaúcha
Sr.Sergio ' Hickmann, durante
reunião-almoço da entidade, e

endossada pelo diretor da Edel
- Empresa de Engenharia Ltda
.Sr,Flávio Scaf, que adiantou
que cimento do tipo 320 (320
kg por centímetro cúbico' de
resistência ) não consegue, no!

testes efetuados, resistir a pres
são superior a 1 ao, o' que leva
a improvisadas modificações no

cálculo de concretagem: "onde
se utilizava seis, hoje aplicamo!
sete nu oito sacos de cimento'[
disse ele.

Indústria
base quer
detalhes
da Europa

RUa: CeI. Pedro Demoro, no. 1825
Estreito - Florianópolis ,- se
CREA 4918 - CRCI 41

FI)nes: 44-2966 - 44-036,8

VENDEMOS
EXCELENTE RESIÕÊNCIA COM 340m2 - ESTREITO -

NOVA
Terreno 610,OOm2 - contendo suite, 3 quartos, living,
cozinha, sala TV, dependo empregada, sala leitura, jardim de

inverno, '2 BWCs, garagem, lustres, ar condicionado, arrnário
embutido, carpet, fogão com exaustor e forno. Oferta

especial: Cr$ 840.000,00
CASA DE ALVENARIA NA AGRONÓMICA - 180m2 -

NOVA
Terreno 360,OOm2 - contendo suite, 2 quartos, 2 BWCs,
amplo living, copa-cozinha, dep. empregada, garagem; área
serviço. Carpet, esq. alumínio, azulejo decorado. Preço total:
Cr$ 420.000,00 ,

MANSÃO NA AVENIDA TROMP'OWSKI - CENTRO
Nova. Área construída 270,OOm2. Dois pavlrnerrtos. 10.

pavimento - garagem, living, sala jantar, lavabo, cozinha

ampla, dep. completa ernpreqadax pátio e jardim interno. 20.
pavimento - suite com closet, 3 quartos, BWCs, terraço.
Acabamento de luxo, armários embutidos, telefone com

extensão, etc. Parte em dinheiro, parte financiada - aceita-se
terreno no centro.

R,UA EUGÊNIO PORTELL,A - CASA COM 131,OOm2
Nova. 3 quartos, \iving, cooa, cozinha, BWC, garagem.
Condições: entrada e saldo fina�ciado. ,

TRINDADE - LOCALlZAÇAO ESTRITAMENTE RESI-
DENCIAL \

Ótimas residências de alvenaria, com todo o conforto, em rua

calçada, próximas da UFSC. Belíssima vista panorâmica"
ambiente selecionado, Todas com mais de 200m2 de constru-'
ção. Entrada parcelada e saldo financiado a longo prazo.

ALUGAMOS
- Prédio central com 3 pavimentos - 510,OOm2 - excelente

para escritório ou 'repartição - Cr$ 25.000,00 mensais.
- Ótima casa mista em Itaguaçu - Cr$ -2.200,00 mensais.

•

- Apartamento à Travessa Argel')tina - Centro -

Cr$ 2.300,00 mensais'
'

- Belíssimo apartamento E. Danúbio - Estreito

e-s 2.S00,OO mensais
- Ampla sala comercial - Estreito - 120,OOm2
Cr$ 4.000,00 mensais ,

'

..:. Galpão no Estreito - p'róprio para fabricação de móveis -

Cr$ 1.500,00
.•

A Associação Brasileira pan
o Desenvolvimento da Indústria
de Base, ABDID,' deverá
manter hoje em .Brasília reu

niões com o ministro da Indús·
tria e Comércio e do Planeja·
mento procurando saber deta·
lhes das compras efetuadas na

França e na Inglaterra, que
segundo os empresários, "se

confirmadas, prejudicarão o

desenvolvimento do setor no'
país, pois muitos d�s equipa'
mentos adquiridos possuem si'
milares nacional".
Há dias; a ABDIB' enviou
telegramas aos órgãos do gover
no "denuncíando a compra de

equipamentos básicos que se

riam adquiridos no exterior,
apesar de já serem aqui produ
zidos, como é o caso de produ'
tos siderúrgicos, para usinas hi
drelétricas e, vagões ferrovié
I_i!'l�._ A ABDIB deverá também
i:ealizar unia assembléia de dire
toria' no próximo dia 6, para
definir sua 'posição sobre o as

sunto.
A indústria nacional de bens

de capital já recebeu da Usim�
nas, detalhes da participação' do •

setor no III Estágio
-

do Plano,
Siderúrgico Nacional. Sua cota
ultrapassará o limite de 50 pOI
cento, atingindo a 57 por cento
em alguns casos, foi o que
informaram hoje empresários li· ,

gados ao setor.
As adjudicações da Usimi'

nas, segundo os empresários
paulistas, surpreenderam, "mos'
trando a boa disposição do,
governo federal sobre a partíct ,

pação da indústria nacional nes' ,

se estágio do plano síderúrgícc
'

nacional".
A reivi dicação da participa

ção indústria de base nacional
havia sido aceita pelo governo,
que através do ministro da In-

'

dústria e Comércio, Sr. Severo'
Gomes, informava 'há dois me

ses que ela seria na base de 50
a 60 por cento. Não obstan-e
havia ainda pessimismo na clas
se empresarial que,' agora, co

meça a ser desfeito, com a

decisão da Usiminas em solicta!
'

a participação do setor privado,

Muitospais brasileiros já descobriram que é fácU
darmais experiência, maturidade e novos conhecimentospara os

filhos, através dosprogramas do
,

,
,YouthFor Understanding.

O YouthFor Understanding é uma entidade cultural,
reconhecidapeloMEC (parecer ,76/69), existente há25 anos e que

't��nUT"'-,! !."'.!IA.,- R trab.al"fl pelo -intercâmbio. di! jovens entre
... n rw o Brasil e os Estados Unidos.

UNIiIERSTANa.NG O programa de três meses, para pessoas
com mais de 18 anos, é desenuoloido

em UniversidadesAmericanas, onde osparticipantes freqüentam
.»

um curso intensiuo di! inglês e vivem a vida universitária
americana.

Osprogramas 00 6 e 12meses são indicadospara rapazes e
moças com idade entre 14 e19-anos e incluem residência
com uma familia americana e a freqüência a colégios selecionados.

'Ibdos osprogramas são acompanhadosporpessoal responsável
e oferecem absoluta segurança; porpreços que na verdade
são apenas uma ajuda de custo. m:'

..,
,Dêmais experiência e cultura _

-

para' seu filho. Peça maiores ' BRUSA
.

informações àBrusa; '. Representações,Empreendimentos eServiços
representante oiici_1 do v:; uh: 'mor' Florianópolis - Rua Felipe Schmidt nll 27 - 1(11 e 11U andares
, '

'.Y 'J"f,;UU �Ou .rI". " Fones: 22-3120 e 22-3866 .

T T_..J_ 4-...._--3: " ,

ul do -nn/� Porto ANgre - ALI Independência nU 172 - Galeria Monza - Sala 1203
urtut:rsUUu.ungpara O s '�. -Curitiba - Rua Ébano Pereira nU 196 - Galeria do Gine Condor- Loja 9
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DE FUTEBOL 'AMADO�

No tu tebol amador da

,GrÇlI1de Florianópolis os ti
mes" dó bairro Prainha sem

pre foram muito respeitados
onde atuavam, assim corno a

torcida das favelas do Moco
tó e· Bode que sempre acom

panhavam os clubes e para
defender a honra daquela
região, não hesitavam em

aprontar uma pancadaria
durante ou depois de cada
partida. Mas os tempos mu

daram e uma nova mentalí
dade foi formada no local.

.

A Prainha, um bairro locali
zado no centro, mas que
deixou de ser praia devido
ao aterro da Baía Sul, cres
ceu juntamente com a cida
de.

O Fluminense, um dos
times' mais tradicionais do
futebol amador de Florianó

polis, fundado em 1927, de
sapareceu P9r vol ta de
1960, os antigos dirigentes
não se preocuparam com a

renovação do quadro atléti
co e social e o Flu, junta
mente com a antiga história
do bairro ficou no esqueci
mento. Até me smo a sua

sede social, local de memo

ráveis bailes e barraquinhas
ficou inativa, fechada duran
te muitos an os.

Mas a Copa Arizona de
Futebol Amador é uma

competição que está sendo
levada mui to a sério pelos
times da região da Grande

Florianópolis e a Prainha
não fica por menos. Um

grupo de universitários do
bairro se reuniu para repre-

Toda Prainha quer ajudar
. o Flum;ne.n� ga�har a Copa .

A Copa Arizona de Futebol Amador, e,{ SanJa Catarina, �erá decidida no próximo domingo, dia 9, no estádio "Renato Silveira"

na Palhoça.
O Estrela de Chapecó chega no sábado à Florianópolis,.o mesmo acontecendo com o Olaria de Criciúma e a Asseciação Artex no

domingo pela manhã. Existe muita expectativa em torno desta decisão que vai apontaio representante catarinense para as finais do

Copão em São Paulo. I

O Olaria de Criciúma vem treinando intensiflcamente, com trabalhos físicos, maratonas constantes e um jogo na próxima

quarta-feira, contra o Itaúna, quando será definida a escalação da equipe campeã da região sul. Da mesma forma o Estrela e a Artex

vêm mantendo treinamentos contínuos, tomando-se, desta forma, todas as três equipes do interior do Estado adversários difíceis para

o campeão de Florianpolis. O treinador do Flu, Feijão, vem preparando a equipe técnica física e psicológica para a grande decisão,

pensando seriamente inclusive contra o excesso de confiança.
PROGRAMAÇÃO
OS jogos iniciam às 8 horas com Ass.Artex x Estrela; às 10 horas Fluminense x Olaria; às 13h30m perdedor do 10. x perdedor do

20. e às l5h30m (decisão) vencedor do 10. x vencedor do 20. jogo.
.

sentar aquela comunidade desac reditado junto aos terminar na Prainha. Aquele
no Copão, A idéia tomou campeões das outras chaves empate teve sabor de vitória

corpo e antigos dirigentes e na região de Florianópolis., com dose dupla: haviam em

associados do Fluminense Veio o quadrangular t:. o Flu p�tado com apenas 10 joga
uniram-se ao grupo, soman- empatou' com oJuventude dores e exatamente contra o

do esforços e todos chega- em 1x1. Para os dirigentes e. Ajax, onde a rivalidade é

ram a uma conclusão: "va- jogadores o time da Prainha acentuada.

mos reviver o Flu de épocas já havia conseguido muito. Finalmente, veio .a deci

memoráveis, de grandes vi- O próximo adversário foi o são e a. consagração do Flu

tórias". E assim, a inscrição Ajax, campeão catarinense e minense. Em igualdade de

do bairro Prainha chegou à vice-brasileiro do Capão. O condições com o Biguaçu
redação de "O ESTADO" meia-cancha Rubens sofreu AC., seu adversário, o Flu

.com o título de Fluminense estiramento e ficou de fora, mostrou porque chegou ao

F.C., um time mesclado de e com isso; o Flu entrou em título em Florianópolis e

veteranos e novos jogadores, campo some nte com 10 ho- um sério adversário à con

basicamente, provenientes mers, justamente para jogar quista no âmbito estadual,
do futebol de salão, como com o Ajax. Seus jogadores ao derrotar o BAC por 2x0,
Raul, Acioli, Pedrinho,Mau-' se superaram dentro de cam-: realizando uma grande parti-
ri e OutIOS.

c,

po, atuaram com uma garra da, com gols de Mauri e

mFfClL INiCIO incomum e prevaleceu a ex- Rubens.
.

A escolha do nome Flu- periência e a catimba de O FUTURO DO FLU

rninense F.C. deu-se face a atletas de excelente nível Agora, a exemplo do

ponderações dos antigós técnico e individual como Ajax, o Fluminense é atual

simpatizantes do tradicional Acioli, Mauri, o excelente -mente um dos times mais

clube, enfatizando que servi- Pedrinho e a disposição de divulgado s e respeitados na

'ria de motivação pára o so- Raul na zaga central; além Grande Florianópolis, apare
erguimento da agremiação do goleiro Amaral, que ga- cendo os primeiros convites

inativa desde 1960. Mas os rantiu o time nas partidas para jogos amistosos em di

primeiros resultados do no- finais e por isso foi conside- versas regiões do Estado: O.

vo Flu no Copão não chega- rado o melhor da Copa na objetivo maior da agremia
ram a ser eficientes, mas o

. posição. No final da partida, ção e da comunidade da

time foi se ajeitando com um empate em OxO com o. Prainha é a cooquista da

,OXO e vencendo nas penali- Ajax e uma grande torcida, Copa Arizona estadual, "va
dades. De repente, um pro- cunduzida inclusive em ca- mos partir para isso com

testo contra a equipe e nada minhão caçamba, pulando o muita raça porque não con

menos de quatro jogadores, alambrado do estádio Rena- seguimo s afastar a hipótse
os mais experientes, foram to Silveira, na Palhoça e de irmos a São Paulo"..

eliminados e o time chegou iniciando a festa que só foi (J time vai ser estrutura.
a campeão da chave somen

te com 11 atletas.
Com este resultado toda

a comunidade da Prainha
passou a apoiar o time, co
mo antigamente, nos bons
tempos. A perda dos princi
pais jogadores deixou o time

AZULEJOS ELIANE
'Lisos e decorados,
preços de fábrica.

Oferta:
chapas 2,44xO,'SO - Cr$ 24,00.

COMERCIAL
HIDREL LTOA.
Jerônimo C'oelho,' 325

Fone 22-0í78 e 22-0988

CORCEL _4_ é na FLO�.ISA
FALOU FORD.�. FÀLOU FLORISA

PARA PRONTA ENTREGA'.
Rua Santos Saraiva, 554 - Estreito

RESTAURANTE CORUJÃO LAGOA

(o melhor restaurante das prai�s do Sul)

I'

APRESENTA:
Ataide, o Se restei ro jovem e seu Trio.

OFERECE:
Variado cardápio,

especializado em frutos-do mar.

Passe horas agradáveis no

mais lindo recanto do Brasil.
Lagoa da Conceição -

em frente ao Posto.

Futebol na Areia
Resultados de ontem

Balneário E.C. 2 x O E.C. Amsterdan

Miami 2 x O E.C. Pemalonga
Juventude E.C. 1 x O Protegidos da Princesa F.C.

Tijucas, 20 de abril de 1976.
Celita W. Alovisi
Escrivã Designada.

Alamir Boaventura Cabral Faria
Juiz de Direito

do, antigos sócios �oltaram
a trabalhar junto ao time
tricolor, a sede social vai ser'
recuperada, assim como O·

quadro social e o Flu vai ter
novame nte vida ativa, espor
tiva e social. O treinador
"Feijão", o supervisor Már
cio, os jogadores Raul, Ma
ninho, além de outros, estão

pensando seriamente proje
tar o tima na Grande Floria

nópolis, até no Brasil, se

conseguir a classificação pa
ra as finais em São Paulo.
Afinal, o time está constitu
indo uma nova diretoria, in
clusive com pessoas influen
tes no bairro, mesmo por
que, muita gente está que:
rendo trabalhar pela tradi
cional agremiação da Prai

nha, o Fluminense RC.

JUI'ZO DE DIREITO DA
COMARCA DE TIJUCAS

. EDITAL DE PRAÇA
(EXTRATO ART. 687 do CPC)

VENDA EM PRIMEI RA PRAÇA: 02/06/1976, às 10;00 ho
ras (pelo vai or da aval i ação)
VENDA EM SEGUNDPRAÇA: 15/06/1976, às 10,00 horas
(A quem mais der) .

LOCAL: Edifrcio do Forum, à rua Cei Buchele no. 181, Tiju
cas - Santa Catari na.
PROCESSO: Processo de Execução .Forçada no. 329/75: em

que é Credor Vicente I.rineu Schmitz e Devedor 'I RMÃOS
NICOLAU LTDA.

'

BENS: "Um terreno rural, situado em Nova Descoberta, Mu
nicrpio e Comarca de Tijucas, cujo terreno mede 32 metros
de frente que fazem em terras de Antonio José Pedro Nicolau
e Braulio Michelute e fundos que se achar em terra; de Antõ-

.

lnio José Pedro Nlcolau; extremando ao Leste com terres de'
Braulio Michelute e GenéSio Serpa e ao Oeste com terra; de
José Pedro Nicolau Neto, com a área de 59.000 metros qua

âadJs; outro terreno situado no mesmo lugar que mede 14.
metros de f!:9nte QJe fazem em terras do espólio e 1.1350
metros de fundos que fazem no Travessão dos Teixeira; extre
manco ao Leste com Antônio Zancanaro e ao Oeste com

Anton io José Pedro Nicolau, com a área de 23.100 metros

quadrados".
AVAL! AÇÃO: Foi avaliado o imóvel por Cr$ 34.000,00,
sendo o prmelro terreno por Cr$ 20.000,00 e o segundo por
Cr$ 14.000,00.

.

.

LAJE PItÉ - MOLDADA 1il'PUIA

�a�MENTO�
PARA FORRO E PI'SO

Com este time "aos pedaços" o Flu conquistou o título e faz planos! para S.Paulo,

Çbnsultem.nos 'C",

Ib482\ 22-6500Maior raptnez e Economia de 30%. Entrega
imediata Oualquer quantidade.Atendemos todo o

estado com assistência técnica 22·6290

22-4235

22,4002

Killian empossede .entem

REG, CREA, N,O 5.m;· 10." Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 - Florianôpotis - se

Em solenidade realizada na manhã de on

tem em seu Gabinete, o Secretário Salomão
Ribas Júnior, da Educação, empossou o des

portista Arthur Eduardo Kilian, no cargo de
interventor na Federação Atlética Catarinense.

Indicado pelo próprio Secretário o nome de
Arthur Kilian foi homologado em reunião de
diretoria da Confederação Brasileira de Des

portos.

seu sócio fundador.
Ao dar posse i. Arthur Eduardo Kilian, o

Secretário, Ribas Júnior lembrou a capacidade
profissional e pessoal do interventor "meu
velho conhecido desde os bancos escolares" e

disse que não, era seu desejo que todos pensas
sem exatamente a mesma coisa, mas que todos

trabalhassem por um ideal. "Buscamos as solu
ções, e esperamos encontrá-las" disse Ribas,

Kilian agradeceu a confiança do Secretário
ao indicar e, da CBD ao confirmar o seu

some, pedindo o apoio de todos numa união

capaz de honrar as tradições! do esporte ama-

dor catarinense".
'

EDITAL

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
ELEiÇÕES PARA O BIÊNIO 1976/78

De conformidade com o que estabelece o Estatuto da

Ir�andade do Divino Espírito Santo, no seu Capítulo III,
artigos 50, e 60., letra A, convoco os senhores Irmãos para a

Assembléia Geral Ordinária que será realizada no próximo dia

.18 de maio, terça-feira, às 20 horas, na Sala do Consistório; à
Praça Getúlio Varças.no. 15,' com o fim específico de eleger
por voto universal e secreto o Conselho Consultivo Fiscal'
bem como o Provedor e o Vice-Provedor, para o' biênio
1976-1978.

: Florianópolis, 22 de abril de 1976.

Miguel Espera em Deus Manganelli Orofino
PROVEDOR

o interventor na FAC já ocupou cargo de
diretoria no Clube de Regatas Aldo Luz onde
também integrou as equipes de remo e foi

presidente do Clube Social Paineiras, sendo

\

A Emedaux vai premiar o time mais disciplinado, o goleiro menos vasado ,e artilheiro d� Copa
./

z

�
uAMuttipiso apresenta O fofo,

o.fofinho e ofofão.

Uma nova geraçao de revestimentos.
Somente a tecnologla Sommer, o maior nome em revestimentos de toda a

'

Europa, poderia cnar no Brasil o Multipiso Extrasoft, o Ligné e o Loop. Ou, mais
carinhosamente, o fofo, o fofinho e o fofão. Fabricados com fibras'
100% sintéticas, possuem qualidades excepcionais: são macios, extremamente'

. resistentes, simples de limpar e conservar, ótimos isolantes termoacústícos.
antimofo, antialérgicos, além de agirem como retardàdores de chamas. '

Enfim, são os rey�stimentos mais atualizados e aperfeiçoados que voçê pode

encontrarl permitindo toda e qualquer solução decorativa, com o máximo

conforto! �xo e econ.o!'1ia:,Mas o que imp_orta mesmo para você é que os três
, são Multlplso. E MUItIPISO e a descendência mais Intehgente
que um revestimento pode ter. .

IDULTIPIIO
SOMMER MULTIPISOAEVESTIMENTOS SA '- REPRESENTANTE EM FLORIANÓPOLIS: 'SCALARE - soe. CATARINENSE LTDA. REPRES,
RUA SALDANHA MARINHO, 11 - TEL: 22-4100 � 88.000 - FLORIANÓPÓLlS - se.

.

Foi dadCl a saída para
o prazer de fu � r

Arizona
-o grande

•

cigarro
,., QUALIDADE SOUZA CRUZ
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Das duas uma: ou os clu

bes do interior já deram o

qie tinham que dar, ou a

dupla da capital finalmente
encontrou o seu futebol (es
tava perdido e diftcil de

achar) e caminha tranquila
mente para a classificação.

* * *

Zere orientou o Juventus
de uma cabine de rádio de
Rio do Sul, transmitindo as

intruções à um diretor 'senta
do no banco de reservas.

Mesmo com o problema de

audição, o gordo esteve per
feito de 10 ne no ouvido e

não fiquem surprêsos se o

treinador /empresário não
acumular agora suas funções
com as de locutor esportivo.

* * *

No banco do Ferrinho,
domingo, tinha nove dirigen
tes e apenas do i; jogadores,
A média está boa, mas mes

mo assim; o time acabou

empatando. Pena que os

"cartolas" não puderam en

trar em campo.
* * *

As transações entre Baio,
Juventus e Grêmio de Marin

gá, nunca foram bem expli
cadas e, a cada semana apare
cia um novo capítulo. O

mais recente agora, é de que
Baio assinou contrato (nova
mente) com o Juventus, com
Baiano, que estava na transa

ção, ficando em Marngá, até
dezembro. Não será desta
vez que a torcida verá o

miolo de área com Baio e

Baiano.
*. * *

Ainda do Juventus. Ama

nhã, ele joga contra o Carlos

Renaux, no jogo dos últimos
invictos. O Juventus tem o

ataque mais po suivo e o Car

los Renaux a defesa menos

vasada. Se por um acaso der

empate, será mera coincidên
cia.

Pela primeira vez, a torci
da do Fig ueírense estará
torcendo pelo AvaÍ. Isto
acontecerá amanhã, pois
uma 'vitória do time da capi
tal sobre o Ferrinho, pode
deixar o Fígueírense en tre os

três primeiros da chave B,
uma ótima posição para

quem já foi o vice lanterna.
Não torce se não qui�er;

* * *

Antes do jogo entre Car

los Renaux e Ferroviário, Ni
lo Debrassi fb i ao vestiário
dos iutzes convesar com

Dalmo Bozzano. Brincando
ou não, ele disse para Bozza
no não dar nenhum, cartão
amarelo para o seu time por
que muitos jogadores esta

vam "pendurados". E não é

que o Renaux não recebeu

nenhum? Coincidência ape
nas. ..

Com o empate diante do

Ferrinho, em Tubarão, quase
houve briga no Carlos Re
naux, Todo mundo ficou ir
ritado e os jogadores toram

violentamente criticados. Po-
- de ser que QS erros sejam corri

gidos, mas Lateral ainda acha

que a melhor política é a do

diálogo franco, Diante do

que aconteceu, presume-se
que o dia em que o Renaux

perder, haverá revolução em

Brusque e por certo as fábri
cas irão parar. E do jeito
'como o time jogou não vai

demorar muito.
* * *

Corajosa a declaração de

Áureo à Rádio Guarujá após
o jogo com o Joinville. Disse
o treinador, que o Avatê
melhor do que todas as equi
pes que andam [XJr at. Pode

,ser que ele tenha razão, mas

com isso, sua responsabilida
de de classificar o time au

mentou muito mais. Resu-;
mindo, Áureo só não classifi
ca o Ava( se não quiser, pois
time ele tem

* * *

Gercino não sabe ainda se

fica no' Figueirense ou se

volta ao Aval. Ontem ele

pretendia recomeçar no

Aval, mas não pode, pois
não havia.material. Aliás, foi
por falta de mater ial que ele
saiu do Aval. f provável que
ele prefira um time mais

organizado.
* * *

Boa solução encontrou o

Ceará para não fugir das pro
vocações 'dos jogadores do

Fortaleza, no clássico de do

mingo. Quando Renato Cago
fbi expulso e quis envolver
os jogadores do Cefá, os

reservas-entraram em campo
e fizeram o "serviço", Que o

exemplo não sirva para os

nossos inspirados jogadores e

treinadore oS

Um treino para Áureo
observar Colonez;

o banco do Ferrinho
, vai mudar. Agora
o time tem mais

,6 jogàdores.

Ocimar

chegou e

trouxe quase

um time novo

Tubarão (Sucursal) - Afir

mando que não aceita interfe
rência em seu trabalho, mas

admitindo o diálogo, Ocimar
chegou ontem exatamente às
14h30m em Tubarão, e;tran
do em contato com a diretoria
do Ferroviário para assinatura
de contrato. Embora as bases
financeiras já estejam acerta

das, o 'treinador só assinará
contrato esta manhã e a tarde,
a diretoria o apresentará ao

plantel, iniciando os trabalhos
em seguida.

- Não pretendo mudar to

do o esquema de jogo, pois sei

que o. trabalho do técnico an
terior foi bom e o .que é bom

não. se modifica. Tentaremos é

claro, fazê-lo ainda melhor pa
ra que consigamos nosso obje
tivo, que é a classificação.

Junto com Ocimar, vieram
Ricardo, zagueiro central do

A inexplicada fuga de

Paghetti para Goiás,
BluJrenau (Sucursal) -

Sábado pela manhã o joga
dor Paghetti, do Palmeiras
fez as malas e voltou para
Goiás. e o rumor que corre
entre a torcida é que ele' fu
giu face a situação do
time, depois da derrota pa
ra o Avaí. A diretoria do
Palmeiras afirmou que Pa
ghetti foi embora tendo
em vista os problemas fa
miliares que enfrenta por
falta de aclimatação de sua

esposa. A torcida, indigna
da com a última derrota
do Palmeiras, no domingo,
perdendo para o Juventus
(RS) garante que Paghettí
foi embora porque já .pre
via que a situação estava

piorando.
O presidente do Palmei-

ras, Melchior Barbierri dis
se ontem que a saída de
Paghetti já estava prevista
pois viria em seu lugar Zé
Maria, também do Goiás.
Ontem pela manhã chega
ram os dois novos contra
tados: I) goleiro Vandeir e

o quarto zagueiro Gilson
do Goiás, que deverão assi
nar contrato esta semana.

O plantel não se encontra
em Blumenau desde ó jogo
de domi ngo em Rio do
Sul, quando seguiram dire
to para São Miguel D'Oes
te, aproximadamen te 700
quilómetros, 'para jogar
com o Guarani.

Putti é considerado

"persona non grata"

São Cristóvão, Tadeu, quarto
zagueiro do Bangu, Antunes,
líbero que jogava no Bonsuces

so, Joel, ponteiro esquerdo da

Portuguesa e Fernando ponta
direta e Téo, meia cancha e

integrante da seleçãobrasileira
de amadores, ambos do Bota-

fogo. I

- Todos são' juvenis e vão
se submeter a um período de

.

testes. São bons jogadores"
mas quem decidirá se eles fica-

rão çu não, será a diretoria,
Seu contrato com o Ferri

nlÍo será de apenas' 6 meses,
mas podendo 'ser renovado,
dependendo é claro de seu

-trabalho, Ontem mesmo, Oci-
,

Chapecó (Sucursal ) -

.

O desefitendíàtento entre a
diretoria da Chapecoense e

o ex-treinador Gome rein
do Pu tti atingiu seu auge
no dia de ontem quando
uma nota oficial do clube,

. assinada pelo presidente
do Conselho Deliberativo,
que considera Gomercindo
Putti "persona non grata"
enquanto a atual diretoria
permanecer à testa do clu
be.

Na nota é desmentido o
"amor pelo clube" men

cionada por Putti em sua

entrevista a uma rádio lo
cal, advertindo a diretoria

,

que "o cidadão é um dos

fundadores do clube mas

nunca fez parte do quadro
de associados". Adiante a

nota explica que, além de
não contribuir com o clu
be, Putti recebia Cr$ 5 mil
cruzeiros para exercer a

função de técnico.
Ao seu final, a nota

assinada por Lotarco Im
niích, classifca Gomercin
do Putti de "Persona non

grata e uma página virada
para os destinos do clube".
O motivo, para o surgimen
to da nota parece ter sido
a denuncia formulada por
Putti de interferência em

seu trabalho por membros
da diretoria'

PR�DIO'NO CORAÇAO
COMERCIAL - VENDE�SE

Informações pelo fone 22-5414

AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA, DE 7� DIA
JoSé E,P. Barbosa Lima e demais familiares da inesquedvel

ADELlNA PEREI RA COSENZA
Agradecem sensibilizados as mani festações de conforto e

pesar, recebidas e convidam os parentes e amigos para missa
de 70. dia a ser celebrada na quarta-feira, dia 5, às 19:00
horas, na Paróquia de Nossa Senhora do Carmo, de Coquei
ros.

-, 'Por mai s este ato de rei igião e amizade antecipadamente
agradecem
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A Comissão de Licitações da Delegacia do Ministério
da Fazenda em Santa Catarina, faz saber às firmas interessa

das que estará afixado a partir desta data, até as 16 horas do

dia 19/05/76, no hall da entrada pri ncipal dá Delegacia, à

Praça XV de Novembro, no. 14, o Edital de Tomada de Pre

ços no. 04{76, para o fornecimento de Material Pennanente à
Procuradori a da Fazenda Naciqnal de Santa Catari na.

Os interessados poderão procurar o referido Edital, no en

dereço supracitado, no horâri'o das 13 às 17 horas.

Florianópolis, 03 de maio de 1976.
Raimundo Simones
PRESIDENTE

.

mar conversou com alguns jo
gadores e ficou satisfeito com

a disciplina e amizade existen-,
te entre o plantel, que poderá
beneficiá-lo dentro do traba
lho que pretende fazer.

Marcílio Dias não tem

pontéiro esquerdo _

Itaja
í (Sucursal) - A derrota para o Figueirense foi considera

da normal pelos diretores do Marcílio Dias apesar de ser a quinta,
partida sem vitória no atual campeonato. Os diretores classifica
ram como "azar;' a derrota, principalmente porque a 'defesa
soube conter o ataque do Figueirense no segundo tempo, quando
do primeiro o ataque esteve preocupando a defensiva alvi-negra. '

Agora as atenções estão voltadas para o encontro de amanhã
na cidade de Brusque, diante do Paysandu. Para tanto os
trabalhos serão iniciados hoje pela manhã, quando o técnico
Jorge Ferreira vai definir o time que sairá jogando. Lico e

Ipojucan terão que cumprir pena automática de suspensão' por
terem recebidos o terceiro cartão amarelo contra o Figueirense.

Sérgio Mafra poderá ter sua chance 'de início no lugar de Líco,
Para substituir Ipojucam, na pontaçesquerda, o Marcflio não tem

jogador, poderá sair jogando com Sado ou Serginho que recebeu
condições de jogo da Federação,

Todos esperam que agora o Marcflio Dias parti para a

reabilitação, já que: os jogos são considerados fáceis pelos
torcedores (Paysándu, Chapecoense, Guarany e Juventus de
Jaraguá do Sul). Jorge Ferreira encara os jogos restantes deste
primeiro turno com muita seriedade, disse o técnico depois da
derrota para o Figueirense "que o campeonato catarinense de
futebol e disputados por excelentes equipes, e todo o cuidado é
pouco em qualquer Jogo. O Paysandu, treinado pelo Natanael
Ferreira, é um adversario perigoso.

, A concentração para este jogo será iniciada hoje á noite às 20
h ora sno Hotel Hambrugo em Balneário Cll1l!boriú.

Torcedores ameaçam
não comparecerem

ao campo
Lages (Sucursal) - Torcedores do Internacional estão-descon

tentes com a campanha do clube, principalmente nos jogos
realizados em Lages, quando o time ãlcançou apenas uma vitória
frente ao Figueirense, por um a zero na terceira rodada. Dos'
onze ponros positivos apenas quatro conseguiu em casa com dois
empates e uma vitória, os outros sete foram vitórias contra o

Aval, Marcilio, Paysandu e empate em Jaraguá do Sul contra o

Juventus, Por tudo isso os torcedores tem saldo frutrados €10
estádio, pois mesmo na vitória contra o Figueirense o time não
apresentou um bom futebol, .

Muitos torcedores estão prometendo não irem mais ao

campo, embora continuem pagando as mensalidades, preferindo
ouvir os jogos pelo rádio e a criticar os jogadores acusando-os de
medrosos e sem coragem de jogar perante a torcida.

Ontem os que jogaram receberam folga, e os demais trabalha
ram no período da tarde. Hoje haverá o coletivo que definirá a

equipe para amanhã.
Sem dizer para onde, os diretores do Internacional viajaram

em busca de reforços. São cinco os jogadores que chegarão nesta
semana. Porém, não se sabe seus nomes nem suas origens. ,

o início dos preparativos para os próximos
jogos, três partidas em casa, começarão com o

coletivo que Áureo comandará esta manhã, no
Adolfo Konder, Ontem apenas quem não jogou
participou de uma maratona pela A v en i da Beira
Mar Norte, antes realizando uma física com o

preparador Dacica no próprio estádio,

MIST�RIO DA FAZENDA
- SECRETARIA GERAL

DELEGACIA DE SANTA CATARINA
, AVISO D'E EDITAL DE TOMADA

DE PREÇO - No. 94/76

CAMINHÃO FNM
1966 .:__ Trucão. Útimo estado. Vende-se à
vista ou pequeno prazo. Ver com Sr. Osvaldo
no Jardim Atlântico.

Para 'os titulares do Avaí apenas a revisao

médica foi obrigatória no dia de ontem. Nela foi
constatada que Balduíno continua sentindo a

pancada recebida no jogo de quarta-feira passada
em Blumenau, frente ao Palmeiras, e que Danilo
sentiu dores no joelho direito, resultante do jogo
de domingo. Os dois estarão em tratamento hoje
no departamento médico mas dependendo de
suas recuperações poderão participar do coletivo.

No treino de hoje, Áureo deverá observar a

nova contratação do Avaí, Colonezi, centro-avan
te que jogava pelos juvenis do São Paulo, junta
mente com Roberto e Lincoln, todos empresta
dos até o final do ano. Colonezi e Lincoln ainda
não tem condições de jogo, estando, a espera de
Anatólio Guimarães que tenta no Rio de Janeiro
regularizar a situação dos dois jogadores.

O coletivo 'marca o início de uma semana de
jogos em' casa, o que garante um ambiente de
'tranquilidade para 'o clube que vem clhendo bons
resultados e jogará com o Ferroviário, Paysandu e

Juventus de Rio do Sul sem os íncfnodos desloca
mentos para o interior. Ao treinador a oportuni
dade do time jogar três partidas em casa poderá
ser aproveitada para experiência de novos valores
e definir um centro-avante já que na posição tem

Nêio tinhamaterial no Avo;
�para Gerc;no trabalhar

Danilo é problema para amanhã.
jogado Luis Everton, Volnei e Renato Sá, sem

que nenhurrrseja considerado o titular. Para a

posição, considerada pelo treinador o maior

problema do time, o Avaí conta agora com

Colonezí, segun do o presidente João Salum, o
juvenil que vinha sendo o mais cobiçado pelo
Avaí, embora não fosse esperado por Aureo que
mostrou-se surpreso ao saber da chagada do

jogador, ao saber da chegada do jogador.
Além dos jogadores que já estão no Avaí

deverá, ainda essa semana, chegar um ponta
esquerda para ser testado. Trata-se de Leleco,
para vir fazer testes, Ele esteve jogando a tempo
rada passada no Galícia para vi fazer testes, Ele
esteve jogando a temporada passada no Galícia da
Bahia está sendo esperado por João Salun hoje ou

amanhã.
'

A apresentação do' :novo tr�inador dosjuvenís
que deveria ser realizada na tarde de ontem foi
transferida para amanhã. O motivo deveu-se a

falta do material solicitado que motivou o futuro
treinador, Gercino Lopes, a preferir adiar o início
dos trabalhos dó que ter dificuldades para traba
lhar, já no primeiro dia. -

No estádio Adolfo Konder muitos jogadores
apareceram para a apresentação do técnico, todos
querendo ter uma oportunidade de participarem
do novo plantel. Gercino explicou porque não
começava os trabalhos, convidando todos a retor,
narem amanhã.

- Hoje não havia o material suficiente para
todos e não vale a pena começar a trabalhar já
num ambiente de dificuldades. Vou falar com o

Tertuliano Brito - que deverá ser empossado
Diretor do Juvenís e Infanto - para acertar a lista
dos materiais que estão faltando. Espero que até
quarta-feira a situação já esteja melhor.

Para o treinador, que no domingo sagrou-se
pela sexta vez campeão da cidade com times ís, a

falta de material de trabalho évista como um
motivo de dúvida para o acerto com o Avaí,
principalmente porque o Figueirense teria lhe
Oferecido uma contra-proposta para continuar
dirigindo sua equipe. Ontem à noite ele partici
pou de umeunião do Departamento de Juvenís
do Figueirense, para despedir-se de seus jogado
res, entre os quais quatro que pretende trazer
para o Avaí, caso acerte sua situação, que ainda
não foi definida:

- Se acertar com o Avaí pretendo trazer
quatro jogadores que fizeram parte da equipe
.campeã, do Figueirense. Tudo vai depender da
conversa que terei com os pais dos rapazes, para
que eles resolvam I se permitem a transferência,
pois dos jogadores já sei que estão interessados de
continuar trabalhando domingo e com o J oel (seu
auxiliar),

Os jogadores do Figueirense que Gercino
pretende trazer, para o Avaí são os zagueiros Abel.
e Jadir,e a d1fpla de centro avantes, Pauis> Magaia
e MaUrICIO, destaques da partida de domingo.

Escurinho pode estrear
contra o Juventus (JS)

,

Mudo Carvalho espera contar com Escurinho na lateral. Depende apenas da Federação.

As possibilidades de Es
curinho 'estrear amanhã au

metaram.1.. Dagoberto não
terá condições e Nelson que
ontem retomou aos treina
mentos dificilmente poderá
jogar. "Não me resta opção,
pois com Nelson e Dagober-
to fora e Naninho com pr,_p. TESTE No. ·282 (Ratificação de resultado)
blemas mas com possibilidg-::, •

A Caixa EconOmica Federal - comunica que não houve

des colocarei o Casagrançil, '0,< • reclamação raatíva ao resultado do Concurso - Teste no.
,,

E "h'
. '.282.

na qu�rta zaga e" scur!I); o).'. 0,
o Assim na forma do que determina o artigo 16, da-normaentrara na lateral . Ao '�Fif. o

o .geral dos co ncursos de progn6sticos esportivos, fica ratificado
mar que o jogador en°1!qLl;áv' QO ',C.em caráter definitivo o resultado publicado no dia 20/4/,76,
jogando amanhã, Muril�. tl�·

Q

... tujo valor para cada epo sta vencedora é de Cr$ 614.678,15
Carvalho disse que agora ,d�-�': .' (Seiscentos e quatorze. mil, seiscentos e setenta e oito

pende somente da Feder:a'), '.
c

cruzeirose quinz e centavos).

ção. "Ainda não recebi li' ,.L... ----------------_-----'
confirmação do Claudio
Wagner, quanto às condi
ções de Escurinho junto a

Federação Catarinense de
Futebol, mas hoje tudo fica
rá certo, e o jogador deverá
estrear".

\

Enquanto trabalhava
com os jogadores que não

atuaram contra o Marcflio,
Mutilo de Carvalho acompa
nhava os leves exercícios de
Nelson, que segundo, o mé
dico Fernando Wagner ainda
não terá ondições para ama

nhã. Outro que não viajará
para Jaraguá é Daniel que
ontem fêz infiltração no tor
nozelo direito.

Hélio Pires retomou on

tem aos trabalhos após vá- '

rios' dias inativos devido a

cirurgia que fez no' joelho'
esquerdo. .Afonso tirou o

gesso na semana passada/e
segundo Iberê Rosa dentro ':,
de poucos dias terá condi
ções !le entrar na equipe:

"E um jogador que não.
tem tendência para engordar
e facilmente voltará a sua

melhor forma",
O Figueirense treina hoje

à tarde e viajará para' Jara
guá amílI).hã no período da
manhã.

'

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportivo

Caixa Econômica Federal
loteria Esportiva

-�.

Resultado provisõrio do Concurso - Teste no. 284 apurado
,

em 3/5/76.
Total Irquido a ratear: Cr$ 25.002,564,69 - 69 apostas

ganhadoras com 13 pontos cabendo a cada uma

Cr$ 362.356,01.
Discriminação de apostas ganhadOfas por Estado:

Bahia "1

Goiás 2

Mato (3 (0$0 2

MinasGerais 3

Pará.
"

1

�� 5

Pernarnbae o 1

'Rio Graflde"do Sul 1

Rio 'de Janei to 13

Santa Catar na 1

São Paulà , 39
Deac ordo corri o artigo 17 da Norma Geral, dos Concu rsos

'de prognósticos esportivos, haverá um prazo de 10 dias,
contados a partir desta data, para reclamações, as quais
deverão ser apresentadas <I Rua Fúlvio Aducci, 1221, até o

• dia 13/5/7€/.
Não serão aceitas reclamações por Via Postal.
O número do, bilhete vencedor no Estado 'de Santa

Catarina é o seguinte:
Cod, Revended�r
20 10011

No.Cartão
635862

APARTAME"TO CENTRO

O BS: Para o recebime nto do prêrni o, o ganhador deverá
aguardar a ratificação ou retificação deste resultado neste

jornal.

ALUGA-SE·
Ed. Bahia -10. andar, com 2 quartos, sala,

copa-cozinha, banheiro social, área de serviço,
acarpetado e com armários embutidos.

Aluga-se amplo apartamento à rua Nunes
Machado no. 10.

Aluga-se um sala com 67m2, para escritó-
rlo, Tratar: fone 22·.0449.

.

II



Sede da Cooperativa de

eletrificação rural se
transfere para capital

Crídúrra (Sucursal) - A

partir de hoje, a sede da
Federação das Cooperativas
de Eletrificação Rural de
Santa Catarina, estabelecida
em Tubarão, estará funcio
nande em Florianópolis na

rua Felipe Schmidt 1104,

onde prestará atendimento
as 'c()Üperativas de todo o

Estado: A informação foi

prestada pelo I.'res�dente da
. Federação, Fidelis Bach,
acre scen tando que "esta me

dida permitirá ao órgão criar
melhores condições de aten

dimento a todas as unidades

cooperativistas do Estado,
face a centralização"., .

Segundo o presidente, "o
vertiginoso crescimento das

cooperativas de eletrificação
rural do norte e oeste catari
nense, foi um dos motivos

que influenc iaram na trans

ferência da sede da Federa
ção instalàda em Tubarão,
para Florianópolis, já que
estas cooperativas merecem

um pouco ais de atenção.
Somente a cooperativa de

.

Rio do Sul vem atendendo
cerca de 44 municípios saté-

lites"..

Seis munícípios'terão
transformadores que a'

Celesc compra no México
O diretor da Celesc, Da

vid -da Luz Fontes, e o chefe
do Departamento de Obras
de Empresa, Nil ton Cami
são, viajaram para 0 México,
a fim de inspecionar junto a

empresa mexicana os trans

formadores especiais adqui-:
rido s para as subestações de

Videira, Caçador, Rio Negri
nho, São Joaquim, São Ben-

to e Canoinhas. i

O custo gl�al da aquisi
ção atinge apr ximadamen
te 12 milhõe de c ruze iras,
estando prevista para no-

·vembro, a entrega dos trans
formadores, para que seja
cumprido o cronograma de
obras, e as subestações pas
sem a operar no próximo
ano.

Sesp constrói sistema .

. de: água em Ilhas para
atender os pescadores

Araranguá (Correspon
dente) - A fundação Sesp
que administra o Samae

(Serviço Municipal. de Agua
e Esgoto) em Araranguá
anunciou a implantação do
sistema de. abastecimento

d'água na localidade de
llhas, distrito de Hercílio
Luz, onde vivem os pescado
res da Colônia Z-16. O pro
jeto inicial prevê abasteci
menta d'água para 500 fa
mílias e custará ao Samae a

importância de Cr$
250.000,00, através de con-

vênio com a prefeitura e o

Ministério da Saúde.
O engenheiro Mario Te

herezo Lopes, diretor do se

tor sul do Sesp, cuja sede
está em Curitiba, informou
que "um novo projeto já foi
elaborado destinado à rede
de abastecimento da cidade
de Ararànguá, que prevê a

instalação de poços artesia
nos e expansão de redes,
objetivando atender a de
manda que 'ul trapassou a

previsão da 1 a. e 2a. etapas '

do órgão no município".

'Araranguá vê diferença
-de fOO%-nas�parcelas-"
da arrecadação do .ICM

Explicou que o sistema
de' distribuição que adota a

Secretaria da Fazenda do
Estado vem prejudicando o

seu munícípío "que apesar
dos reflexos da enchente de
março de 74, Araranguá
conseguiu obter um bom
índice de aumento econômi
co mas não consegue rece

ber boa distribuição equita
tiva, pelo menos, com �

arrecadação de' ICM do Esta
do".

- Na próxima reunião da
Amsesc - Associação dos
Municípios do Sul do Esta
do de Santa Catarina -, irei
tratar deste assunto, solici
tando do órgão a adoção de
um método de distribuição
de ICM às prefeituras, prin
cipalmente a de Araranguá
que está sendo prejudicada

, pelo atual processo adotado
pela Secretaria da Fazenda
do Estado".

.

Araranguá {Correspon
dente) - O prefeito de Ara

ranguá enviou ao Secretário
da Fazenda do Estado urn

levantamento econômico do
seu município, reclamando
ao me snio tempo, da pouca
distribuição do ICM à pre
feitura, que segundo ele,
"nos três primeiros meses de
76, atingiu a uma diferença

I em mais de 100%".
Segundo o prefeito Lino

Costa, o Estado arrecadou
I
nos meses de janeiro, feve

I
reiro e 'março do corrente

I ano, em guia separado do

município, a importância
I em tCM de Cr$ 734.175,71
e recebeu como cota de
retorno,

o

a soma de Cr$
398.281,20, com uma dife
rença de Cr$ 335.894,51 a

, menos, "apesar do aumento
do índice, econômic o do

o

município e daprópria.arre
I cadação tributária". -

I

Escola terá nova sede
para abrígarmais de 2
mil alunos em Criciúma
Criciúina(Sucur,sal) - A

Escola Técnica de Comércio
de Criciúma fírmará nos,

próximos dias, um convênio
.

com a Secretaria de Educa
ção, para a construção de
um prédio escolar no bairro
Pio Correia O prédio abriga
rá, além dos alunos da Esco
la do Comêrcio, os estudan
tes da Escola Básica São
Cristóvão, que apesar.do seu

péssimo estado de conserva-

ção, continua abrigando cer

ca demil alunos do primeiro
e segundo' graus rêde esta
dual de ensino.
,
A Escola Técnica de

Comércio da rede particular
de ensino, ocupa atualmente
as dependências da Escola

Básica Coelho Neto no bai r
ro Operária, que não oferece
condições ao desenvolvi
mento das aulas face ao seu

reduzido espaço. Quanto à
Escola Básica São Cristóvão
da rede estadual vem sendo
frequentemente motivo de
debates da Câmara Munici
pal devido "ao seu pouco
espaço, físico e lamentável
estado de conservação".

Construída a cerca de 10
anos em madeira, a Escola
Básica São Cristóvão atende
atualmente a mais de mil
alunos de primeiro e segun
do graus

o

e que segundo os ,

técnicos, a rede de energia
elétrica, além de deficitária,
oferece "até riscos de incên
cio".

Indústria de papel
t ,

tem pesquisa em se
A Sudesul expediu ordem de serviço e

destinou recursos para a Universidade
Federal do Paranâ executar trabalhos de
pesquisa para o levantamento da indüs
tria do papel, celulose, pasta mecânica e

isemiqutrmca, tanto nesse Estado, como
em Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

O trabalho permitirá determinar a

capacidade instalada, a produção efetiva,
expansões, distribuição geográfica e ou

tros aspectos deste setor industrial, no
Sul do Pais, inclusive' a quantificação das
disponibilidades ao mercado interno e o

excedente como potencial de exporta-:
ção:

() documento foi firmado ontem,
, peio titular da Superintendência do De

senvolvimento da Região Sul : Sudesul .,
Paulo AffonSo de Freitas Melro, com o

professor Augusto César de Camargo
Fayet, coordenador do contrato 05/71

I

Sudesul . UFPR de prestaçãc de serviços
técnicos e consultoria.

Um levantamento preciso dessa faixa
industral . tendo em vista principalmen
te que as informações existentes estão

superadas - afirmaram técnicos da Sude

sul, é de suma impo rtância a definição de

programas florestais na região, que a

eliminação das perdas tanto devidas a

desgastes, quanto a residuos da Indústria
Madeireira' em operação. E, uma nova

pesqu isa contribuirá para determinar a

adequação entre florestas renovâveis e

seu aproveitamento racional.
-Conclutdo o levantamento teremos

condições de solução a tais problemas
tais como: existência decapacidade ocio
sa e flutuações na produção, bem como a'

consequente formação de estoques e

.aviltamemo de preços, e as decorrentes
(quedas de ntvel de excedente econômico
que levam a 'perda de divisas e II redução
na capacidade de investimentos, com

reflexos negativos no mercado de traba-

lho.
,

Por tudo isso, o levantamento interes
sa a entidades públicas e privadas, em

particular, a Cacex, ao IBDF e ao BND
A incumbência Que as entidades âo

classes responsâveis pelos setores recebe-

ram oficialmente da Cacex, de definir e

coordenar a ntvel nacional as atividades
âessa indústria no tocante a fibras lon.

gas, só poderâ ser cumprida com o apoio
decidido das agências de desenvolvimen-

to e planejamento da Regiio Sul, decla
raram os técnicos da autarquia. Adianta
ram que a pesquisa autorizada está per
feitamente em consonância com os obje
tivos do compromisso firmado em 1975

pela Sudesul, Governo do Paraná e

IBDF, que visa a execução do subprogra
ma "Mercado" do estudo de alternativa!
técnicas, econômicas e sociais para o

seta florestal do Parando

Gui: ;:A;;;t:;�"'";;;;:
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Lages e Joinville no

Vale e é apreendido
Joinville (Sucursal) - A

Prefeitura determinou a

apreensão dos guias turísti
cos confeccionados pela'
Editora Brasileira de Guias
Ltda. do Balneário Cambo
riú, por conter vários erros,
entre os quais a afirmação
de que Joinville e Lages
fazem parte do Vale do Ita

jaí, além do atraso em quase
um anp no seu lançamento.

O Secretário de Cultura
da Prefeitura, Eugênio Jun

queira Filho" explicou que li
má qualidade do impresso,
sem se levar em conta a falta
de conhecimento sobre geo-
'grafia do Estado dos edito

res, motivaram a medida to-

mada pela Prefeitura "Além

disso, a Editora acentuou

que o guia é de inteira res

ponsabilidade do Departa
mento que dirijo".

Um novo guia, editado

por urna gráfica de Minas

Gerais, será lançado ainda
'este mês na cidade. Acres

centou ainda o Secretário de
Cul tura que "o certo seria

que a própria prefeitura
confeccí onasse um guia tu

rístico, aqui mesmo, ou

usasse o guia já elaborado

pelo artista Juarez Machado,
porém este último é quase
,impossível, face aos altos
custos que isto significaria
para a municipalidade".

Chapecó promove feira
e pensa em novo pavilhão
Chapecô (Sucursal) ....: A IV

Exposição-feira agropecuária e

Industrial do Oeste Catarinense
será realizada em Chapecó nc

período de 9, a,17, de outubro,
nas instalações dó parque per:
manente de exposições de pro
pr edade da Sociedade Amigos
de Chapccô.. '.

,

Segundo o presidente da feio

( Ia, Dorval Cansian, a SOCiedade
Amigos de Chapecó pretende

�,------�----------------------------------�--------�------------------------------�------------------------------�



Em qualquer compra, você ganha outro presente, também
para a mamãe. O HOEPCKE faz questão de que ela fique
muito contente no seu dia.

EM CADA COMPRA UM PRESENTE '.

A mamãe vai ficar muito feliz com a

moderna e fabulosa máquina de costura
ELGIN.

GRANDE
MAGAZINE

,", ... ,Y
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Tiros, facadas e agressoes
na festa da igreja em Gaspar

Trânsito no fim de semana teve

dois acidentes fatais em Itaiaí
Volks se chocam na 101
e deixam 'dois mortos

Gaspar (Sucursal de Blurne

nau) - A animada festa da

capela de Arraial Alto, distante
l� quilômetros do centro de

Gaspar, começou como OS' pa
dres esperavam, com muita gen
te e muita animação, mas aca

bou como ninguém esperava,
tiros' e facadas e uma vítima
internada em estado grave no

hospital Santa Isabel, com diver

sas facadas na barriga e no peito,
e outro com ferimentos mais

leves. A festa da Igreja, realizada:
no domingo pelos padres da

paróquia de Arraial Alto como

todos os anos congregava os fiéis

.
durante o dia inteiro, festejando
e consumindo o costumeiro

churrasco acompanhado como

sempre da cerveja. Mas nem

todos que foram a festa deste

ano, tinham a intenção de es

quecer velhas rixas, ou pelo me

nos abandoná-las por instantes,
como era o caso dos irmãos llio

e Aquiles Zabel e dos dois ami

gos Eduardo Lanzer e Valdir

Vilbert, que anteriormente já
haviam se envolvido em violena

briga corporal.
Depois de muitas cervejas e

desafios dos quatro' contendo
res, um copo de cerveja - que
havia servido pouco antes para

esquentar os ânimos dos brigões,
cruzou os ares, acertando Eduar

do Lanzer que apoiado por Val-

Vítima de atropelamento
ainda sem identificação

Uma dastrês vítimas do trânsito de ontem em Florianópolis foi
internada no Hospital de Caridade, em estado de coma, enquanto
�entes da Delegacia de Segurança Pessoal continuam diligenciando
no sentido de apurar sua identidade, que até a noite de ontem era

desconhecida. Segundo a DSP, o carro atropelante não estava

devidamente segurado, infringindo o regulamento do Código Nacio

nal de Trânsito, segundo o qual todo veículo deve ser registrado no

seguro obr gatôrio. Além desse atropelamentovdois outros acidentes

foram registrados, resultando mais .duas pessoas feridas, das quais
uma senhora de 62 anos de idade. Em Coqueiros, um menos de 15

anos caiu da porta de um coletivo, depois de uma freada brusca,
sendo que o motorista deixou de prestar socorro.

Quando trafegava na Alameda Adolfo Konder, por volta das 13

horas e 30 minutos de ontem, o Volkswagen de placas AB'-3068,
.conduzido pelo proprietário Luiz Augusto Chichorro (residente na

travessa Felipe Neves, no Estreito), colheu um pedestre, que até o

final da tarde de ontem não havia sido identifi c ado.

Segundo informou o agente Elauri, da Delegacia de Segurança
Pessoal, trata-se de U!l1 homem aparentando de 50 a 60 anos de

idade,. cútis branca, que por ocasião do atropelamento estava

completamente embriagado.
O atropelante socorreu a vítima ao Hospital de Caridade, em

estado de coma, com poucas possibilidades de se recuperar,
De outra parte, a DSP tomou as providências cabíveis para punir

o infrator, que não portava o bilhete de seguro obrigatório,
cOnforme determina.a legislação do Contran - Conselho Nacional de

Trânsito.
ATROPELAMENTO II
A viúva Antonieta Silva Barbosa, 62 anos de idade, residente na

rua Henrique Boiteux, 79, no Estreito, foi medicada ontem no

Hospital de Caridade, com leves escoriações, que resultaram do

acidente do qual foi vítima.
O atropelamento ocorreu, na rua Henrique Boiteux , proximida

des de sua residência, às 7h20m de ontem, e envolveu o Volks

AA-9917, que tinha ao volarite o proprietário João Maria Paiano,
residente na rua Roberto Borba, defronte a antiga igreja de

Barreiros.
EM COQUEIROS
Já no bairro de Coqueiros, o motorista Nilson José de Miranda, .

do ônibus, Mercedes Benz, chapas AV-OI04, propriedade de,'
Cordeiro & Cia. (Empresa Ribeironense), ao frear bruscamente o

veículo, numa manobra que surpreendeu a vitima, projetou um.

menor da porta do ve ículo,
Darci Manoel Leopoldino (15 anos, filho de Manoel Leopoldinõ

Torqua to e Maria Bemardina Torquato, residente na rua General
Vieira da Rosa), foi medicado no Hospital Celso Ramos, com

ferimentos generalizados.
O atropelante, além de negar socorro, menosprezou o menor,

colocando-o em ridículo diante de pessoas gue presenciaram o fato.
A vitima foi socorrida por uma viatura da Radio Patrulha.

MéDICOS, ADVOGADOS, ENGENHEIROS,
pENTIST�S, REPRESENTANTES· E

DEMAIS PROFISSIONAIS.

Temos para. Vs.Sas. Salas à venda, para exercício

profissional ou aplicação de capital. Solicite a visita'

do corretor ou direta�ente na PREDIBENS: Av. Rio

Branco, 104 - Fones 226099 - 226756 - CRECI-25

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
FRANCISCO JOS� ABREU comunica que
fo-ram extraviados os seguintes documentos:

1. Carteira de Identidade, no. 1/R
277334 - SS I/SC

2. Cartei ra Nacio'lal de Habilitação'
Profissional

3. Talão de Cheques da Caixa Econômica
Estadual - Posto Universitário.

APARTAMENTO - VENDE-SE
No Ed. Solar de Kastellorizon, no. 1.102. Com 3

quartos� �rande living em L, banheiro, cozinha,
dependência completa de empregada área de servico
e garagem. Com armários embutid�s em' todos �s
quartos, cozinha e área de serviço, Todo com sinteco.
O Apto, é situado em esquina, bem ventilado e

e�solarado, com ampla .vista para o mar e toda a

cld�de. O edifício conta com amplos plav-qround e
salao de festas.
Vende-se com ou sem mobília.' Tratar no local ou
peto fone 22-3010.

',,,en;da

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMOVEIS E LOTEAMENTOS
Nf,Q FAÇA SEUS NEGÓCIOS
';v10BILlÁRIOS SEM PRIMEIRO NOS
CONSULTAR

Ivo Silveira, 4.501 =. Fones: 44-1902 ...: 44-0302.

lllB),: t: !. [ : r: !

.creci No. 17

IMÓVEIS À VENDA
1 - Uma casa mista recém-construída com 3 quartos,
BWC, sala, copa-cozinha e área de serviço.
Cr$ 110.000,00 - Barreiros
2 - U";l apto. no Ed. Victor Meirelles - Av. Oto
Gama D E�a -: com·147m2...:. 3 quartos, 2 banheiros,
garagem privativa e fone.
3 - Aptos. com 3 quartos e demais dependências _

Av. Ivo Silveira.
4 - Um terreno na Rua João Meirelles - Itaguaçu _

com 379,50m2.

F:"100 - F-350 fiz I. FLORISA
F-400 e F-4000 --_ jf-�. FALOU FORD ...

FALOU FLORISA
PARA PRONTA ENTREGA

Rua Santos Saraiva, 554 - Estreito

no (motorista da Liquigás,
3.5 anos, casado), que dirigia
o Volks AA-i532: o ocu

pante do i o. veículo José
Justino Leite (casado, Fun

cionário Público Estadual');
e o balconista Marcílio Ro

berto Müller, 26 anos, casa

do.
O carro d'e placas

AB-6294, cujo motorista fa
leceu no local, trafegava no

sentido Florianópolis-Join
ville e colidiu com o outro

que transitava' em sentido
contrário. As causas do aci
dente não foram reveladas

pela polícia, mas presume-se
que tenha decorrido em vir
tude de uma ultrapassagem
mal sucedida, num momen

to' do dia em que a visibili-"
dade é reduzida na região.

As vítimas foram interna
das em Florianópolis. Os da
nos materiais foram de ele
vada monta.

o Instituto Médico Legal
liberou ontem, para sepulta
mento, os corpos das duas
vítimas da colisão ocorrida
no domingo, por volta das 4

horas, envolvendo dois
Volks

.

da Capital. O fato
ocorreu no quilômetro i 77
da BR-lOi, na localidade de
Inferninho, conforme regis
tro da Polícia Rodoviária do
Posto de Serraria.

Faleceram no local, o
escriturário, motorista do
Volks AB-6294, Aldo José
Sagaz (55 anos, casado, resi
dente no município de Go
vernador Celso Ramos, onde
nasceu), e o ocupante do
outro veículo, Arnoldo João
Bueno (militar aposentado,
57' anos, casaso, natural de

r Florianópolis, onde residia
na ,rua Marcelino Simas,
318, no Estreito).

Também resultaram feri
dos na colisão, Otávio Arce-

dir Vilbert, um valentão que
trazia atrás de si um belo passa
do de brigão, em festa de.lgreja,
iniciaram a briga corporal. Não

tão corporal como se supõe pois
Eduardo saiu de faca em punho
e Valdir ostentando um revól
ver. No meio da confusão e dos

gritos dos mais apavorados, vá
rios tiros foram disparados por
Valdir, numa autêtica cena de

faroeste americano, enquanto
que Eduardo desferia várias fa

cadas atingindo gravemente llio
Zabel e levemente a Aquiles.
Eduardo foi levado imediata
mente ao hospital Santa Isabel
de Blumenau, permanecendo em

estado grave, enquanto Aquiles
foi liberado, depois de alguns
curativos. A polícia de Gaspar,
acostumada como está a se de

frontar com casos semelhantes,
já providencia investigações para
descobrir a causa da "batalha",
enquanto que os padres, mais

uma vez não entendem por que
justamente nas festas de sua

paróquia é que os valentões pro
curam dar o ar d a graça.

ItajaÍ (Sucursal) - A Delegacia de Polícia de

Itajaí registrou neste fim de semana dois aciden

tes fatais, um dos quais vitimando um piloto de

motocicleta e o outro que resultou na morte do

pintor Ivo Gomes, um jovem de 22 anos que se

viu envolvido num acidente sem saber o que se

passava a sua 'volta,
A primeira colisão envolveu a rnotr- Honda

de 900 cilindradas e a Variant de placas
BB-II05 (Balneário Carnboriú), na rodovia Os

valdo Reis, na altura. da Praia Brava. A moto

trafegava no sentido Itajaf-Balneário Camboriú,
quando foi surpreendida pela Variant pertencen
te à firma Irmãos Pavan Ltda., dirigida por Jair
Pavan (residente no quilômetro l30 da BR-I01,
no Balneário Camboriú), que transitava em

sentido contrário. A camioneta tentava uma

ultrapassagem e colidiu com a Honda pilotada
por Adalberto Teodoro da Silva (solteiro, resi

dente à rua }Jruguai, 265). Ele teve morte

instantânea e seu corpo ficou quase irreconhecí

vel, tendo sido necropsíado no Hospital Marieta
Konder Bornhausen.
TRWLICE COLISÃO

Ainda na mesma rodovia outro acidente de

trânsito foi atendido pelos policiais de Itajaí.
Uma tríplice colisão começou quando o carni

nhão de placas X1-1094, pertencente à Comer

cial Pereira Ltda., conduzido por Anésio Alono

(23 anos, residente no Bairro da Vila), desgover
nou-se e collteu a Variant de placas RS-3894

(Rio do Sul) dirigida por Rogério Traple. A

camionete roi atirada fora da pista e bateu no

DKW de placas (Itajaí) IJ-0287, pertencente' à
Rui Domingos da Silva (3$ anos, solteiro,
residente no Bairro Fazenda, em Itajaí). O DKW

estava estacionado à margem da estrada e seu

proprietário conversava com duas outras pes
soas, entre as quais o pintor Ivo Gomes (casado,
22 anos, residente à Alameda Leonardo Teto,
1711), que teve morte instantânea, Tanto o

proprietário do carro, Rui Domingos da Silva, e
outra pessoa identificada apenas por, "Vavá",
resultaram feridos do acidente e foram medica

dos no Hospital Marieta Konder Bornhausen,'
apresentando escoriações I gerieralizadas.
DESLIZAMENTO

'

Um deslizamento de pedras e terra soterrou

duas pessoas na tarde de ontem, na altura do

quilômetro 12 da rodovia Antônio Hei], Uma

-das pessoas soterradas morreu no local e foi

identificada apenas como "Pretinho". O outro

operário envolvido, de nome Alboni, foi salvo

por sua mulher, que se encontrava nas proximi
dades do acidente. Ela cavou um buraco onde

.
se encontrava a dupla, a fim de que eles
respirassem, enquanto era solicitada a presença
dos bombeiros.

Espremedor de frutas Arno. Extrai

integralmente o suco das frutas, Côa simul
taneam�nte. Jarra para servir diretamente

à mesa. Desrnontável. Varias cores, Ga
rantia de 1 ano.

Batedeira de bolo Arno completa.
3 velocidades, Base com pratos giratórios.
:2 hastes batedoras, :2 tigelas. Cores:

branca, bege e cereja,

OFERTtO 6))2 90
lf!Iii _, MENSAIS

Liquidificador Arno. 3 velocidades,
topo plástico graduado, Alça e tampa,
Diversas cores, 1 ano de garantia,

, 24'10OFERTAO -' MENSAIS OFERT�O 90
.

29� MENSAIS

Enceradeira Arno' )

1 escova e flanela auxiliar. :2 hastes cromadas.

Borracha protetora lateral, Garantia de 1
mangueira, cinta t'iraco lo. 3 tubos -inter

mediários e 4 acessórios. Um ano de garantia e

assistência técnica permanente

, ,

�9 80
.., -' MENSAIS

OFERTA0 4:
OFERTA0
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Reto
Stodieck

Um show

./'""
I

•

Um sh'ow que
muitos

colocaram
defeito

A proximadamente três
mil pessoas assistiram,
sábado a noite no Giná
sio Coberto do Colégio
Catarinense, a apresenta
ção do conjunto brasilei
ro de rock, O Terço. O
show, de uma maneira

geral, decepcionou, sen-
,

do considerado uma es

pécie de Yes (conjunto
pop inglês) caboclo - lo

go, o Sim ..

*

O forte da noite foi a

platéia, uma das mais lin
das que se tem noticia;
Aliás, o povo de Floria
nópolis faz jus à fama: é,
tranquilamente, um- dos
mais bonitos do Brasil
que, por sua vez é u::z
pats cujos habitantes sao

reconhecidamente belos
no mundo inteiro.

Logo...
*

O show fti muito curto,
apenas uma hora de dura

ção. Só que ninguém re

clamou já que po�cos es

tavam gostando. .. Tanto
é que o local mais procu
rado era o bar do Giná
sio, que estava uma deli
cia.

•
Ferrando Faria já é vovô.
Nasceu Maria (no mês da pró
pria), filha de [olé e Telmo
Mattar de Souza. Dona Zul

ma, a avó, não cabe em si de
,

tanta felicidade.
*

O nomeda menina dá quase
frase: Maria Faria Mattar de
Souza.

Macaqueando

*

Por que não chamá-lo, ao invés' de Morumbi, Morro do

Céu, o primitivo nome do local, antes da introdução da

C{UZ que lhe dá a atual característica? Muito mai s nosso,
muito mais bonito. Ou mesmo, Morro da Cruz.

*

Será que agora vamos dar uma de gaúcho e começar a

chamar os novos bairros da cidade com nomes que não
têm nada a ver com as transações locais? Porto Alegre é

que tem bairros chamados Ipanema, Teresópolis, Petró
polis... E, pelo que se sabe, há muito que esses nomes

pertencem ao Estado do Rio.

* '

Os filmes que () tlorianopolitano
, -

(não) viu neste final de semana

o cartaz cinematográfico florianopolitano, no último

final de semana.era-rico em títulos,-pobre em 'imaginação.
No Cecomtur estava passando "O Roubo das Calcinhas";
no São José, "A Escrava do Super Erótico" (chanchada
pornográfica italiana - aliás, lá como câ;. os produtores,
adoram filminhos no gênero. Com a diferença de que os

italianos não compram as nossas pomochanchadas, e nós

compramos o que nos cai na mão). Continuando: no
Coral passava "Duas Garotas e Um Pijama". Para

contrabalançar tanto sexo, o Ri tz apresentava "Violen
tos do Kung Fu"...

*

(Sem comentários).

Em compensação, Q nosso próximo final de semana
'

será dos mais cinema tográficos, No Cecomtur
teremos �'Um Dia de Cão", o filme de Sidney Lumet
que está, causando a maior polêmica por onde passa.
E o São José estará reapresentando o excelente

"Perdidos na Noite", de John Schlésínger, e que já
é considerado um dos clássico> do

moderno cinema americano.

Um Novo Alvorecer (The Ultima te Warrior)
Clouse

Ci'nema

O Roubo das Calcinhas
Pomochanchada nacional,
com Felipe Carone, Mauri
cio do Valle, SandraMara
Censura 18 anos. Cecomtur
.:__ 2 - 4 - 745 - 945 horas
A Escrava' do Super Erótico
- Pornochanchada italiana,
de Ciorgio Capitani, com

Lando Buzzanca ,e Catherine
Spaak. Censura 18 anos. São
José - 3 - 7,45 - 9,45 horas
Dinheiro Sangrento (Blood
Money) - Mistura de wes

tem italiano com karatê e

kung fu em linha de sátira.
Direção de Anthony Dew
son, com Lee Van Cleef, Lo
Lieh e Patty Sheppard, Cen
sura 18 anos. Ritz - 5 -

7,45 - 9,45 horas

Um Novo Alvorecer (The
Ultimate Warrios) - Um fil-·
me com previsões sombrias
sobre o futuro. Max Von

Sydow é o Barão, persona
gem que comanda uma das
poucas comunidades no co

ração da cidade de New
York, após o início do sécu
lo XXI, onde uns poucos

sobreviventes da praga mun- ,

dial se aglomeram por prote
ção mútua, buscando ali
mento e lutando numa bata
lha perdida contra a fome,
num mundo em que' o ho
mem foi reduzido a simples
.predador, Yul Brynner tra
balha para a comunidade,
como uma espécie de gladia
dor, protejendo-a contra to
do e qualquer um que tentar
se infiltrar através de seus

juros. Roteiro e direção de
Robert Clouse. Censura 18
anos. Coral - 3 - 8 - 10
horas
Violentos do Kung Fu
Xangai Joe - 18 anos.Roxy
- 2 e 8 horas
Os alegres Subterrâneos de
Paris - de Pierre Tchernia,
com' Michel Serrault 14
anos. Jalisco - 8 horas
O Carrasco de Roma, com
R. Burton, M. Mastroianni
O Inferno de Drácula '- 18
anos. Glória - 8 horas,

,

O Estranho Caminho do
Amor - com Alejandro Rey
e Katherine Justice - 18
anos, Rajá - 8 horas

Horóscopo

ÁRlEs -'- 'Há indícios de com intelectuais e artistas,
, que poderá obter mui to su-

OI! com pessoas que possam
cesso neste seu dia favorável contribuir com seu apnmo-
d

.

do com rarnentointelectutal e cultuo
a semana, cumpnn -

ralo Excelente para tratar depromissos e deveres com or-

dem e pontualidade. Procu- heranças e inventários, ou

re ser determinado, como qualquer assunto com pes
influi o seu planeta. Não' soas já falecidas. Cuidado

d com a saúde.
esqueça, também, e que
esta é a melhor fase anual ESCORPIÃO - Este será

par,a seu ,progreSso material' um dia normal, com prenúri-
'cios de sucesso de ordem

e financeiro. '

,
'

financeira e sen timental. É o

seu dia propício. Um novo

conhecimento, uma nova as

sociação ou.. experiência, de
verão auxiliá-lo na solução
de qualquer dificuldade,
mas não se exponha a intri-

,

gas, brigas, atritos, rusgas,
discussões.
SAG�TÁRIO - Se puder,
abstenha-se neste dia, de

compromissos que favore

çam' outras pessoas e não

você, a menos que 'se trate
de pessoas, merecedoras de'
sua integral confiança. Os

proj etos arroj adas, deverão
ser evitados, Esta é a melhor
fase do ano para você cuidar
da saúde.
CAPRICÓRNIO - Saiba de
fender os seus interesses
diante das exigências alheias
e tudo acabará bem. Os as

suntos de ordem econômica
e pertinentes de ordem sen

timen tal, ·estão favoravel- I

mente situados. É o seu

melhor período do ano e em

todos os sentidos. Concreti-
ze seus sonhos. Ótimos para,
o amor.

AQUÁRIO - Evite incutir
-idéias negativas ou dar su

gestões desnecessãrias, ao

tratar de assuntos de seu

interesse com os outros, nes
te dia Encontrará, de outro

lado, apoio de familiares e

de nativos de Touro. Porém,
Aquário, é possível que en

frente uma dificuldade no

setor burocrático, nas repar
tições.
�EIXES - Faça prevalecer,
agora mais do que nunca, os
seus pon tos de vi sta, tratan
do de assuntos que só a você
cabe resolver. Discuta suas

idéias e aceite apreciações.
Terá ao final deste dia, re

sul tado compensador. In teli
.gência e intuição aguçadas,
porque Touro rege o seu

intelecto. Favorabilidade no
.

,

, para ninguém Nos altos do Morro da Cruz está surgindo um novo

bairro chamado, nada mais nada menos, Jardim Morum

bota r defeito bi. .. Além de ser um tanto quanto pretensioso, demons-
tra muita falta de imaginação. Como sabem, Morumbi é

Gal Costa, Maria Betha- um dos mais sofisticados ' (e endinheirados) bairros do

nia, -Caetano Veloso. e Brasil, localizado em São Paulo, que, felizmente não tem

Gilberto Gil, todos jun- nada a ver com a simplicidade ilhoa.
tos pela primeira vez, es-,

tarão se apresentando, a

partir do dia 10 de ju
nho, no palco do Cane

cão, Rio, para pequena
temporada de duas sema

nas. Será, sem. qualquer
dúvida, o show brasileiro
do ano.

Em seguida, os quatro
iniciarão excursão por 39
cidades brasileiras (re)
mostrando o que é que o
baiano tem - já mostra

do individualmente em
Se bem que cada um tem o Morumbi que merece -

outras temporadas. Será, como cada um faz jus a sua Ipanema...

digarn.o_s, um tapa de luva As consequências de "Tommy"de pelica na pobreza mu-
"

.

'

sical de muitas cidades "Tommy" influenciou de tal m�eif<l os que o assistiram
deste país. De leve. Eles (muitos, mais devez) que hoje, onde quer que se vá, não

começarão por Porto há jovem que não esteja escutando uma das três

Alegre, dando continui- gravações feitas até então (de preferência a original),
dade em Florianópolis' (a cantando, assobiando ou comentando. Algumas casas

cidade foi incluída a pe- comerciais de 'artigo para juventude, numa tentativa de

dido de Caetano e Gil), atrair a atenção, colocaram posters de Roger Daltreyj
'onde estarão por volta de Tommy nas suas vitrines.

julho/agosto (ainda não *

há data marcada). E há aqueles que resolveram, até, ficar cegos,
surdos e mudos... Aliás, alguns, há muito que já
.eram .. São os tais que fazem questão de não ver, que
não querem saber de escutar e de balbuciar uma palavra
que seja.

Menina não entra
Das duas saunas públicas (Rã a dos clubes) que a�uam em

Florianópolis, apenas uma, a Itapoã, tem horário femini

'no - e mesmo assim somente unia vez por, semana, às

terças.
,

As mulheres reclamam, querem maise sugerem: as duas

deveriam ter horários dedicados a\)',: frágil sexo que
também adora urna sauninha, por quenão? .. nos finais de

semana Num sábado a Itapoã, noutro, a Brasão,
,

*

Ou então instituir, mui civilizadamente, horã ri os mistos.
Isso é, sábados dedicados tanto aos homens quanto às

mulheres. Não estamos 'rla, Dinamarca, a coluna tem

plena consciência - até que muito pelo contrário:
vivemos num país 'latino com enraizadas tradições
religiosas. Mas, por que não vamos tratando de mudar

Certa; hábi tos? A coluna apostaquemuitos emuitas aprovariam
calorosamente. Principalmente muitas - já que alguns
componentes do dito sexo forte não gostam de ver seus

/

Tedutos invadidos assim, sem mais nem menos. Afinal,
quase todos têm um Bolinha dentro de suas cabeças...

'Omar Cardoso

......

TOURO - Amplas oporru
nidades de sucesso deverão

surgir, agora, para dar novo
c olor ido aos seus projetos
de trabalho, principalmente
se já aniversariou. Conte
com a colaboração de pes
soas amigas, notadamente'
nascidas em Câncer e Peixes.
GÊMEOS - O que não der
certo nas primeiràs horas
deste dia, poderá trazer-lhe
magníficas compensações
no período da tarde ou da

noite, quando então, se

acentarão is melhores in

fluências-sobre você. Mesmo

assim, não se esqueça que
atravessa o período mais di

fícil do ano. Tenha calma

CÂNCER - Sendo o atual
fluxo solar dos mais positi
vos, esteja certo de suas

possibilidades de sucesso.

Gente influente haverá de.
favorecê-lo. Bos fluxos para
o amor 'e a vida matrirno
'nial, Conte com a colabora
ção de nativos de Touro e

espere ganhar bastante atra-

vés da pecuária.
'

LEÃO - Seu magnetismo
, pe ssoal, suas pal avras, seu

entusiasmo estarão colabo
rando para seu sucesso pes
soal, neste dia e agora. Aja
assim e terá maior êxito e

maior popularidade. Amor

favorecido, prosperidade as

segurada, viagens bem suce

didas.' É, realmente, �m
bom período, Leão.
VIRGEM - As transações
finan ceí ras que efetuar, ho

je, dar-lhe-ão amplas possibi
lidades de se projetá ainda
mais no set or fínanceí roo Es
te é um dos seus mais favo
ráveis períodos do afio a<;

trológíco, Ajude quem ne

cessitar de sua proteção. Dia
de boas notícias e felicida
de.
UBRA - Procure fazer no

vas amizades, especialmente amor.

-

c
Os telespectadores que gostam de bons

programas podem manifestar a sua satis

fação. A Tupi está informando que
"2.000 Anos de Teatro" será reprisado ,

brevemente, faltando apénas determinar
a data.

O programa fez ena rme sucesso em

todó o Brasil e em Florian6polis supe
rou todas as expectativas.

(-)
Os livreiros da cidade, se realmente
estão dispostos a fazer com que o

florianopolitano adquira o civilizado há
bito da leitura, devem ser os primeiros a'
tomar atitudes inteligentes e de acordo

com a nossa-época Uma dessas atitudes
seria a de usar as sofisticadas e eficientes
técnicas da propaganda para-vencer os

seus produtos, o que traria lucroscertos
para ambas as partes. O livro precisa ser

considerado' como um objeto de consu
mo. E o público deve conhecer as

qualidades e finalidades desse objeto.
Usan do-se as técnicas da propaganda
para esclarecer e orientar um futuro
público consumidor, estará dado o pri
meiro passo parà que o ilhéu procure o

livro como procura o seu cigarro favori
to, a sua bebida predileta, à sua roupa,
autornóvel e diversão.

Doi; irmãos enfeitam a coluna de hoje: Flávio e Soraia Boabaid,
ambos surfistas. Ele, campeão. Ela, plena moda (aliás, muito

antes de se tocar nesses papos de surf, a menina
já tinha lindos e louros cabelos encaracolados).

"Casario ",
do artista

plástico
José.

Roberto

Martins.

FENELON DAMIANI tem 16 anos

de experiencia em rádio. Já trabalhou
em diversas emissoras de Florianópolis,
e na Anita Garibaldi desempenha as fun
cões há seis anos.
.

Profissional versátil e zeloso, Fenelon
é noticiarista, redator, programador e lo
cutor comercial.

Ele diz que "da ponto de vista co

merciai o rádi-o não é feito apenas para,
uma faixa de especialistas. Nesse caso a

necessidade do rádio é atingir a maior
faixa possível da coletividade. Apresen-
tar tudo com uma linguagem simples,
sem preconceitos".

Fenelon di z também que "no Rádio
e na televisão foram muitas as notícias

graticiantes que tive a felecidade de ler,
mas existe uma que eu espero em brava
ler e ser a mais importante da minha
carreira - a cura do câncer.

Fenelon diz que o futuro do rádio
será "mais jornal rstico e com músicas de
melhor qualidade" e que "servir uma co

letividade em todos os seus setores" é o

que significa para'ele ser um homem de
comun icação.

-0-
Premiada p elo filme "Lição de

Amor" (direcão de Lauro Escorei) no

Festivat de Cinema de Gramados, Ulian
Lemmertz volta para a televisão, de on

de esteve afastada das novelas durante
alguns anos, decidida a "esrracalhar" co
mo Nancy" a irmã de Lúcia (Maria Isabel
de Li zand rsl.

JOHN H ERBERT, ator e diretor de
"Senhoras & Senhores" já terminou um
dos três episódios que compõem a longa
metragem "Suspeitas". Este episódio,
baseado num conto de Ugia Fagundes
Telles ("O Noivo"), tem John como

produtor, diretor e ator central. contra
cenando com Nádia Lippi, Vera Girne
nez, O janane Machado e Laura Cardoso.
Outro episódio ficou a cargo de ANSEL
MO DUARTE, como autor e ator, e o

último com Adriano Stuart, com Hélio
Souto no papel principal, ao lado de AI
cione Mazzeo. A produção é de Aníbal
Massaini.

-0- -0-

\

CENTRAIS EL��ICAS DE SANTA CATARINA'

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N� 057/76

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SAÍ'HA CATARINA S/A - CELESC -, torna público aos

interessados, que realizará em sua sede, à rua José' da Costa Moellmann, 129, em Florianópolis,
SC, a Concorrência Pública no. 057/76, com vencimento marcado para as I f,3Ú (onze e trinta),
horas do dia 31 de maio de 1-976.
OBJETO:

,

AQUISiÇÃO DE MATERIAIS E/OU EQUIPAMENTOS, DESTINADOS AO PROGRAMA DE
OBRAS DE DIST�I'8UIÇÃO DA COMPANHIA, EXERClélO DE 1976. .

(Ferragens eletromecânicas em geral, condutores de alumínio e cobre, trans.formadores de

distribuição mono' e trifásicos, equipamentos para proteção e iluminação pública, postes 'de
concreto e madeira). ,

INFORMAÇÕES GERAIS:
a) O edital e seus anexos, constitu ídos de um (1) sQ volume, poderão ser retirados pelos

interessados ou seus representantes, pessoalmente, até dez (10) dias antes do vencimento
desta licitacâo, no Deoartamento de Materiais - Divisão de Compras da CELESC, endereço
acima, 1'10 horário das 8:00 (oito r'às 11 :00 (onze) e das 14:00 (quatorze) às 17:00 (dezessete)'
horas, de segunda à sexta-feira:

.

b) Somente firmas devidamente inscritas no Cadastro Geral de Fornecedores da CELESC, para
o presente exercício, poderão tomar parte desta licitação.
DA P,ROPOSTA:
A proposta, atendida as exigências e disposições do edital, deverá ser apresentada até a hora

e data aprazadas para o vencimento destá Concorrência Pública. '

A sessão públ ica de abertura das propostas apresentadas, será realizada às 14:00 (quatorze)
horas do dia do vencimento, nas dependências do edifício sede da CELESC, na presença dos

interessados.
Florianópolis, 28 de abril de 1976
ALDO BELLARMINO DA SILVA

Diretor Administrativo

.'
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NO Palácio dos Despachos, o governador Antônio Carlos Konder Reis
recebeu a visita do professor Jean Rose, Delegado geral da

Aliança Francesa no Brasil, professor Jena Martino e Dr. Savas Apóstolo,
presidente da Aliança Francesa em nossa cidade.

'

x-x-x

Wilson Roberto Pisani,
com um grupo de ami-

'gos fo i visto jantando
no Marambaia Casino

Hotel, no Balneário
Camboriú.

x-x-x

AN IVERSAR 10
Nossos cumprimentos

CASAMENTO - Maria ao Deputado Silvio Sil

Regina Mosimann e va Sobrinho, pelo seu

Affonso Carvalhêdo, aniversário sexta-feira.
sábado às 20 horas na Em seu apartamento, o
Capela do Colégio Di- casal Silva Sobrinho re

vino Espírito Santo, cebeu amigos para 'um

vão receber a bênção jantar.
do casamento. No sa

lão de festa da Capela
os noivos e seus pais
receberão cumprimen
tos.

x-x-x

VIAGEM - O elegante
casal Ivone e Rubens
Perei ra está

-

de ma I as

x-x-x

Chegando de uma via

gem ao Norte do País,
o simpático e elegante
casal Nina e Romeu
Bastos Pires.

prontas para uma via

gem de 60 dias pelo
Velho Mundo.

x-x-x

HIPISMO - Estou sen

do informado que gén
te da sociedade está

,

FLORISAJEEP - RURAL
F-75 - 4x2 e 4x4 FALOU fORO •••

FALOU FLORISA
PARA PRONTA ENTREGA

...... R�uO!!a'-'S""'a"'nt�os_s�raiva, 554 - Estreito

EDITAL
BANCO CENTRAL DO BRASIL

GERÊNCIA DA DIVIDA PÚBLICA
Para os fins previstos no art 60 da Lei no. 4.069

de 11.6.1962, torna-se público que devem ser aPre:
sentadas para imediato resgate as Obrigações do
Tesouro Nacional - Tipo Reajustável e Letras do
Tesouro Nacional, vencidas no mes de abril do
corrente ano.

Brasnia,3 de maio de 1976
GERÊNCIA DA DIVIDA PÚBLICA

(a) Gerente

ATENÇÃO BRASILEIROS!

Se Você completa 18 anos de idade neste

ano, aliste-se para o Serviço Militar, procure a

Junta de Serviço Militar do seu município.

CASA DAS CORTINAS

Confecção e instalação de cortinas em ge
raI.

(Solicite Orçamento sem compromisso)
Ruas Santos Saraiva, 1.117 - Tel: 44-1791

Florianópolis - SC

EXCURSAO POR SANTA CATARINA
Flor ianpotis - Camboriú - Blumenau - Pomerode - Curitiba
nos - J�açaba - Treze Tílias - Videira - Fraibur-go - Lages _

S,Joaq_ulm - �erra d� Rio do Rastro - Laguna - Florianópolis,
Duraçao: 7 dias - saldas: 23 maio/20 junho/ll julho. Ônibus
de luxo - hotéis de 1 a, categoria - boas 'compras preço: Cr$
1,700,00 com financiamento.

MÉXIC-O - MIAMI- DISNEVWORLD
em jul ho - 15 dias - avião a jato - hotéis de luxo - passeios.
excursões e visitas com guia especializado - ILHATUR
Empresa de Turismo Ltda. - Rua Felipe Schmidt 27 - Ed.
Dias Velho - Sobreloja 7 - fones:,22-6858 / 22-6333 _

Embratur 4/SC/67-A,

pradcando hipismo no

Centro de Treinamen
to da Polrcia Militar,
com o professor Sar

gento Nery. Entre as

alunas do curso de hi

p ísrno, estão Maria
Thereza Lenzi e Ra

quel Miranda.
x-x-x

CHÃ - Em seu belo

apartamento no edifr
cio Da Vinci, a Sra.
Inelzir Bertoli, recebeu
um grupo' de Sras. de
nossa sociedade para
um chá. A simplicida
de e manei rfl correta

como recebeu a Sra.
Bertol i, encantou as se

nhoras presentes na

quela tarde de elegân
cia, na Beira-Miar Nor
te.

suas despedidas a fami
liares e amigos, Noerhi
e Ives Gasnier, que vol
tam no próximo mês a
residir na França.

x-x-x

Alunos do 20. grau do
Curso de Formação de
Oficiais da Pai reia Mili-
<tar do Estado, amanhã
em solenidade no Cen
tro de I nstrução da
PM, vão receber Espa
di m. Estará presente à
solenidade O Exmo. Sr.
Governador do Estado,
Dr. Antônio Carlos
Konder Reis e o Coro
nel Dóriá, Comandante
Geral da Pai reia Militar
do Estado.

x-x-x

Air France, através de
sua agência em Blume
nau, na última semana

ofereceu a Sras. de
nossa sociedade, flores
importadas de Paris.

Muito elogiado o gesto
da conceituada compa
nhia aérea.

x-x-x

DECORAÇÃO Es
tou sendo informado
que George Van Hoff
está redecorando a be
la residência do sirnpá
tico casal Branca 'e Hé
lio Freitas.

x-x-x

Walter Seabra, da Dire-
.

tor ía do Grupo Plaza,
agora instalado .no Pla
za Itapema Hotel, na

última semana esteve

em, nossa cidade, tra

tando de assuntos rela
cionados àquele hotel.

x-x-x

MODA MASCULINA
- Manequins da capi
tal paulista, numa pro
moção da loja Bürger,
estiveram em Blume
nau apresentando um

desfi le, a coleção outo-

tivo o catarinense tem
recebido cumprimen
tos e homenagens de

amigos.

x-x-x

NOEMI - Chegando
do Rio de Janeiro, a

nossa c idade pa ra fazer

RIO DE JANEIRO
Av. Presidente
Antonio Carlos, 615 - 1301
leis; 222-9479

222-6452

CIMENTO

SOEICOM S.A.

horas, deu-se a soleni
dade de posse do inter
ventor da Federação
Atlética Catarinense,
Sr. Arthur E. Killian.·

x-x-x

O I nstituto Nacional
de Alimentação e Nu
trição - I NAN - Atra
vés da Secretaria da
Saúde, vai distribui�
alimentos em 49 muni
ctpios catarinenses.· A
distribuição será feita
nas, áreas dos centros

.

f·.· .

a mm istrativo s regia-
ais de Saúde e nos

órgãos descentraliza
dos do Departamento
Autônomo de Saúde.

x-x-x
,

AVISO - As senhoras
que estão promovendo
a justa campanha que á

.

a 10a. Campanha do
Agasalho, "Irmão para
Irmão" pedem que os

mesmos sejam envia
dos a Casa Paroquial,
na Cated ral.

x-x-x

Em Brasflia, o Deputa
do João Li nhares está

.

ocupando o cargo de
vice-Irder do governo e

da Arena. Por este mo-

no inverno 76, que
traz as etiquetas Cris
tian Dior, Vila Roma

na, Pierre Cardin e Pas

seport, Aldo Henrique
durante a apresentação
dos modelos foi o mais

aplaudido manequim.
x-x-x

Sexta-feira, o Governa
dor Antônio Carlos I

Konder Reis, reúne se

cretariado do Estado,
no salão de convenção'
do Itapema Plaza Ho

tel, para tratar de as

suntos rei aci onados à
sua admi nistração no

Estado catar inense.
()x-x-x

VISITA - No Palácio

Barriga-Verde, o Presi
dente da Casa; Deputa
do' Epitácio Bitten

court, e deputados da
Bancada da Aren a e do
MDB, receberam visita
de despedida do Gene
ral de', Brigada, Rober
to Alves de, Carvalho
Filho.

x-x-x

A Companhia de Habi

tação do Estado de
Santa Catarina efetuou
um levantamento mi

nucioso da situação
das dunas de areia que
vêm atingindo o Con
junto Habitacional de

Laguna, buscando com
. isso as soluções técni
cas recomendáveis para
conter o deslocamento
das dunas. A fim de
obter os recursos ne-.

cessár los para execu

cão das, obras, a

COHAB/SC submeteu
o estudo. real izado à
apreciação do Banco
Nacional da Habitação.

x-x-x

Em companhia dos ele
gantes casais, Vara e

Telmo Ramos, Zélia e

Antônio Carlos, Appel,
Raquel e Edesio' W.
Caon e Mara Demi nda
de Oliveira, sábado al
mocei no simpático e

.acolhedor restaurante

Laghos.

Sociedade de Empreendimentos Industriais, Comerciais e Mineração

Tem o prazer de anunciar ao Exrno, Público consumidor que já iniciou as
suas vendas de cimento SOEICOM (com Flor de Lys).

Poderão os interessados contatar os escritórios comerciais abaixo desig
nados para colocação de encomendas para todo o Brasil.

AVISO

SÃO PAULO
Rua Almirante
Gabriel Monteiro da Silva, 632
Tels. 81-7051 - 81-1533

282-0880
BELO HORIZONTE
Av. Brasil, 864
Tels. 224-7676 - 222-7558

226-6300 -

PE.TROBR�S
PETROLEO BRASILEIRO S.A.

1. Petróleo Brasileiro S.A. - P'ElROBRAS - convida as empresas interessadas
na execução de serviços, obras e fabricações, nas áreas do Paraná e Sa�ta
Catarina, a se inscreverem ou renovarem sua inscrição para fins de cadastro, na
Secretaria da Superintendência da Industrialização do Xisto - SIX, situada à rua

�bano Pereira, 11, 70. andar, conj.703, em Curitiba, Paraná, apresentando a

documentação relacionada no Edital publicado no Diário Oficial do Estado do
Páraná, de 26 de abril ,de 1976, página 21.
2. O prazo de inscrição ou renovação terminará no dia 31 de julho do corrente
ano.

3. Informações complementares, bem como a relação dos documentos,
poderão ser obtidas pelos interessados, no endereço supra, no horário das 08:00
às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

Curitiba, 29 de abril de 1976.

x-x-x

POSSE - No gabinete
do secretário da Edu
cação Salomão Ribas

Júnior; ontem às 10

General Roberto Alves Filho, presidente da Assembléia
- Legislativa deputado Epitácio

Bittencourt e deputado Júlio Cesar

l

Carlos Egydio Bruni
Superintendente da Industrialização

do Xisto.

INFORMATIVO APLUB
Crédito educativo

proporcionar e patrocinar cursos, pales
tras, simpósios e congressos sobre crédi

to educativo e de caráter cientrfico-cul

tural em geral, assim corno participar de
estudos sobre mercado de trabalho jun
to a órgãos publicas e privados.

A Fundação APL UB de Crédito Edu

cativo é admi nistrada por um Conselho

de Curadores e por uma Diretoria Exe

cutiva, esta presidida pelo sr. Daniel

Juckows ki_

Desta fnrrna, o Sistema APLUB de

Crédito Educativo, que já conta com

mais de dois mil estudantes brasilei tos

beneficiados, objetivando mai ores opor

tunidades educacionais a nível superior,
é, ago ra, transformado em Fu ndacão. .

Visando ampliar ainda mais as possi
bilidades de aux rlio oferecidas ao estu

dante brasileiro, a Associacão dos Profis-
,

,

sionais Liberais do Brasil - APLUB,
criou, recentemente, a Fundação
APLUB de 'Crédito Educativo, entidade
que tem como objetivos principais: o

financiamento da educação através de

recursos oriundos e empresas públicas e

privadas, nacionais e estrangeiras; cola-

botar na elaboração e co-participar na

execução de pr ogramas edu caci anais;
divulgar informações técnicas sobre as

finalidades da Fundação, podendo, in

cl usive, adqui ri r di reitos autorais, de

procedência i ntemacional. para esse fim;

Enfermagem Novos associados
A Associação dos Profissionais
Liberais Univenitârios do

Brasil - APL UB, ampliando o
seu-quadro social, em seus

diversos programas
previdenciários, recebeu os

seguintes novos· associados: Os
médicos Amon Borges Teixeira
e Itamar Jaborandy Medeiros,

ambos da cidade de Urussanga; o
odontólogo Mário José

Rodrigues, de Laguna; o médico'
Rolando Guzman Soto, de
Sombrio; o engenheiro Abi
Souza, de Criciúma é o

bioquimicoMário Roberto
Canto, de Jaguaruna.

A Associação dos Profissionais
de Enfermagem de Santa
Catarina promoverá de 12
a 15 de maio corrente; em
Florianópolis, a V Jornada

Catarinense de Enfermagem, que
contará com a participação de

profissionais e estudantes de

enfermagem de todo o

Estado de Santa Catarina.

Durante a VJornada de

Enfermagem, serão apreciados
aspectos relacionados.

dentre outros, com o "Cuidado
Progressivo ao Paciente"
e "Ética Profissional".
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VEICULOS USADOS DA LINH,A VOLKSWAGEN FINAN·
CIADOS ATÉ 36 MESES DE QUALQUER ANO DE
FABRICAÇÃO, SÓ EM "AMAURI PEÇAS E VEtuLOS
LTDA",
TRANQUILIDADE E ECONOMIA COM A GARANTIA DA
VENDA DE NOSSA REVENDA: AMAURI PEÇAS E VE(
CULOS LTOA. RUA, GAL. GASPAR OUTRA, 90 - ES,
TREITO - TELEFONE: 44-0522 - PABX,

GATÃO AUTOMÓVEIS
BRAS(LlA -,MARROM SAVANA
BRASILlA -AMARELO ", ..

CHEVETTE - AMARELO TR IGO

VOLKS -1500 AZUL, . , ... ,

COMPRA VENDA E TROCA DE AUTOMOVEIS - CR�DI
TO IMEDIATO - RUA. FRANCISCO TOLENTINO, 1'3 -

TE L: 22-2980

� A�O��VE�SOL�:A.@
R. Sandauha Marinho ESQ. de João Pinto
FONES:,22-0192 - 22-1392 - 22-2952

CHEVROLET OPALA CUPÊ .vARIAS CORES.
CHEVROLETCHEVETTE VÁRIAS CORES
CHEVROLET PICK-UP ..

CHEVROLETCARAVAN .

OPALA QUATRO PORTAS
OPALA CUPÊ
CHEVETTE .

DODGE 1800
CORCEL, . ,

VOLKS 1.500
CHEVROLET MALlBU
MOTOCICLETA HONDA CB-3600
BRASfLlA , , .

LANCHA FIBRA DE VIDRO, TURBINA, TIPO GAIVOTA

'llV.lA [\,1
COM[RCIAl BEIRA M,AR IIEICUlOS f REPR� S�NT ... c o rrs (T[)A

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757

Volkswagen - Verde , ,

Volkswagen - Gelo

Volkswagen - Azul

Volkswagen - Vermelho

Volkswagen TL - Branco
Kombi - Brarica . . . .

Karmanguia - Vermelho

Opala Cupê - Amarelo
Ford Corcel - Branco
Ford Galaxie - Bege
Brasília - Vermelha
Passat - Branco ..

Chevette - Vinho .

Docge 1800 Freio idrvago - Vermelho

.\.

...

DIPRONAL
OPTO. DE VENDA DE VEfcULOS USADOS

MODÊLO COR

Belina - Azul , ,

Belina - Marrom ."" ..

Corcel Cupê Luxo - Branco
Corcel Cupê Luxo - Vermelho
Corcel Cupê Luxo - Bordô . . , . , , . . ' , , ',' .

'

Corcel Sedan STD - Amarelo .

Dodge 1.800 Luxo - Vermelho . ' , . . , ,

Dodge Dart SE - Amarelo ... ,.",.

Galaxie LTO - Branco e Preto .. "".

Maverick Cupê Super Laxo c/ ar - Amarelo

Maverick GT - Branco e Preto

Opala Sedan - Azul ,

Opala Sedan - Prata

Opala Cupê . Azul .

Volks Variant· Azul, ,!li.""

!)IPRONAL, paga melhor pelo seu ve{culo.

Rua Felipe Schmidt, 60
,
Fones: 22-3321 e 22-2197

@.)C.RAMoss.db
O mais antigo revendedor autorizado Volkswagen de
Florianópolis, lhe dá a certeza da melhor compra e a

tranquilidade da melhor assistência técnica.

PABX: 44.26.;11 - 44.24-01 - 44.22.()1 .: 44.2�1

C, RAMOS S,A. ENTEN8E DE VOLKS\NAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LlNHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VEICULOS USADOS

1,300 BEGE 1970'

1,300 AMARELO SAFAR I 1973'
1.500 AZUL DiAMANTE 1972

i .500 BRANCO LOTUS 1973
VARIANT BRANCO LOTUS 1970

VARIANT ') BRANCO POLAR 1976

TL4PORTAS VERDE 1974

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

REVENDEDOR

AUTORIZADO
ESTOQUtE DE VEICULOS

SEDAN 1600· MARROM SAVANA
CHEVETTE - AMARELO CLARO
VAR IANT - AZUL DANÚBIO ..

SEDAN 1600 - BRANCO LOTUS ..

OPALA ESP. - VERM/C/PRETO \

SEDAN 1300 - AZUL'CAIÇARA
OPALAESP.-VERMELHO�SC,
SEDAN 1500· AZUL MARINHO
SEDAN 1500· AZUL DIAMANTE
SEDAN 1300· BRANCO LOTUS ,

BELlNA - MARRQM CLARO .. ,

.
UTILITÁRIOS

KOMBI STD - BEGE ALABASTRO , .. 1974
PICK UP - AZUL DIAMANTE , .1972
VARIANT - AZUL DANUBIO , , , , '.1974
VARIANT- BEGE CLARO

, ,1970
BELlNA - MARROM CLARO .. , .., . , .1970
POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1976 EM EXPOSiÇÃO

.1976

.1976

.1975

.1975
,1974
.1974
.1973
,1972
.1971
.1970
.1970

OK

,1974'

.1975

,1971

.1966
,1970
.1973
,1975
,1972
.1972
.1968
.1973
, 1971
. 1�67
.1974
,1974
,1974
.1974

ANO:
1974
1972
1972:
1973'
1975

.

1975
1974
1972
1973
1974'
1974
1970
1970
1972
1970

1976'
1976
1976
1976
1973
1972
1974
1975
1972
1974
1968

1976

,

t.orisa
Uma Empresa integrante do GruDO Sulbrasileiro

DISPONíVEL TODA LINHA.

19 es- 76
VENHA CONHECER NOSSOS

SISTEMAS DE FINANCIAMENTOS
Santos Saraiva, 554 - Estreito
� 440611 440201

_

-

.tIiI. 440001 ,440401
'��,�----------

USADOS E REVISADOS

OK

OK

OK
OK

O_K
1975

com 3 quartos, dep. de empregada e garagemJ sob o no, 302
- Edf. Rembrandt à rua Bocaiúva. Fino acabamento.
Construção nova.

dois aptos. novos na Galeria Jaquel ine, à Rua Felipe Schmidt
no. 51. Três quartos e dep, de empregada. Não tem garagem.
Um quarto esala, no 50. andar - Edf. Alcion, lado do Teatro
Alvaro de Carval ho,

'

Uma casa em Coqueiros com 3 quartos e um prédio à Rua
Alvaro de Carvalho no. 21 - sobreloja e 3 pavimentos, área
de 500m2, para escritbri os ou repartição.

Tratar na Galeria Jaqueline no. 4
sala 107. Entrada pela Rua Felipe
Schmidt no. 51 - fone 22-4059.

�li'''1l1 IMOVEIS
.

� IIIIOIIU6R1A

TERRENOS
T-2 - Terreno situado no Saco dos Limões, rua calçada. todo
murado, medindo 12m. de frente por 28m. de fundos. Preço:
Cr$ 70.000,00.

'

T-3 - Terreno ltituado na Trindade, JARDIM SANTA
MON ICA, com 360,oom2, frente para o asfalto.
T-4, - Terreno situado em Canasvieiras, Av. Principal,
medindO 15m. de frente por 30m. de fundos.

CASAS
-

C-30 -,Casa mista, situada à rua Vicentina Goulart, Estreito,
contendo 5 quartos, 2 BWCs, cozinha, dep, empregada" área
de serviço, sala, garagem. Area c onstrurda: 220,00m2. Preço:
Cr$ 260.000,00.
C35 - Casa de alvenaria (nova), situada à rua Valdemar
"Ouriques, contendo 3 quartos (1 com BWC prívetívol, BWC
social, dep, empregada, lavanderia, cozinha, living, garagem
para 2 carros. A. construrda: 154,OOm2.

-

C-42 - Casa de alvenaria, situada à rua Bayer Filho,
COQUEI RO�, 'cçotendo 3 quartos, BWC social, copa-cozinha,
dep. empregada, garagem para 2 carros, churrasqueira, sala
A. �onstru(da: 150,00m2.'

'

APARTAMENTOS

APARTAMENTO - 131 m2
, COQUEIROS

VENDE-SE
RlIa José do Vale Pereira (rua Juca do Loidel. Lo:

ealtzado em rua arborizada. Perto da praia 8 quartos;
sala, cozinha, copa, 2 banheiros, dependência de em':
pregada, área de serviço, garagem. Primeira ocupação.;
Tratar com Darci - fones ... 22-6500 e 22-6290. ;

TRATAR A RUA ITE. SILVEIRA, 35 - CONJ. 594 - ED.
APOLO - FONE: 22-5510.

'

CRECL-S12

Maverick super luxo '.,., , .. -.-., .. , .. ,:, , ,.1974
Opala c/tala larga, , .. , ,

'

, .1974
.Opala sedan ., ,

, " 1971 •

;Corcel GT , , . , , .. ' , ,1973

IVolkswagen 1300
, .. " .. ,., .1975

,Dodge luxo 1800 ., ' , .. , .. , " '.,' .. , , .. 1974
Corcel 4 portas , . , , , , , ,69 e 73

Oferta da semana Opala cupê - 16.000,00

Chevette SL cinza prata
Chevette SL bege
Opala L amarelo
Passat L bege" ,

APTO ITAGUAÇU
Edf. Itapoã, 10. andar (vista para a praia) 3 quartos, sala,

sacada, cozinha, banheiro, dependência completa de emprega·
da e garagem. Preço Cr$ 370.000,00. OBs.: carpet em todos
os quartos, armários embutidos em todos os quartos, apare
lho de ar condicionado. cozinha americana. Tratar no Edf.
Dias Velho - Rua Felipe Schrnidt, 27'- sobreloja - salas 15,
16 e 17 ou fones 22-3537 - 22-6551 - Regis Imóveis Creci
58.

CRECI - 51

ADILSON AUTOMOVEIS
RUA:ANTÔNO LUZ,179
COMPRA,TROCA,VENDE

Chevette GP amarelo. , . , , , .....

I
Chevette SL branco

CLlNICA .VETERINÁRIA SANAGRO
-

Consultas Cirurgias e Vacinações
1 Atendendoa dornicüo fone 44-1880.

, Horário: 2a. à sexta-feira - das 08:00 às 11 :00
horas e das 18:00 às 20:00 horas. Sábados das
'08:00 às 20:00 horas. Av. Ivo Silveira, 3289
Capoeiras --Florianópolis.

VENDE-SE
Apto. em Coqueiros, com 138m2 de área constru fda, com 3

quartos, sala, cozinhe, banheiro, com arrnários embutidos,
laqueados, dep. completa de empregada, garagem. Preço
Cr$ 350.000,00. Fone: 44-0485 - CI X

IMOVEIS PARA ALUGAR
L-51 - Casa de alvenaria no CENTRO, contendo na parte
SUPE R 10R, 3 quartos, living, sala de jantar, BWC, cozinha e

despensa Parte INFERIOR, 3 quartos, dep. de ernpreqada,
duas garagens e demais dependências.
L-49,- Apto. no CENTRO - com 3 quartos, BWC, living,
.sala de jantar, copa-cozinha, dep. empregada, área de serviço.
L-47 - Casa de alvenaria na TRINDADE - com 3 quartos,
living, sala de jantar, cozinha, despensa, dep. empregada,
BWC e garagem. ,

CICLO-CIA. BRAS.SERV, FIDUCIÁRIOS
/

.

Ampliando suas atividades precisa para edmissão
imediata de pessoas com experiência para as funções
abaixo:

COBRADORES EXTERNOS
ATENDENTES DE CREDIARIO

Tratar: Rua Deodoro, 35 - Loja 16

SANTA MÔNICA 186,25m2
Casa: Contendo 3 quartos (uma suite), banheiro social, sala
de jantar, sala de estar, pequeno jardim de Inverno, escritório,
cozinha, área de_serviço, dependência completa de emprega
da, garagem, churrasqueira.
PREÇO: Cr$ 479.000,00
Tratar no Edf. Dias Velho - RU:l i"lil-''' Schmidt, 27 - So

breloja salas 15/16/17 ou fones 22-3537 - 22-6551 REGIS
IMÓVEIS CRECI 58

IMÓVEIS -A VENDA
T-74 - Terreno nó BALNEÀRIO DANIELA - com

480,OOm2.
T-75 - Dois terrenos em ITAGUAÇU, com 799,35m2.
C135 - Casa de alvenaria no ESTREITO - com living, hall,
4 quartos, BWC, copa-cozinha, dep. empregada, área de servi
ço e garagem. Area construfda 149,50m2.
C134 - Casa de alvenaria em BÀRREIROS - com 4 quar
tos, 2 BWC, living. copa-cozinha e dep. de empregada,
C-133 - Casa de alvenaria no CENTRO - com 2 pavimentos:
contenco no TÉ R REO - sala de visitas, sala de estar, sala de

jantar, :2 suites, cozinha, e garagem para dois carros. Pavimen
'to SUPE RIO R � sala de estar e suite, e demais dependências.
'A-80 - Apto no CENTRO - Com suite, 2 quartos, hall de
entrada, living, lavabo, BWC, copa-cozinha, área de .serviço,
dep. de empregada, e garag�m. Área.constru [da 187,00m2.
A-72 - Apto no CENTRO - com suite, living, 2-quartos,
BWC, área de serviço, dep. empregada, garagem e telefone.

"PESSOAS DE AMBOS OS SEXOS",

Firma de renome atuando em todo o território naci,onal,
ora i nstalando em Santa Cata�, com sede em Florianópol is,
está admitindo colaboradores com idade acima de 18 anos

para operar em todo o Estado, com possibilidade de ganhos
superiora Cr$,'5.000,00.

Dirigir-se pessoalmente ou por carta à rua Antonieta de
Barros no. 18-A, no horário comercial. Estreito.

PRAIA.DO MEIO - COQUEI ROS
Vende-se uma casa com 3quartos, living, sala de jantar,
copa-cozi nha, banheiro social, dependência completaj de
empregada, área de serviço, garagem e, pátio. PREÇO:
Cr$ 250.000,00. Aceita-se imóvel de maior valor.
TRATAR com o Sr. Sergio - Rua Des. Pedro Silva, 134-
Praia da Saudade - Coqueiros - Creci no. 551.

1-

VENDEMOS'

DESENHISTA DE ARQUITETURA
E HIDRAULICA

VAGAS
Endereçar-se à rua 'Padre Roma, 47.

VENDE-SE UMA CASA MISTA
PREÇO Cr$ 80.000,00

Hé!II, 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, com terreno todo
murado. Rua Adão Schmi dt, no. 16 - Barreiros -' próximo
ao Super Mercado Comper. Tratar - Fone 44-2170 - Valle
Comercial e Contábil.

- Ed. Medeiros Filho, Rua Esteves Júnior - Aptos com 3
quartos (1 suite), BWC social, sala de estar e jantar em "Lu
com sacada, cozinha, copa, quarto e BWC de empregada, área
de serviço, garagem.
- Agronômica - Casa com :3 quartos, BWC social, sala de
estar e jantar, copa, cozinha, área d�-,�rviço, BWC, garagr.m.

'

Cr$ 4000000,00 a combinar.
.

-

"
- São José - Av. Getúlio Vargas - casa contendo todas g;

dependências necessêrles é com àrea total de 152m2.
Cr$ 530.000,00 com parte financiada e saldo a combinar.
- Apto. Ed. Velasques - Prox. ao Colégio Sagrado Coração
de Jesus - 3 quartos. Cr$ 475.000.00.

- Centro - Apto com 4 rquartos ( lsjutel, BWC Social, sala ,ide estar, sala de jantar, lavabo, copa-cozinha, área de serviço,
dependência de empregada, garagem.

,

"

- Solar Dona Marta - Apto. com 3 quartos, garagem, demais
dependências. todo acarpetado.
- Rua Rafael Bandeira '- Apto. com 3 quartos, sala, cozinha, ,

BWC social, área de serviço. Cr$ 100.000,00' de entrada e'
saldo financiado.

- ,

- ATENÇÃO: Procure tratar de seus negócios diretamente na

Empresa, pois poderemos apresentar-lhes outros imóveis.

EMPREGADA- DOMÉSTICA - Cr$ 700,00

Precisa-se moça, maior, para trabalhar 'em casa sem

filhos - Tratar na Rua Nunes Machado, 14, sala 24 -

Edifrcio Tiradentes, no horário comercial.

'VENDE-SE EM GRAMADO RS
Propriedade à Av. Borges de Medeiros ao lado do

ci�e Embaixador, ótima residência e terreno com

1850m2. Preço: excepcional. Informações: fone

22-4450.

PRECISA-SE
Empreiteira dlt Jardinagem, necessita urgente de 5

jardineiros. Paga-se bem. Apresentar-se à rua Dep.
Antônio Edu Vieira, 24-0, Pantanal.

TERRENOITAGUAÇU
Com 22m de frente para o asfalto por 14 de fun

dos, a somente 15 metros da praia de Itaguaçu.
PREÇO: Cr$ 184.800,00 (Entrada 100.000,OO'e o

saldo em 90 dias)
Tratar no Ed. Dias Velho - Rua Felipe Schmidt, 27
Sobreloja salas 15/16/17 ou fones 22-3537
22-6551 - REGIS IMÓVEIS CRECI 58

IMOBILlARI,A
PREDIBENS LTDA

Av. Rio Branco,104- CRECI 25
PREDIBENS- Fones: 22-6099-22-2804-22-6756
m .. 'rp�r.\J�r:l . ,'��,t rutcra ( im.'Lili:\ri,1

rOMAl
J,

Armários Embutidos, cozinhas americanas é

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60-

FQne 22-5888.

Alugo prédio com dois pavimentos, área de 436m2, à
Rua Fernando Machado no. 36. Tratar no local.

AVISO À PRAÇA

TELEFONE
Precisa-se de um telefone comercial para alugar.
Prefixá 44.
TRATAR com o Sr.Sérgio - Rua ,Des.Pedro Silva,
134 - Praia da Saudadade -::- Coqueiros. Coqueiros.

,PARA ESCRITOR lO OU, REP'ARTIÇAO

CONJUNTO COMERCIAL
ALUGA-SE

No Centro Comercial ARS, com frente para a

Felipe Schmidt. Contém ampla sala, sanitário e

kitchen. Tratar diretamente com o proprietário pelos
fones 22":'5757 ou 22-6062.

EletrOnica Orlando - Serviço Autorizado Admirai,
comunica a seus, clientes seu telefone no. 22-1526 -

Av. Rio Branco, 69.

ÉAQUECEDOR A GÁS AQUATHERM -

V ND�-�E ,

Para usci"àomésti�o - 75 litros - instalado, porém sem uso,
em perfeitas .condições. Bom preço à vista. Tratar à Avenida
Mauro Ramos,17 - 10, andar - Nesta, ,

,

',,' 11..

Bairro Bela Vista, quadra 24 - lote 5. Totalmente

acarpetada. Motivo viagem. Tratar no local.

ALUGA-SE TELEFONE

"CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um vefculo

'Chevrolet Opala, Chassis no. 5136MBf1526, Placa no. 4740,
pertencente ao Sr. Serg ia Pizzol ati Dalssasso.

Tubarão, 29 de abril de 1976

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foram extraviados os seguintes Certificados de Propriedade:

veículos Scania Vabs, ano 58, cor laranja,. placà AW-1434, chassis
124208. Veículo marca Scania Vabs, ano 58, cor laranja, placa'
AW-1644. chassis 124.902, pertencente a Santa Helena Construções
e Empreendimentosdmobiliários Ltda.

TRANSFERE-SE CASA DA COHAB

VENDE-SE
I Uma Kombi.anc 1970 -Iuxoe uma moto Garelli,
pouco uso. Ver e tratar: rua Dep. Antônio Edu Vieira,
24-0 - 'Pantanal.

Residencial prefixo "22". Tratar com Alcione
horário comercial - fone 22-0449.

Extintores -Mángueiras
Vendas - �eéargas - lnstah, rões

SU� PECAS Fones: ::= �:�;

VENDE-SE
Um jogo de bancos novos, de luxo (Chevette), por

Cr$ 2.000,00 (à vista). Tratar fone 44-0485.

VENDE-SE
Duas assadei ras de frango, a carvão, capaci dade 30 frangos
cada urna.
Uma máquina de malharia marca Magitex.

Tratar à rua AntOnio Ramos, no. 223- Bairro São João
Itajaf - SC

Assistência Técnica em Cadeiras e Poltronas G i RO
FLEX - GRITSCH e outras Marcas.'
FUTURAMA: Antônio Luz - 185, Fone 22-5268.

�

COMUNICADO

I
I

O Sr. Carlos Humberto Stradiotto, comuni
ca que perdeu todos os seus documentos,
inclusive talão de cheques do Banco do
Estado de Santa Catarina. Outrossim avisa que
os mesmos tornaram-se sem efeito.

Pede a quem encontrar entregar. à rua

Valdemar Ouriques, 11, ou na redação deste
jornal.
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A mais nova loja Arapuã é
igualzinha às suas 79 irmãs espalhadas
no país inteiro.
Sem tirar nem por. ,

Como todas as outras, ela também
nasceu com vocação para
eletrodomésticos, móveis, estofados,
relógios, etc.

- - É só você entrar e lá vai perceber a
gentileza deste recém-nascido: ,

atendimento especializado em
eletrodomésticos, sem relaxar nas
outras coisas, é claro. E ainda oferece o
créditomais rápido que existe: o Crédito
Fórmula 1.

,

Você leva artigos de montão para
fr pagando de pouquinho. Tudo em até
36 meses sem entrada. -

Com a inauguração desta nova
loja, ninguém tem mais que se

preocupar em achar o bom caminho.
Na Arapuã todos os caminhos levam à
economia.

Inauguracão:dia6 de,maloB
,

RuaFelipeSchimidt,10m
. ...

"IL ·VIOr"'
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O quilo da came aumentou dois
cruzeiros ontem, em toda a região
de

. Florianópolis, confirmando-se
assim o que o marchante João
Santos da Silva havia dito ao O
Estado terça-feira da sémana passa
da, a respeito da combinação feita

pelos frigoríficos. O quilo da carne

de primeira e de segunda teve o

mesmo aumento: de 20 para 22
cruzeiros, e de dez para 12 (o mais
baixo da dé segunda). A carne de
porco não sofreu aumento, ao con

trafio do que haviam previsto al
guns açougueiros. Talvez isso. nem
chegue a ocorrer, pois a lei de
oferta e procura, que determina
seu preço, é muito irregular, expli
caram outros açougueiros do Mer-

. cado Público.
A reação do consumidor· ao

aumento, 'naturalmente, não foi
boa. Muita gente reclamou, mesmo
os que leram a notícia sobre a

majoração na semana passada. A
.bronca, entretanto, já era esperada
e foi considerada normal pelos
açougueiros. Os do box 10, por
exemplo, disseram: "Em três dias
ninguém . fala mais nisso. As' pes
soas chegam e compram a carne

normalmente, como sempre".

Não chegou nem a haver uma

diminuição nas vendas, garantem
eles. Os consumidores, porém, não
ficaram nem um pouco satisfeitos.
Isso podia. ser notado nas suas

fisionomias, pelo modo como pe
diam a carne, esperavam que ela
fosse .embrulhada e, por fim, quan
do pagavam. Os açougueiros não se
aborreciam, para eles era como

sempre. "Vai querer um quilo,
freguesa? ".

Uma delas não quis. A1�m de
estar com .pouco dinheiro, Maria
de Lourdes Quintana, moradora no

Estreito, achou um absurdo o au

mento: "Assim, onde a gente vai

parar? ", perguntou, optando de
pois por um frango pequeno. Al

guns procuraram uma carne mais
barata - e se surpreendiam: "Mas
como, a' de segunda também au

mentou o mesmo preço? ". Zpelia
Lenir da Silva, mais uma vez com

prou um quilo: "Eu já sabia que a

carne ia subir. Disseram que eles
podem fazer isso. O que se vai
fazer? ".

Lauro Comélio Machado, que
estava comprando frutas numa

banca defronte, explicou: "Olha,
eu nãq como muita carne, sabe.

Detran:

psicotécnico
pode ser

.dispensado.
, O diretor do Detran, coronel
Alinor Ru thes, diz ser favorável
a realização do exame psicotéc
nico para os candidatos a cartei
ra de habilitação, tanto na cate
goria amador como.prof'ssional,
"Entretanto, acredito que para a.

revalidação da carteira, esse tes
te é perfeitamente .dispensâvel",

- A vantagem do pacotécni
�o - explicou - é que ele pode
detectar vãríos problemas no

.

motorista, sem o qual dificil
mente seriam descobertos. Reve
la facilmente se o candidato tem,
tendência ao alcoolismo ou falta
de coorde nação motora.

POUCOS'REPROVADOS
No sistema de exame para a

carteira de habilitação .do De

tran, o teste psicotécnico é feito
logo após o exame médico. Pos
teriormente são feitos os testes

escrito, sinalização e volante.
Atualmente o psicotécníco -

somente para a categoria profis
íional- custa Cr$_35,00. Caso o

candidato seja reprovado no pri
meiro, terá direito a fazer um

novo teste, sendo esse gratuito.
O rndíce de reprovações nesse

;aso, ·é baixo levada ejll conside- .

ração as Yl:� iíicadas 'pó exame

escrito.

TRABALHO
O Detra n de' Santa Cátarina,

através da psicóloga Mar&a Gar
cia - responsável pelo psicctécni
co para todo o Estado - apresen
tou um trabalho sobre o assun

to, ao Conselho Regjonal de
Psico logia de Brasflía, órgão en

carregado de estabelecer testes
em padrões peculiares a cada
região.

Segundo o Coronel Alinor
Ruthes, "esse trabalho se encon

tra em estudos naquele órgão e

tem por objetivo aprimorar o

psicotécnico".

AVALIAÇÃO
T.,!ês aspectos' do candidato

são avaliados através do psco
técnico. De personalidade, para
ver ificação do estado pscológi
co do candidato que possa con

tra indicar os portadores de

agressividade não controlada, al
to grau de instabilidade emocio
nal e outros problemas que pos
sam resul tar em perigo para O·

trânsito.
.

E observado a atenção difu
sa, para avaliar reações e múlti
plos estímulos auditivos e' vi
mais. De coordenação psicomo
tora, para avaliar o grau de

/

coordenação prico-motora bim&
tlUal e bi-pedal.

Melhor

formação
em Ciências
Sociais

. Ao> inscri2">es para o Curso de
Especializaçao em Ciências So
ciais, com opções em Sociologia
e Antropologia, serão encerradas
amanhã. Recentemente criadG o

curso vai funcionar no Museu de
Antropologia e .perlTÚtirá a for
mação de novos docentes-pes
quisadores. Somente poderão se

inscrever os diplomados em Ci
ê ncias Sociais; aqueles. que te
nham cursado dois 'semestres de
Sociologia e um de Antrop@lo
gia.

A seleção dos estudantes será
feita no período de 15 a 25 ·de
maio, com matrícula de 10. aiS
de jUnho. O curso terá início no

dia 3 de agosto. No programa'
constaram as disciplinas de Teo
ria Sociológica I, Teoria Sociol ó-

.

gica fI, Teoria Antropológica,
Sociologia Rural, Sociologia Ur

bana, Sociologia do Desenvolvi
mento, Antropologia CultUfal,
Etnologia do Brasil, Sociedades

C�p<;mesas e Arqueologia Pré-
Hlstonca. .

o esperado
aumento da
carne e as

críticas dos
consumidores

. Asprevisõ,esIoram confirmadas
ontem pelos consumidores que,
com desagrado, til'eram que

pagar Cr$ 2,00 mais caro pelo
quilo da carne. Opre('l' J;,

.

frango, ao contrário,
baixou cerca de 10 por cênto.

Prefiro peixe, que, além de não ser

v,endido por esse preço abusivo, é
um alimento muito mais saudável.
Além de ser de difícil digestão, a

carne se putrefa nos intestinos,
liberando toxinas. Ainda mais essa

congelada":
Silvina Maria Teixeira, do Saco

dos Limões: "Já tinham me falado
que a carne ia aumentar, mas eu

não tinha acreditado muito. A
carne já tá tão .cara, né? Se ela
subir de novo, qualquer hora, o

jeito é comer menos".

FRANGO; 10, POR CENTO
MAIS BARATO
Ao .contrário do que os açou

gueiros do mercado haviam previs
to,.. a carne de frango baixou dez
por cento de preço ontem, ao

invés de acompanhar o aumento
da carne verde, decretado pelos
frigoríficos. A empresa abatedoura

,
Macedo Koerich, de São José, pas
sou a vender o quilo do frango a

dez cruzeiros (antes era 11), no

atacado. No varejo, o preço do
quilo ,do frando deverá cair de 13
para 12, 11 ,50 até 11 cruzeiros,
garante o diretor-superintendente
da Koerich, Gonzaga Macedo. -".

Santa Catarina praticamente não tem recursos para tratar doentes portador�s de

enfermidades ,cardlacas mais graves. 'Os problemas enfrentados pelo Instituto de

Cardiologia começam, com a (alta de apoio financeiro e se prolongam ainda com a

dificuldade Que encontram as pessoas suscetíveis às cardiopatias em' evitá-las.

Coracão:·oalraso dese.
-''7\cardiologia em Santa Catarina
está com um atraso de 20 anos

em relação aos estados do Paraná
e Rio Grande do Sul". Com esta

opinião o cardiologista Luiz Car
los São Thiago (foto), do Institu
to de Cardiologia da Fundação
Hospitalar de Santa Catarina, ini
cia um depoimento sobre a situa
ção atual da especialidade no

Estado que, em síntese, é a

situação do Institu to de Cardio

logia. O único local ao qual
(excetuandO os consultórios de

especialistas) o catarinense com problemas de coração pode
recorrer. .

'�BONS M�DICOS NÃO FALTAM,
FALTA � EQUIPAMENTO".
O atraso em que Santa Catarina se encontra não é causado,

segundo o. Dr. Luiz Carlos São Thiago por falta de pessoal
especializado nem per qualquer tipo de carência de recursos
humanos. O motivo, diz ele, "é a falta de condições para
trabálhar".·

,

O paciente que sofre de alguma enfermidade do coração
primeiro precisa passar por uma série de exames para que seja
feito um diagnóstico. Desse diagnóstico vei depender o tipo de

tratamento, que poderá ser clínico. (com medicamentos) ou

cirúrgico. Para o diagnóstico são necessários muitos recursos,

equipamentos. Nos meios medicas a cardiologia é conhecida
como uma especialidade "muito armada", ou seja, 'que necessi-'
ta de uma série de equipamentos para auxiliar o trabalho dos
médicos.

.

PARA OS DIAGNOSTICOS
FALTA O PRINOPAL RECURSO

,Um dos equipamentos fundamentais - que falta ao Institu-

to de Car<1101ogJa e consequentemente a Santa Catarina - é o

aparelho de hemodinâmica (oateterismo cardíaco e cineanzi
ocardiografa), Este aparelho é essencial para um diagnóstico
correto e seguro de todas as cardiopatias, sejam das coronanas,
valvulares, congênitas e outras, porque determina o local \! a

extensão do dano. ,

Este aparelho está sendo aguardado há bastante tempo.
"Começamos a reivindicá-lo .hà mais 'ou menos 5 anos".

.

O "cineângio", como também é conhecido, consiste de uma

sonda (cateter) curvada na ponta, .que é inserida em um va so

C'veia") da perna ou do braço e chega até o coração ou ao.

pulmão, fornecendo ao médico informações sobre a pressão
sanguínea do local onde se encontra e sobre o mvel de
saturação de oxigênio daquele local. Estes dados são preciosos
para que o especialista tenha, um quadro completo da situação.
Mas não é só isso, também por este aparelho é injetada uma

substância opaca ao Raio X, que permite filmar o interior da
pessoa, todos os VilSOS sanguíneos, "vendo" onde está o

problema, podendo acompanhar os movimentos do coração e

do sangue.
Outros recursos também importantes, complementares da

Hemodinâmica, como ,.0 vetocardiograma e o ecocardiograma
também não existem no Instituto de Cardiologia.

O f:XODO DOS DOENTES, -

UMA DAS CONSEQUf:NOAS.
Este "desaparelhamento" está resultando "numa drenagem

muito grande de doentes para tratamento fora do : Estado,
'princi�almente em São Paulo", comenta o .Dr, L1:Iiz Carlos
São Thiago; Por absoluta falta de um diagnóstico completo e

seguro em Santa Catarina ·são obrigados. a procurar outros

centro s os portadores 'de cardiopatias congênitas, e das coroná
rias, que precisam de um tratamento mais apurado. Isto,
segundo o Dr. São Thiago, é, no mínimo, "desagradável para
Santa Catarina". O tratamento' cirúrgico, com a falta de

equipamentos,' fica totalmente prejudicado, E hoje em dia a

cirurgia é muito importante para a solução de muitos proble-

mas graves. "Aqui hão temos possibilidade de fazer urna

abordagem cirúrgica nos pacientes devido à falta de meios de
diagnósticos.

Em apenas um serviço de cardiologia em São Paulo estão.
sendo feitas 10 cirurgias por dia. Aqui em Santa Catarina .é
feita urna cirurgia por semana. O' Dr. Luiz Carlos São Thiago
acredita que, com o equipamento. adequado, no mínimo
haveria possibilidade de duas cirurgias por dia. Seria, no total;
um aumento em 10 vezes a capacidade de tratamento.
cirúrgico. As .cirurgas que são feitas aqui são as mais simples,
apenas.

ANTES DA VERBA CHEGAR
. JÁ FOI CORTADA EM 30%

.

t
Além dos equipamentos o Instituto de Cardiologia está

pleiteando um outro lugar para se instalar. Mas o mais urgente
são os aparelhos, que podem ser instalados no prédio onde o

Instituto se encontra. Recentemente, o governo da Alemanha'
deu ao governo de Santa Catarina, especificamente para a

Secretara da Saúde, uma quantia de dinheiro que deverá ser

dividida entre diversos órgãos dependendo das necessidades de
cada um. O Instituto de Cardiologia elaborou um projeto onde
discriminava todas as' suas necessidades mais urgentes: aparelho
Ie "Ptlmodin�mipaACr,$, 2.5.00.00'O,0Çl); .aparelh o .de, .aletrocar
di.ogf!�fjá;"p,ro:va.s.de esforço; vetocarüiografia; f011(lC!!ffÍÍp.gj.'afill;
ecocardiografla; algum material Para cirurgia cardíaca e' equipa
meatos para laboratório 'em cardiologia, •

o total solicitado foi de 5 milhões de eruzeíros, Desde que
foi criado, em 1963., o Instituto luta com dificuldades. Pronto
o projeto e encaminhado

.

à Secretaria, foi devolvido. O
secretário soicitava 'que o total "fosse reduzido em 30 por
cento". Isto significa uma redução de urn milhão.e quinhentos
ITÚI cruzeiros. E o adiamento - mais uma vez - da hora em

que Santa. Catarina terá' o setor de cardiologia corretamente

equipado. O corte proposto ao projeto beneficiaria outra

entidade de saúde 'que o secretário Hélio Ortiz entende mais

carente.

o Rlai'or probleRla:c:c:vivell1os errado».
O coração e suas doen

ças constituem a 3a. causa

de morte no mundo. Nas
zonas urbanas brasileiras a

primeira é o trânsito e a

segunda, o sarampo e suas

complicações. Nas zonas

rurais o sarampo está em

primeiro lugar, coração
em segundo e o câncer
em terceiro.

A importância de uma

atenção maior para as do

enças do coração pode ser
avaliada .com as estatísti
cas norte-americanas se

gundo as quais 31, por
cento dos mortos C0m

mais de 20 anos de idade
foram vitimados por en-

· fermidades coronananas.
· E na faixa de idade mas

culina. entre 40 e 50 anos

quase 50 por centÇl mor
rem do coração.

Segundo o Chefe da
Unida{ie de Integração de

Serviçós de Saúde da Se-
·

cretaria da Saúde, cardio-
I ogi·sta Arnaldo Vieira.
Guimarãe� a saúde públi
ca brasileira não dá às
cardi opa tias (doenças do

coração) a ate�ção que'
elas merecem devido à sua

importância no mundo.
Diz ele 'que no Brasil as

maiores pfeocupações de
saúde são com algumas
doenças ji.llgadas priOI·�tá
rias, jootamente com pré-." �:,
venção ma terno-infantiL
O próprio câncer, "que se

situa abaixo das cardiopa
tias" em. ocorrência, "re
cebe mais auxflio do Mi

nistério, da Saúde".
A explicação que o dr.

AmaI do Viei ra Guimarães

consegue encontrar para
esse procedimento é a di

ficuldade, ou a impossibi
-lidade do estabelecimento
de métodos. de prevenção
da doença cardíaca, "por
que se teria que mexer

em toda a estrutura de
vida da população". Para
o cardiologista "nós vive

mos errado, comemos er

rado, .e a consequência é

que "a humanidade está
se suicidando":

QUEM DEVE
. TOMAR CUIDADO?
Há fatores, ch�mados

filtores de risco, €J.ue tor

nam os indivíduos. mais

propensos às doenças car�
díacas.. Geralmente há

UlJla união de vários fato
tes numa mesma pessoa.
Estes indivíduos, portado
res destes fatores de risco,
devem procurar se cuidar,
Com exalpe s médicos pe
ri·ódicos. O ideal seria a

eliminação de todos os

fiscos. O' que é muito
difícil. .

Colesterol: indiví
duos com índice. de coles
tetol m&dio' acima de 250

mg no .sangu'e. O coleste
rol' prové!R,: em grande
parte,. das. g,6rdu:ras ani

mais� Uma·' solução seria

substituir por gorduras ve

getais. Mas há cuidados a

tomar com as gordúras.
vegetais. Mesmo os'"óleos
m_ais saudáveis comó de
milho e de gi rassol, se

levados ao fogo, nàs fritu

ras, por exemplo, passam
a causar o mesmo mal das

gorduras animais.. Para
não prejudicar, o óleo

precisa ser adicionado de

pois do alimento pronto,
quando vai a mesa. E as

margarinas, na sua prepa
ração (na fábrica) também
adquirem as mesmas pro
priedades das gorduras
animais. Uma marca de

margarina, a venda no

Brasil, no seu país de ori

gem é fabricada de modo
a se manter com as pro
priedades benéficas de

gordura vegetal. Mas não
há comprovação de que
no Brasil - ape sar da mes

ma marca - estar sendo

fàbricada pelo (mesmo

processo. Há clínicas car

diológicas que receitam a
.

seus pacientes uma colher'
de óleo de milho todas as

manhãs.
- Fumo.

através de
A nicotina,
estimulação

adrenérgica (liberação das

catecolaminas no sangue),
da desgaste físico' prema
turo porque mantém mais

elevada a frequência de
batimentos cardfacos, In

terfere no metabolismo
do I colesterol a ponto de

que à incidência de enfar
to em fumantes seja 2,5
veze s maior que em não

fumantes. Desde que seja
tragado, não importa a

\

qualidade do fumo e sim

a quantidade de cigarros
diários.

- Vida sedentária.
Fal ta de exercíci o. "Aqui
em Florianópolis leva vida

sedentária quem quer':'
Um atleta tem men'or ris

co de enfarto. Mas e,xercí
cio regulares semanais em

que entrem em jogo a

musculatura já podem au-

18,3% dos óbitos
Todos os pacientes do Instituto de Cardiologia que necessi

tam internam.ento s�o encaminhados ao Hospital Celso Ramos.
Os dados a seguir forajll fornecidos P,elo .Arquivo Médico
daquele hospital, e se referem ao período de 'um ano

Uaneiro-dezembro), 1975.
.

- Us pacient.es internados com cardiopatia �979) representam
15,8 por cento do total de internamentos (6.194).

- Do total de cardiopatas internap,0s (979), 84 �5 por cento
deixaram o hospital com alta (829), e 12,5 por cento
morreram (104). Alguns ainda ti;veram alta depois de dezembro
de 75. '

- A média de permanencla no hospital dos pacientes com

cardiopatia foi de 13 dias.
.

- Os óbifos destes pacientes representam 18,3 por cento do
to.tal de óbitos ocorridos no período (566).

- 84,5 por 'cento de pacientes internados com cardiopatia
tiveram alta enquant6 que 91,3 por. cen�o dos pacientes de
to.das as especialidades (do total de internamentos) tiveram hlta
(5.659)..

- Em resumo: de cada dez internamentos, quase 2 foram
t

devidos a doe nças do Goração.

xiiiar na manutenção da
saúde. A maior ocorrência
de enfarto é Uma idade
em que os homens se aco

modam, mais,' abandonam
quase completamente os

exercício: entre 40 e 50
anos. Um bom exercício é

uma caminhada ritimada

(não é passeio) diária, de
no mínimo um quilôme
tro.

Obesidade. Fator

agravante, com al ta pro
pensão à arterioesclerose.

- Diabetes. Em média
50 por cento dos diabéti
cos morrem do coração.

- Hipertensão.
- Stress. CauSado prin-

cipalmente pela dificulda
de de sobreviver hoje sua

ação pode ser exemplifica
da a partir do custo de

.
vida �to. O orçamento.
'sempre atrás exige mais

do chefe de família em

preocupações e ocupação
de todo o tempo disponí
vel para produzir mais e

ganhar O· necessário para
se manter. Isto gera an

gústia:, a pessoa fuma
mais. Há aceleração e de

sacel eração da 'frequência
cardíaca ém consequência'
disso tudo.

- Tendência Familiar.
Parece que indivíduos
com ascendênc·ia de doen

�as cardíacas (enfarto ou

hipertensão) são mais pro
pensos.

- Taxa de ácido úrico

elevada no sangue, doen

ças de. tireóide e taxa alta
de hematócritos são ;rinda
fa tore s de r fico.

AS DOENÇA,

QUAIS SÃO?
Para o dr. Àmai'do

Vieira Guimarães "a 'hu
manidade está se matan

do" porque se confina em

cidade s grandes, sem coo

tato com ii natureza, sem

praças de esporte, com

correria, angús ti a e ali

.mentação errada. Tudo is

to já agregado e integrado
aos hábitos, usos e costu

mes da população é difícil
de .mudar. As perspectivas
de alguma ação oficial só
existerrt a partir dQ mo

mento em que o Minis
tério da Saúde atingir as

metas a que se propõe
atualmente.

As cardiopatias que
mais ocorrem em Santa
Catarina são as seguintes,
nesta ordem:

1 - Doenças Isquemi
cas do Coração: (angina,
enfarto) são principalmen
te obstmções parciais ou

permanentes das coroná
rias.

2 - Outras doenças de

coração: miocardites, car

diomiopatias, cardioescle
rose, doença pulmonar do
coração e cardiopatias cO: .

gênitas.
3 .:_ Doenças Hiperten

sivas: hipertensão arterial .

4 - Lesões valvulares,
consequentes a doenças
reumáticas.

Além dos cuidados
normais, todas as pessoas
com mais d� 40 anos de
vem fàzer uma avaliação
cardiológica por ano. Em

flOrianópolis ex�ste ape
nas o Instituto de Cardio

logia e consultórios de
mé dic os. especializados.
Não há clínicas carliológi
cas particulares

Ele denuncia; entretanto, qUi
muita gente se aproveitou do erro
de dedução dos açougueiros, au,
mentando o preço do frangO
quando ele era contra-indicado _;
até temerário, pois a baixa atu�
fo.i uma consequência natural da
lei de oferta e procura. Por caUsa
dela, Macedo acha que o preço do
produto deverá normalizar nos
próximos dias, pois as demais ell).
presas que trabalham no rams
também se verão obrigadas a baixar
o preço do frango (ele calcula que
até agora apenas uma ou duas
granjas, além da sua, fizeram isso),

Macedo calcula que são consu,
midos diariamente, na região da
Grande Florianópolis, cerca de dez
mil quilos de frango. Gomo a Sua
empresa abate e distribui três mil
por dia, baixaram de preço ontem.
apenas ..

uns 40 por cento, talvez
um PQUCO mais, do que que cosn,
ma ser consumido na região. Para
que o preço do produto normalize
logo, o diretor da Koerích pede
que os consumidores não paguem
pelo quilo do frango nenhum tos.
tão a mais além dos 13 cruzeiros
que eram cobrados em toda
Capital até a .semana passada,

Pesquisa' vai
mostras
índice de

mortalidade
, o Departamento de SaÚde
Pública do Centro Bio-Médico
da UFSC, inicia hoje, uma pes
quisa matemo infantil que se
estenderá até o dia 20 deste
mês.

"Verificando o iridice cada
vez maior do número de morta,'
lidade infantil em outras capitais
do Brasil", � esta pesquisa pre
tende mostrar a verdadeira ritlla
ção desse índice em Florianôpo
lis,

.

OBJETIVOS
O objetivo principal da peso

9uisa feita por alunos de toda a

area bio-médica da Ul"SC, englo
ba três itens principais: I - Cen,
dição Pré-Natal; 2 '- Tratamento
recebido pelas cjianças desde
seu nascime nto até um ano- de
idade; 3' - Verifi:ar os fatores
sociais, econômicos e médico-sa
nitários que constituem risco
para a mãe e seus filho s. .

A pesquisa abrangerá a área
urbana de Florianópolis - ilha e

bairros mais próxímos - e aten
derá aproximadamente 1.900 fa
mrlías,

Um dos resultados dessa peso
qu isa se constitui no trabalho
prático que 0S alunos dá discipli
na Saúde e Comunidade.do Cen
tro Bío-Méd ico terão, po conb

.

to com a realidade que enfrenn
rão 'daqui a alguns anos.

Segundo o Chefe do Departa
menta de Saúde Públicado Cen
tro Bio-Médico da UFSC, pro
fessor Genovêncio Matos, o tra
balho procura obter indicadores
válidos para a aplicação de med
das satisfatôrias na saúde rnater
no infantil, em tarefas desenveí
'vidas tanto pela Universidade'
como pelos órgãos do Est�do. ,

Tendo em vista a 'saúde da
nossa população, o Dev.artamen.
to solicita a todos que 'atendam
bem o universitário", para que
estes possam desenvolver seu

trabalho com pleno êxito.
\ Após verificado os resultados .

dessa pesquisa, deverá haver un

contato' entre as autoridades
competentes deste município, I

quando será proposto soluções i

no sentido de minorar as causas
'

apo ntadas como prejuizo para a

saú de da s crianças.

IR: mais
de 60 mil

declarações
na cidade,

Mais de 60 mil declaraçõe!
de renda devem ter sido. recebf
das pelos bancos até a últimi
sexta-feira na ci dade, se se consi·
derar que 49.730 conjuntos 61'

velopados foram distribuidos na

Grande F1orian6polis pela ECl
e 11 ITÚI pe ssoas, aproxímada'
mente, procuram formulários Iil

Delegacia da Receita Federal,
muitos após o dia 28.

, O Nief - Núcle@ de Informa·

ções Econômico Fiscais - dl
Receita Federal - diz que na

, quint a e sexta�feiras o movimen'
to foi extraordinário em seu

balcão, e que dia 29 cerca de
1.500 pessoas foram atendidas
entregando suas declarações el11
atra so. Como em geral são as

pessoas isentas de pagamento de

imposto, não há maiores proble
mas com relação ao atraso, pOIS.
não incorrem em multas.

Outros casos da demanda re·

ferem-se a pessoas que não rece
berem seus formulários pelo
Correio - 4% do total de formu'
lários ou conjuntos envelopadOS
não puderam ser entregues pela
ET - por Aerem mudado de
residência ou terem dado ende'
reço insuficiente, Mas a fonte. dáoNief diz que este ano foi adnur'
vel a conscientização da popul�
ção, pai; gente até dos subdistn'
tos veio procurá! aqui os seUl
formulários que não haviam sidO
entregues. .

São poucas as entregas pe
declarações de pessoas que têJ11
imposto a pagar ou direito a

restit�ição e estes �cessaria'
1ÍI.erite

..

incori:em em mul1�
Maior é o número dos que têJ1l
imposto a pagar ainda de exerci'
cios ·anterbres e de outras qUe
vem buscar o 'seu CPF, dOSqtUJÍ:
o Nief tem ainda cerca de 2 fI1I

a di str ibuir .


